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Enfrentamientos verbales 
en los pasillos entre 
ucedistas, socialistas y 
comunistas

Los socialistas votarán 
contra la investidura de 
Suárez y los comunistas 
se abstendrán

Fraga aplaza 
hasta el lunes 
el anuncio de su 
decisión

López Mateos, nuevo rector 
de la Universidad de Zaragoza

“Soy liberal”
A '"Vamos a hacer una explosión 

de la Universidad hacia afuera"

A "El problema más grave y 
urgente es el de la autonomía. 
Yo la llamo la Constitución 
Universitaria"

(Declaraciones a "A/e" en pág. 24)

MADRID, 8 (Efe).— Los 121 diputados socialistas 
votarán en contra de la investidura de Adolfo Suárez 
como près dente del Gobierno, en tanto que los 23 
comunistas se abstendrán, según ba podido saber "Efe" 
de medios autorizados de los respectivos partidos.

Medios parlamentarios socialistas, consultados por 
"Efe", señalaron claramente que los diputados del PSOE 
se pronunciarán contra la investidura presidencial del 
señor Suárez, en la votación de confianza que ha de 
seguir en el Congreso a la exposición del programa de 
Gobierno.

Los mismos medios apuntaron que, en su opinión, 
será posible la apertura de un debate en el que ios líderes 
de los respectivos grupos parlamentarios expondrán su 
posición al respecto. En ese caso, sería el primer secreta
rio del PSOE, Felipe González, quien explicaría ante la 
cámara las razones del voto en contra socialista.

Por su parte, el grupo comunista, aunque no ha 
adoptado aún una decisión formal ai respecto, se absten
drá en la misma votación de confianza. En estos momen
tos, el PCE no ve otra alternativa ya que, según un 
destacado dirigente comunista, "es de cajón que Suárez 

debe seguir ai frente del Gobierno".
La cuestión, sin embargo, será debatida en las sesiones 

que, a lo largo del próximo fin de semana, cdefarará en 
Madrid el comité central del PCE.

Er cualquier caso y tras la oferta hecha d pasado 
martes por Coalición Democrática, en el sentido de que 
sus diputados apoyarán al presidente del Gobierno, el 
voto en contra de los socialistas y la abstencióa de los 
comunistas —ai margen de lo que hagan otros grupos- 
no impedirá que Adolfo Suárez obtenga la mayoría 
absoluta en la primera votación.

Por otra parte, Manuel Fraga Iribame ha aplazado 
hasta el próximo lunes el anuncio de su decisión respecto 
ai mantenimiento o'renuncia de su escaño en el (>mgreso 
de los Diputados, según ha informado un portavoz de su 
partido a "Efe".

A pesar de que en principio había sido señalada la 
fecha de hoy para dar a conocer su decisión, Manueí 
Fraga ha manifestado esta mañana que recapacitará 
sobre el asunto durante el fin de semana.

(//\/F0ñMAC/0/V E/yPAGf/VAS2-3)

nuestro aire LAS PINTURAS DEL PILAR
Ayer dio "A/e" noticia del comienzo de las obras de pintura y embelleci

miento del templo del Pilar. Nada que objetar. Las obras son urgentes y 
el plazo de ejecución señala el límite de la última semana de setiembre, ya que 

todo ba de estar dispuesto para los congresos internacionales de octubre.
Harina de otro costal es la pintura de las cúpulas que hoy sólo las cubre el 

yeso. Se ha hablado de Dalí como posible pintor para decorarlas, pero ¿es 
realmente Dalí la figura más indicada para tan trascendental obra? ¿Qué 
opinan los pintores aragonesés, para quienes constituiría un alto honor y para 
Zaragoza un motivo de orgullo, que fueran ellos quienes decorasen las cúpu
las? De la voz de la calle sólo se perciben por ahora tímidos rumores. Pero 
algo trae el río cuando suena. Alguna opinión empieza a escucharse ya en las 
tertulias zaragozanas. ¿Por qué un foráneo ha de decorar ef Pilar cuando tan
tos y tan destacados pintores aragoneses rendirían emocionados la ofrenda de 
su arte y sus pinceles como en su día lo hiciera el tan vapuleado Francisco de 
Goya y Lucientes? Los nuevos frescos del Pilar, pintados por Dalí, no pasarán 
de ser un mero espectáculo para las generaciones futuras. Les nuevos frescos 
del Pilar pintados por artistas aragoneses siempre representarían el mensaje de 
amor entrañable de nuestro tiempo hacia su Pilar. Igual, exactamente igual, 
que cuando Goya, ayudado en el taller por su cuñado Bayeu, pintó lascúpu- 
las que ahora todos admiramos.

Volviendo la oración por pasiva, nos gustaría saber que pensaría ef caíto 
pueblo catalán si las bóvedas y paneles de la Sagrada Familia fueran decorados 
con pinturas de artistas foráneos. El rechazo a la pretbiición dé los grandes 
pintores catalanes, adquiriría caracteres de tumulto.

Este es nuestro caso. Aragón por Aragón. Ahora que tanto se habla de 
la tierra nuestra, de nuestra historia y de nuestros fueros, no podemos vender 
nuestra primogenitura por las lentejas de una trasnochada vanidad o de aa 
triunfalismo que no va con nuestro sentir aragonesista de hoy, ni mucho 
menos con las,estrecheces con que vive nuestro pueblo. Bien que el Pitar se 
restaure, se limpie, se pinte, se le dé, en suma, el severo y digno tono de una 
casa de Dios y de la Virgen. Pero sin lujos suntuarios que encrespe» los 
corazones de los miles de millares de aragoneses que allí acuden a pedir a sa 
Virgen con el pan de cada día, un tejado sin goteras para su vivienda, ana 
escueib para sus hijos, una cama hospitalaria para sus enfermos...

Si los artesanos aragoneses han perdido la batalla por el honor de pintar 
las paredes del templo, lo que lamentamos profundamente, convocamos a 
todos para que la Historia no prenda en las páginas de la Zaragoza de hoy 
el lazo negro de haber perdido también el honor y el derecho a qne los 
pinceles de los artistas aragoneses, engalanen las bóvedas del Pilar.
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En el pleno de la Diputación Permanente del Congreso

las cosquillas a ÜCD

A CALLAR

MADRID. - Se celebró en
tavoces del Congreso. En la foto, Pérez Llorca cede el paso a Fraga Iribarne.

Al concluir la sesión el

QUE HABLEN, 
Y NO HABLAN

“ATASCOS”EN 
MAGISTRATURA

VUELVEN A LA CARGA 
De nuevo, el decreto

(Continúa en la página 
siguiente)

ÜCD NO CUMPLE

Foto Efe)

La izquierda buscó
MADRID, 8 (Logos).— La que puede ser última sesión de la Diputación Permanen

te del Congreso transcurrió en medio de una constante demostración de rabietas por 
parte de los partidos de izquierda que trataron de acosar al partido del Gobierno con 
planteamientos de debates sobre sucesos actuales que no están entre las funciones 
que normalmente competen a la Diputación Permanente, mientras que las respuestas 
de los representantes del partido en el poder demostró un punto de arrogancia respec
to de su posición vencedora en las recientes elecciones.

Nada más iniciarse la 
sesión el socialista Peces 
Barba acusó al Gobierno 
de negligencia por no ha
ber publicado en el Bole
tín Oficial la convalida
ción del decreto ley so
bre seguridad ciudadana, 
a lo que le respondió el 
señor Pérez Llorca que 
tuviera la oportunidad de 
leer el Boletín de las Cor
tes donde sí se había pu- 
bücado. Lo importante, 
dijo Pérez Llorca es el 
acuerdo parlamentario y 
no la publicación de la 
norma, a lo cual le res
pondió Peces Barba que 
para que una norma ten
ga vigencia tiene que ser 
pubUcada y no basta que 
esté publicada en el Bo
letín de las Cortes, sino 
en el Boletín Oficial.

De nuevo continuaron 
los “piques” entre socia
listas y centristas cuando 
el señor Martín Toval 
planteó el tema de la aph-' 
cación de otro decreto 
preconstitucional a los 
objetores de conciencia, 
uno de los cuales se halla 
encarcelado en Melilla y 
otros 15 están sufriendo 
problemas en Cataluña. 
Pidió que el Ministerio de 
Defensa informara sobre 
el tema a la Diputación 
Permanente, pero el se
ñor Pérez Llorca salió al 
paso diciendo que debía 
ceñirse al orden del día 
porque estas cuestiones 
no se habían planteado 
en la Junta de Portavoces 
previa a la sesión de la 
Diputación Permanente. 
El comunista Solé Tura 
se sumó al socialista Mar
tín Toval en el tema de 
los objetores de concien
cia, pero el señor Fraga 
se opuso a esa alteración 
del orden del día, espe
cialmente después de que 
el socialista Peces Barba 
pidiera que el ministro del 
Interior informara sobre 
los sucesos de Parla.

El presidente de la Di
putación Permanente, se
ñor Alvarez de Miranda 
ante la petición de altera
ción del orden día, quiso 
reunir a la mesa, pero a 
eso se opuso el señor Pé
rez Llorca manifestando 
que no cabía introducir 
esos usos parlamentarios 
nuevos de convocar de 
modo perentorio al mi
nistro del Interior. “Así 

no se contribuye a resol- 
ve el problema del terro
rismo ni el orden público 
al que tanto se ha opues
to el señor Peces Barba”, 
manifestó.

Puesto a incrementar 
el orden del día, el señor 
Solé Tura pidió también 
que no se militarizara a 
las empresas en huelga, 
especialmente refiriéndo
se al personal del “Metro” 
de Barcelona, fiero el pre
sidente de la Diputación, 
Alvárez de Miranda, cor
tó esa cascada de peticio
nes, manifestando que la 
mesa, por mayoría, acor
daba que no se alterase el 
orden del día, sin perjui
cio de que constase la 
protesta de los grupos de 
izquierda que habían so
licitado esa alteración.

Se aprobó la convali
dación de los tres decre
tos que iban en el orden 
del día del consejo. Por 
unanimidad, el decreto- 
ley sobre asignación de 
proporcionalidad a diver
sos cuerpos sanitarios, 
con la abstención de la 
izquierda; el de creación 
(Tel Instituto de Arbitraje 
y Conciliación, y por una
nimidad, el decreto-ley de 
ampliación de plantillas 
de los cuerpos de profe
sores de Educación Gene
ral Básica, catedráticos 
numerarios y maestros de 
taller de centros de for
mación profesional.

Con ocasión de estas 
votaciones, en las expli
caciones de voto se pro
dujeron nuevas confron
taciones dialécticas entre 
la izquierda y el partido 
en el poder, con la gene
ral abstención del partido 
de Ahanza Popular.

Concretamente, sobre 
la creación del Instituto 
de Mediación y Arbitraje, 
la izquierda acusó al Go
bierno de haber impedi
do que se llegara a un 
acuerdo sobre el paquete 
en cuestiones laborales 
que habían sido negocia
das.

El ministro de Traba
jo explicó que este Insti
tuto se había creado por
que se venía registrando 
una congestión de asun
tos en la Magistratura. 
Concretamente en 1977, 

112.000 temas o conten
ciosos estaban pendientés 
y 3 8 9.000 en 197 8. EUo 
da lugar a un enorme re
traso en la tramitación de 
los temas en las magistra
turas para el año en curso. 
Por otra parte, dijo que 
últimamente se registraba 
una no concurrencia, a los 
concursos para nuevas 
plazas de magistrados, por 
lo que había que resolver 
este problema. En cuanto 
al tema de la mediación, 
manifestó que el Institu
to tendrá una implanta
ción a nivel regional y re
firiéndose a la cuestión 
de las actas de las eleccio

el Palacio de las Cortes la reunión de la junta de por-

nes sindicales dijo que ra
dicarán en un organismo 
autónomo en el que esta
rán representados en su 
día las patronales, las ceñ
íales y la administración 
laboral.

El socialista Martín 
Toval puso de relieve que 
la principal discrepancia 
se había manifestado pre
cisamente en torno de la 
conciliación que las cen
trales sindicales pedían 
que se llevara a cabo en 
el seno de los comités de 
empresa, cuestión en la 
que no estuvo de acuer
do el Gobierno y por eso

Peces Barba y Solé Tura 
increparon a UCD y al 
Gobierno sobre temas de 
orden público y de 
administración

toda la negociación de es
te otoño sobre los temas 
de las relaciones laborales 
quedó interrumpida.

Puesto a votación si es
te decreto-ley se tramita
ba como proyecto, fue 
rechazado con el voto en 
contra de UCD y la abs
tención de Alianza Popu
lar, y el apoyo de los par
tidos de izquierda.

relativo a las oposiciones 
de cuerpos de profesores 
de EGB, catedráticos nu
merarios y agregados, los 
socialistas quisieron pre
sionar sobre el Gobierno. 
Gómez Llórente manifes
tó que el tema de la regu
lación del acceso a la fun
ción docente y el estatu
to del profesorado ha
bía sido una constante en 
el debate parlamentario 
de la anterior legislatura. 
Recordó al ministro de 
Educación, Cavero, allí 
presente, que en tres oca
siones de interpelaciones 
éste había prometido que 

en plazos distintos pero 
dentro del año pasado, iba 
a discutirse en las Cortes 
el proyecto de ley del es
tatuto del profesorado. 
Pero esos plazos nunca 
se cumplieron, y es por
que —dijo Gómez Llóren
te— el Gobierno tiende 
a perpetuar el sistema 
de oposiciones vigentes. 
Ahora con estas 24.891 
nuevas plazas de profeso
res numerarios se perpe
tua el sistema sin que 

transformen los métodos. 
El comunista Solé Turá 
también se opuso a que 
este decreto-ley perpetúe 
la filosofía del concurso- 
oposición y pidió que se 
reformara el sistema de 
acceso a la docencia. Le 
respondió el señor Cave
ro manifestando que, en 
efecto, él había hecho 
esa promesa de envío a 
las Cortes del estatuto de 
la función docente, del 
estatuto del profesorado 
para modificar el sistema 
de acceso a la función 
docente, pero que este 
era un tema que estaba 

muy relacionado con la 
nueva ley de la función 
pública y que por lo tan
to hasta que ésta no se 
enviara al Parlamento no 
se enviaría al estatuto del 
profesorado. En cuanto a 
si el había prejuzgado el 
tema de la resolución de 
la falta de convocatorias 
pra los profesores con es
te decreto-ley que se so
metía a la convalidación 
de la Diputación Perma
nente, el ministro de Edu
cación, señor Cavero, con
testó al señor Gómez Lló
rente que si él hubiera te
nido la seguridad de que 
después del uno de mar
zo el señor Llórente u 
otro partido iba a estar 
riñendo los destinós del 
Ministerio de Educación 
no habría enviado ese de
creto-ley, pero como es
taba seguro, manifestó el 
sçhor Cavero, de que no 
iba a ser así, por eso en
víe el decreto. En cual
quier caso, dijo, el pro
yecto sobre el estatuto 
del profesorado está pre
parado y en cuanto que 
se envíe a las Cortes la 
nueva ley de la función 

í î^blfôà'^tâmibfë'n'' sÉ"

Gómez Llórente con
testó que UCD una vez 
más incumplía lo que 
prometía.

Por último se sometió 
a votación si se tramitaba 
el decreto-ley sobre segu
ridad ciudadana que ya 
fue convalidado por la 
Diputación Permanente 
hace varias semanas, pero 
que a la hora de decidirse 
si se tramitaba o no como 
proyecto de ley se regis
traron dos empates .suce
sivos. Vuelto a poner en 
votación si se tramitaba 
como proyecto, se regis
tró un tercer empate, a 
17, gracias a la ausencia 
de los representantes del 
Grupo Mixto, por lo que 
de acuerdo con el regla
mento al producirse este 
tercer empate se desecha
ba la tramitación como 
proyecto de ley. Antes ■ 
de levantar la sesión el 
presidente, Alvárez de 
Miranda, pidió constara 
en acta el dolor y la re
pulsa de la Diputación 
Permanente, como repre
sentante del Parlamento, 
por los nuevos actos de 
terrorismo confiando en 
que no vuelvan a produ
cirse.
ABRIL MARTORELL 
LLAMA AL ORDEN 
A LOS COMUNISTAS
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SUAREZ 
tomara 
PARTE 
ACTIVA EN 
LA POLITICA 
INTERNA
CIONAL
MADRID, 8 (Europa 

Press).- RI presidente Suárez 
(oma'á perte activa en la 
política internacional española y 
actuará como interlocutor a 
altos niveles en este escenario, 
según se ha informado a Europa 
Press en fuentes competentes.

No se trata de que Suárez 
asuma las funciones de ministro 
de Asuntos Exteriores (en la 
reforma administrativa seguirá 
existiendo Exteriores con 
categoría de ministro de 
Gobierno), sino de acoplarse a 
lo que es normal en otras 
democracias occidentales, en las 
que el primer minJstro 
acostumbra a tomar contactos 
con sus colegas de otros países 
para estudiar problemas de 
envergadura, habitualmente, 
estos problemas, dejados en 
manos de la maquinaria 
administrativa, serían de lenta 
tramitación. Las conversaciones 
en directo aceleran la búsqueda 
de soluciones.

En las mismas fuentes se ha 
Indicado a Europa Press que las 
salidas al exterior de Adolfo 
Suárez van a ser numerosas este 
año, aunque la programación no 
está hecha. En cartera figura el 
viaje a Francia para entrevistarse 
con Raymon Barre y estudiar 
problemas derivados del 
acercamiento hispano-comuni- 
tario; otro de los viajes 
pendientes es el de Argelia, que 
en círculos de Presidencia se 
subraya que se llevará a cabo 
"en cuanto surja una buena 
oportunidad".

Asimismo, las visitas a Suiza 
se quieren que sean frecuentes, 
Suárez aprovechará cualquier 
motivo para intensificar las 
relaciones con Hispanoamérica, 
zona geográfica donde se le 
considera cada vez más como un 
impulsor de la proyectada 
comunidad iberoamericana.

Se acabó el consenso

NUEVO CLIMA en 
el PARLAMENTO

ESCRIBE.

Milagros 
Heredero

MADRID, 8 (ARAGON/- 
expres).— Todos esperábamos a 
Fraga. Sabíamos que, de todas 
formas, acudiría. Llegó cuando 
la Diputación Permanente había 
iniciado la sesión. Entró 
despacio. Muy tranquilo, sin 
ninguna clase de "pose" ni de 
énfasis. Quien ha visto clara una 
situación adversa, una jugada 
definitiva en contra y la sabe 
aceptár sin aspavientos sabe 
porque puede. Sin duda ha sido 
Fraga a lo largo de toda la 
legislatura anterior» el 
parlamentario más tenaz en una 
política de análisis y de 
auténtica oposición al Gobierno.
Es bien sabido en los medios 
políticos que Fraga ha sido de 
veras el más temido "coco" .del 
presidente. Y que el presidente 
es un gran experto en evitarse 
pesadillas. En esta socasión,. la 
palaciega cortesía de los señores 
Areilza y Osorio, apresurándose 
a "ponerse a su disposición" sólo 
ganar las elecciones, ha facilitado

ai presidente y a otros sus 
propios caminos. Fraga, que en 
todo momento ha despertado la 
expectación de políticos, 
periodistas y ciudadanos, ahora, 
con mas naturalidad que nunca, 
contempla el panorama político 
desde fuera. De nada valió a los 
informadores acusarle desde 
todos los puntos. Nos dijo 
sencillamente y sin ninguna 
agresividad por cierto: "De 
momento, estoy aquí. Pero no 
tengo nada que decir".

Quienes ayer se mostraban 
muy poco consensuados y hasta 
con cierto esplendor arrogante, 
eran los del partido de UCD.

Enhorabuenas, palmadas en la 
espalda y abrazos se cruzaban los 
diputados de los distintos grupos 
parlamentarios. Todos, a 
excepción de Alvaro de la 
Puente, de AP, han vuelto al 
dorado escaño y eso es lo que 
cuenta.

Alfonso Guerra, que siempre 
ha mantenido con los periodistas 

una postura abierta, informativa 
y sin pelos en la lengua, nos 
expuso su punto de vista sobre 
los nuevos grupos parlamentarios 
y las distintas formas con que 
UCD reglamentariamente podría 
conseguir hacer de Coalición 
Democrática un grupo, aun 
cuando, en estos momentos, 
como es bien sabido, no cuenta 
con el número suficiente según 
el reglamento para formarlo por 
si mismo. El PSQE piensa rebajar 
el número necesario de 
parlamentarios para la formación 
de grupos. Se recordará que en la 
legislatura anterior fue el feroz 
defensor de un número alto, con 
objeto de que su entonces 
adversario natural el PSP, no 
consiguiera lograr su voto.

Las cosas, desde el mismo 
principio, parecen que van a 
cambiar bastante en este nuevo 
parlamento. Al menos, según las 
actitudes. Po' parte del partido 
del poder,' en esta primera 
intervención todo ha sido 
espuesto con un incontenible 
triunfalismo. Dijo en un 
momento el Ministro de 
Educación Sr. Cavero, en 
respuesta a la intervención del 
socialista Gómez Llórente: 
"Como yo tenía la absoluta 
seguridad de que subiríamos al 

poder,'de que este Ministerio no 
iba a ser ocupado por ustedes"...

También el Ministro Calvo 
Ortega en contra de sus 
habituales formas de producirse, 
se mostró un tanto despectivo y 
no digamos el brillante portavoz 
de UCD en el Parlamento José 
Pedro Pérez Llorca que nos 
recordó aquellas sus primeras 
ac-titudes parlamentarias, un 
tanto desdeñosas con todo el 
mundo, que le valieron el premio 
"Limón"de los periodistas.

Por el contrario,, los 
socialistas parecen haber 
asimilado nuevas lecciones que 
da la experiencia y su oposición 
es menos aparente pero más real. 
Fue de notar cómo los distintos 
grupos de izquierda. Partido 
Comunista y socialistas en 
general, se unían y apoyaban en 
los argumentos. Con todo, en la 
Diputación permanente UCD 
impuso ayer sus criterios y 
normas de forma casi aplastante. 
Aunque el tiempo, que todo lo 
cura, seguramente también 
aliviara este encrespamento 
inicial parlamentario," fruto del 
triunfo en unos y de la 
decepción en otros. Ayer, en la 
Diputación Permanente, sólo 
Manuel Fraga resultaba el 
diputado más humano de todos.

EL "METRO" FUNCIONA
CON NORMALIDAD

BARCELONA, 8 (Agencias) 
Tal y como decidió ayer por la 
noche la asamblea de trabajado
res del “metro” de Barcelona, 
esta mañana funciona con nor
malidad el servicio de ferrocarri
les metropolitanos.

Este acuerdo fue tomado en 
una asamblea celebrada por los 
trabajadores hacia las diez de la 
noche en el patio de taquillas de 
la estación ae “La Bordeta”. En 
la misma reunión se pusieron de 
manifiesto las dificultades de lle- 
var a cabo el paro dada la mili
tarización del servicio. No obs
tante,, los trabajadores no han 
renunciado a celebrar una huel- 
Ba, que ya dependería de la mar- 
®lra que lleven las conversacio
nes con b empresa.

Esta, ha ofrecido a los traba
jadores un aumento de dos mil 
pesetas, y por el momento, la 
eomisión negociadora de los tra
bajadores está estudiando la ofer
ta, aunque hay algunas centrales, 
eomo la UGT, que exigen que 
•^ta cifra sea duplicada. La reu- 
b*on de anoche se celebró en 
J*r» clima de cierta tensión por 
I** discrepancias surgidas entre 
Representantes de las centrales 
BBT, CC.OO y ,SU. Este clima 

■’e erirareció aun más cuando hi- 
^0 explosión un pcejueño arte- 
t’cto cerca de donde se encon
traban reunidos los trabajadores 

que, por fortuna, haya que 
“b'ientar desgracias personales.
, Si se producirán sin cmlwrgo 

algunos paros, en solidaridad 
bbn los ¿-abajadores del metro 
be Barcelona, en los ferrocarriles 
be Cataluña y .Sarriá y cii los 
’btobuses que cubren las líneas 
urbanas.

£9-00 CONTRA LA 
ÜÍUTARIZACION

be “atentado contra el dere-

cho de huelga”, califica CC.OO 
la militarización del “metro” de 
Barcelona en un comunicado re
mitido a Efe. Se añade que esta 
medida “atenta contra el dere
cho de huelga y contra los prin
cipios democráticos que deben 
presidir las relaciones laborales”.

CERRADAS CASI TODAS 
LAS PANADERIAS

Las panaderías barcelonesas 
permanecen casi todas cerradas 
al entrar en su cuarto día de 
huelga observada por los trabaja
dores del sector, según informa
ron a “Efe” en fuentes sindica
les.

Durante los tres primeros 
días de la huelga los empresarios 
de los pequeños hornos produ
jeron pan, pero el cansancio y el 
atentado cometido ayer en una 
Canadería de la calle Trafalgar, 

an influido decisivamente para 
que hoy el paro sea prácticamen
te total.

CRANDES ALMACENES: 
MAS DE CIEN DESPEDIDOS

MADRID: La huelga de gran
des abnacenes perdió fuerza ayer 
en Madrid, a juzgar por lo que 
ha podido constatar “Logos” en 
una visita a diversos centros de 
trabajo de las siguientes empre
sas: jumbo, Aurrera, Galeprix, 
El Corte Inglés y .Sears. En to
dos ellos, la afluencia de clien
tes fue menor de la habitual 
aunque no hubo especiales pro
blemas de atención por parte 
de los empleados que trabajan.

Más de cien cartas de despi
do han sido enviadas por variai 
de las dieciseis em{>resas (¡ue 
se integran en ANííED (Asocia 
ción Nacional de Grandes Em 
presas de Distribución) con mo 
tivo de la huelga.

PESE A LA HUELGA, 
HABRA CINE

La anunciada huelm del per
sonal de sala de Madrid, no deja
rá sin cine a los aficionados, han 
indicado a Logos en fuentes in
formadas. Aunque la negocia
ción del convenio colectivo está 
en punto muerto, esta convo
catoria de huelga no afecta al 
personal de cabina, imprescindi
ble para la proyección de las pe-

Los empresarios de cine han 
solicitado conflicto colectivo, 
ante la imposibilidad de llegar 
a un acuerdo en el convenio con 
el personal de sala que, a su vez, 
ha anunciado huelga para fechas 
próximas.

VIZCAYA: HUELGA DE 
TRANSPORTES URBANOS: 
UN TRABAJADOR HERIDO 
GRAVE

Se registra una huelga gene
ral en toáoslos transportes urba
nos del Gran Bilbao servidos 
por autobuses de la compañía 
del Gran Blibaos A.

Cuando hacia las nueve de 
anoche el conductor de un mi
crobus de la línea Bailín-Merca- 
bilbao, don Antonio Monts Gu
tierrez, de 38 años, circulaba por 
esta capital, detuvo el microbús 
ante una barricada fonnada por 
manifestantes. Advirtió a los pa
sajeros de la bnposibilidad de 
continuar, lino de los pasajeros 
exigió la devolución del importe 
del billete. Ante la negativa del 
conductor del autobús, el pasa
jero le propinó un fortísimo gol
pe con un paraguas, golpe reci
bido en la cabeza, y (|uc le oca
sionó una herida incisa de unos 
doce milímetros de profundi
dad.

Inmediatamente fue trasla
dado el herido al Hospital civil 

donde quedó ingresado en el de
partamento de reanimación. En 
el curso de la noche le fue prac
ticada una craneotomía y más 
tarde el herido entró en coma.

Al conocerse la gravedad de 
las lesiones, sus compañeros de
cidieron realizar una jomada 
completa de huelga.

La izquierda buscó
las cosquillas a UCD
(Viene de la página 

anterior)
vicepresidente económi
co, señor Abril Martorell 
increpó al representante 
comunista, señor Solé 
Turá, acusando al PCE 
de haber sido el instiga
dor de los sucesos ocurri
dos en Parla.

El señor Solé Turá 
manifestó que de alguna 
manera los trabajadores y 
el pueblo tenían que ma
nifestar su protesta por 
las insuficiencias de servi
cios que padecen, y que 
el PCE no era responsa
ble de la muerte del 
joven. El ministro Abril 
Martorell contestó que, 
evidentemente, las insu
ficiencias de servicios que 
se han producido en Par
la están originadas por 
quienes han especulado 
en situaciones como las

CRECE LA HUELGA 
DEL METAL

Entre el 80 y el 85 por cien
to de los trabajadores del sector 
del metal de Vizcaya secunda
ron el segundo día de huela in
definida convocada por CC.OO 
UGT.

que allí se registran, pe
ro que no se arreglan es
tos problemas de la no
che a la mañana instigan
do a huelgas y manifesta
ciones como las que han 
sucedido estos días y que 
dieron origen a cortes de 
carretera Madrid-Toledo 
y otras situaciones con
ectivas que evidentemen
te tenían que ser corta
das por las fuerzas de se
guridad y orden público.

Un nuevo choque tu- ’ 
vo el señor Solé Turá con 
el ministro de Trabajo, 
señor Calvo Ortega, quien 
también ya en los pasillos, 
después del debate de la 
Diputación Permanente, 
acusó al Gobierno a tra
vés de la conversación pri-' 
vada con el ministro de 
Trabajo de utilizar, como 
ya había hecho en el de
bate de la Diputación, un 
decreto preconstitucional

La federación vizcaína de 
empresas del metal ha puesto de 
manifiesto que la huelga, que en 
Erincipio apenas fue secundada, 

a sido seguida como consecue- 
cia de la actuación de piquetes 
coactivos que en algunos casos 
fueron violentos.

para militarizar a las em
presas en huelga.

El ministro de Trabajo, 
señor Calvo Ortega, con
testó que sólo se militari
zaban aquellas empresas 
que afectaban a los servi
cios de la seguridad, con 
lo cual lo único que se 
hacía era aplicar la Cons
titución. No se trata de 
militarizar a todo el mun
do, sino de garantizar los 
servicios esenciales, tema 
que también alude la 
Constitución junto con el 
derecho a la huelga. El 
ministro de Trabajo dijo 
que frente al número de 
conflictos que se registra
ban se militarizaban a 
muy pocas empresas. El 
señor Solé Turá se lamen
tó de que estos temas y 
otros, no se puedan plan
tear en la Diputación Per
manente.
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Para ser los primeros en depositar sus credenciales en el Congreso

IOS SEGDVIANflS
Podría haber

huelga de toreros
señor, después de los futbolistas, ahora son

^f^^los toreros los que están rumiando una huelga 
que podría poner en peligro incluso las tradicionales
corridas de Pascua. Por huelgas que no quede... hasta 
que un día cualquiera -y al paso que vamos se acerca 
con botas de “cien leguas"- los huelguistas seamos 
nosotros, los españolitos de a pié que vamos al fútbol, 
a los toros, y a tantos otros sitios más, para dejarnos 
las últimas monedas de nuestras escuálidos bolsillos. 
Dicen -claro que lo dicen en broma- que sólo una gi
gantesca huelga de consumidores acabaría con las mil 
y una huelga que maltratan a la colectividad. Pero 
bromeando, bromeando, se va haciendo camino.

Volviendo a los toreros, se dice que durante 
el invierno han ido perfilando unas reivindica
ciones que afectan, principalmente, a la Seguri
dad Social, subsidio de paro, contratos anuales 
y no temporada, primas por quiiometraje, etc., 
etc.

Claro que toda esta retahila de reivindica
ciones no pasa de ser un rumor, pero cuando 
el río suena...

Lo que si es cierto, según aseguran los hom
bres del rumor, es que ya han celebrado algunas 
reuniones previas con las autoridades del,Minis
terio de Trabajo para ir preparando el terreno y 
plantear las reivindicaciones de los distintos 
grupos del "sector".

MAOnUGAN

En Albacete y Tarragona

AUN PUEDE HABER
"BAILE" DE ESCAÑOS

ALBACETE, 8 (Europa Press).- El escrutinio de las 
actas que realiza la Junta Electoral Provincial de Albacete 
correspondientes a las elecciones de senadores podría 
adjudicar uno de los escaños de UCD al PSOE, y' 
posiblerñente dos.

El escrutinio tiene lugar 
con meticulosidad, y los 
datos provisionales que se 
facilitaron el día 2 de 
marzo, que daban .3 escaños 
en el Senado a UCD y 1 al 
PSOE, podrían dar la vuelta, 
y ser en realidad 3 tos 
puestos para los candidatos 
socialistas y 1 para los 
centristas.

Hasta el momento, se ha 
detectado en el recuento un 

error de 2.000 votos, por lo 
que es casi seguro que el 
cuarto escaño, que se 
adjudicó en principio a 
UCD, pase al PSOE, y aún 
existe la posibilidad de que 
únicamente quede con un 
diputado.

El escrutinio aún no ha 
terminado y aunque en 
principio estaba previsto 
que finalizara hoy, se da 
como probable que

MADRID, 8 (Logos)
El diputado de UCD, por 
Segovia, Modesto Fraile 
Poujade, ha sido el primero 
en depositar su acreditación 
como diputado electo del 
Condeso de los Diputados 
por la provincia de Segovia, 
a las nueve de la noche de 
ayer, en la Secretaría 
General de la Cámara Baja.

A esa hora estaba ya 
cerrada la Secretaría 
General, pero el señor Fraile 
recibió un papel acreditativo 
de que había sido el primero 
en presentar dicha 
acreditación.

Se da la circunstancia de 
que el Sr. Fraile Poujade ya 
áte el primero en presentar 
la documentación después 
de las elecciones del 15 de 
junio de 1977,. y por lo 
tanto fue el que presidió la 
junta preparatoria de la 
sesión constitutiva del 
Congreso.

El Sr. Fraile dijo a 

continúe mañana, dado que 
en algunos momentos se 
registran intervenciones 
airadas de los representantes 
de partidos, que suscitan 
discusiones en la sala, con 
pérdidas de tiempo en el 
recuento.

PROBABLEMENTE, 
UCD GANA UN
ESCAÑO NO PREVISTO 
EN TARRAGONA

TARRAGONA, 8 
(Efe)— Es muy posible que 
Antonio Faura, candidato al 
Congreso de Diputados por 
Tarragona de la UCD en las 

preguntas de los periodistas 
que esta rapidez en 
presentar la acreditación se 
debe a la proximidad de su 
provincia a Madrid y la 
rapidez con que en esta 
provincia se lleva a cabo el 
escrutinio, dada su escasa 
población. Por otra parte, 
^‘es natural —añadió— que el 
partido mayoritario se 
preocupe de ser el que 
preside el inicio de las tareas 
del Parlamento.

El segundo diputado en 
presentar la acreditación fue 
don Carlos Gila González, 
también diputado de UCD, 
por la provincia de Segovia.

El diputado señor Fraile 
Poujade ocupará la 
presidencia de la sesión de la 
junta preparatoria, declarará 
abierta la sesión y dispondrá 
que se lea la convocatoria de 
las Cortes y la lista de 
diputados, así como los 
artículos referentes a la 
sesión constitutiva del 

pasadas elecciones generales, 
obtenga un escaño.

Inicialmente, se daba 
como seguro para este 
puesto a Josep Sendra, de la 
coalición Convergencia I 
Unió, aunque se realizó un 
nuevo escrutinio de los 
votos.

El escrutinio no estaba 
oficialmente terminado la 
pasada noche, pero todo 
parece indicar que en contra 
de lo previsto. El escaño 
corresponderá a UCD, que 
avanzada la noche, llevaba 
una considerable ventaja en 
el escrutinio.

Modesto Fraile, diputado de UCO 
por Segovia, presidirá la sesión 
constitutiva de las nuevas Cortes

Congreso con carácter 
interino, sesión constitutiva 
que estará presidida por una 
mesa de edad.

El tercer diputado en 
presentar su documenta
ción, a las 9,22 de lanoche 
fue el diputado del PSOE, 
también por Segovia don 
Luis Solana, quien llegó más 
tarde que el Sr. Gila, debido 
a que éste se trasladó en un 
Cióroen CX, mientras que el 
iSr. Solana llegó en un Dos 
Caballos.

Una vez haya ciento 
d i e c i siete credenciales de 
diputados registradas, 
procederá la Secretaría 
General del Congreso a 
comunica: al presidente y al 
Gobierno, de acuerdo con el 
recámente de la Cámara^ 
que existe el tercio de 
diputados inscritos 
necesario para que pueda 
hacerse la convocatoria del 
Congreso para la junta 
preparatoria y su sesión 
constitutiva. En esa sesión 
de la junta preparatoria 
tendrá lugar la elección de 
presidente definitivo del 
Congreso bajo la presidencia 
de la mesa de edad, que 
después de las elecciones de 
jumo de 1977 correspondió 
presidir a Modesto Graile, 
de UCD, acompañado por 
los vicepresidentes, que eran 
los diputados de mayor 
edad, doña Dolores Ibarruri 
y D. Rafael Alberti, ambos 
del P.C.E. y los de menor 
edad, que fueron D. Andrés 
Eguíbar Rivas y D. José Bau 
Pernau, ambos socialistas de 
Cataluña.

A reserva de que se 
confirme con las actas de, 
inscripción, parece que el 
diputado de mayor edad 
sería D. Telesforo Monzón, 
diputado electo de Herri 
Batasuna, por Vizcaya, 
quien ya fue diputado en las

Cortes de la República en la 
legislatura de 1933-34.

ANTIGUO DIPUTADO
DE UCD PIDE LA 
DIMISION DE 
MARTIN VILLA

Pedro Morales Moya, 
antiguo diputado de UCD 
en Alava que dejó las filas 
ceptristas en septiembre de 

y Qu® actualmente 
milita en la Unión Forai 
Vasca, se ha ratificado en 
declaraciones hechas a “El 
Correo Español” en Vitoria 
en relación con la actuación 
del ministro Rodolfo Martín 
Villa al frente de la cartera 
de Interior.

A su juicio Martín Villa 
debe dimitir.

‘‘Ha fracasado 
constantemente —dice— y 
continuamente ha dicho que 
no dimitirá mientras las 
ciTcunstancias fueran 
difíciles”.

Se preguntó si estas 
circunstancias dejarán de ser 
alguna vez difíciles estando 
Martín Villa en el Ministerio 
del Interior. La respuesta 
está clara; En estos últimos 
ocho meses ha tenido 
sobradas oportunidades para 
demostrar lo contrario”.

a M
SANTORAL: San Juan de 

Dios, San Cirilo y San Gregorio 
Nusemo, confesor, San Urbano, 
mártir.

EL SOL: Sale a las 6,38 y se 
pone a las 18,13 (hora solar).

LA LUNA; Sale a las 13,31 y 
se pone a las 3,18 (hora solar).

Cuanto más gatos, más ra
tones.

Cuanto más gorda la coci
na, más flaco el testa
mento.

* Cuanto más hermosa, tan
to más sospechosa.

1126.— Muere Doña Urraca, 
Reina de Castilla y León, hija de 

- Alfonso VI. Tuvo que luchar por la 
corona de Castilla contra su 
segundo esposo, Alfonso el 
Batallador, guien la repudió.

1565.— Felipe de Saucedo, nieto 
toma posesión de la isla 

de Abuyo.
1605.— Nace Marcela, hija de la 

comediante Micaela Luján, y de 
‘padre desconocido” gue era Lope 

de Vega.
1610. — Felipe II dispone gue 

se establezca la Inguisición en Car
tagena de Indias (Colombia).

1669.— Erupción del Etna, gue 
arrasa la ciudad de Catania. La lava, 
entrando en el mar, formó un 
promontorio de un kilómetro de 
largo.

1798.— Nace el descubridor de 
la carotina y de la solanina, Enrigue 
G. Wackenroder, en Alemania.

1824.— A los trece años de edad, 
Liszt, interpreta su primer 
concierto público en Parts, en el 
gue fue aclamado.

183 0.— Nace Juan de Dios 
Ramos, el mds grande de los poetas 
líricos postugueses, después de 
Camoens.

1836.— Mcndizábal dispone la 
incautación y venta de los bienes de 
las órdenes religiosas extinguidas.

1865.— Nace el periodista y 
escritor Natalio Rivas, autor de 
curiosos trabajos relativos a la 
pegueña historia de España del 
Siglo XIX.

1868.— Nace el military escritor 
José Ibáñez Marin, en Enguera 
(Valencia).

1885.— Muere el padre Miguel 
Muntadas, abad de Montserrat, que 
ha b t a logrado devolver al 
monasterio su antigua grandeza.

1895.— Nace en la ciudad 
uruguaya de Meló, Juana 
Ibarbourou, aclamada por veinte 
repúb Heos americanas como su 
mejor poetisa.

1896.— Fallece el religioso 
misionero y sabio orientalista fray 
José Lerchundi.

1921.- El presidente del 
Consejo de Ministros, Eduardo

es asesinado a tiros por tres 
individuos.

197L— Inesperada visita de Chu 
En Laí à Handi, que se interpreta 
como intensificación del apoyo de 
Pekín a Vietnam del Norte.

1972— En el palacio del Pardo 
contrae matrimonio una nieta de 
Franco, Marta del Carmen Martt^iez 
Bordiu, y un nieto de Alfonso XIII, 
Alfonso de Borbón y Dampierre.

MEJORARA
EL
AMBIENTE

MADRID, 8. (Efe). -El 
Instituto Nacional de Me
teorología anticipa para ma
ñana viernes, nubosidad va
riable en toda la Península, 
con algunas precipitaciones 
aisladas en el Duero y Cen
tro.

También está previsto 
una progresiva mejoría del 
tiempo en todas las regiones 
de España.

Las temperaturas conti
nuarán estacionarias.
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EL AUTOR DEL ATENTADO
DE CEUTA PUEDE SER UN 

"TRAVESTI"

Recorrido por Italia

EL CORONEL VALENCIA CONTINUA GRAVE

MADRID. (Europa Press). —El coronel don Joaquín Va
lencia, que resultó herido en Ceuta, en una explosión, con
tinúa en grave estado en el Hospital Militar "Gómez Ulla".

CADIZ, 8. (Europa Press). —Un travesti pudo ser el autor 
de la colocación de la bomba en el hotel "Ulises" de Ceuta, 
que produjo varios heridos:, según publoca hoy "El Diario 
de Cádiz".

Por el retrato robot, facilitado por la policía ceutí, ha 
podido conocerse que la presunta autora de la colocación de 
la bomba había efectuado diversas operaciones bancarias, 
siempre con distinto nombre, y que cambió francos suizos 
por valor de medio millón de pesétas.

Las personas que han reconocido a la presunta autora destacan 
sus manos grandes y, en el cuello, la prominencia de la nuez.

Según se informa en fuentes militares, los médicos no 
han facilitado un pronóstico definitivo, dado que el coronel 
Valencia sufre fractura de cráneo, y en este tipo de lesiones 
es preciso esperar, al menos, cuarenta y ocho horas para co
nocer el desarrollo del traumatismo.

TIERNO GALVAN 
VA A TOMAR 
LECCIONES OE 

ALCALDE
MADRID, 8 (Efe).- Enrique 

Tierno Galván ha emprendido 
viaje hacía Roma para visitar, 
durante tres días, varios 
ayuntamientos regidos por 
alcaldes socialistas o comunistas.

El presidente honorario del 
PSOE Y candidato a la Alcaldía 
de Madrid desarrollará el 
siguiente programa.

-En la mañana de hoy se 
reunirá con los líderes del 
Partido Socialista Italiano. Por 
la tarde será recibido por el 
alcalde de Roma y, 
posteriormente, por el 
presidente de la República 
Italiana. En la Asociación de 
Relaciones Culturales 
Italia-España, pronunciará una 
conferencia sobre la situación 
política española. Finalmente le 
será ofrecida una cena en la 
Embajada de España en Roma.

-Mañana, día 9, se 
entrevistará con el alcalde de 
Génova. En Alessandria, 
almorzará con el alcalde y 
miembros dé la corporación 
municipal, y en Turin se reunirá 
con el alcalde de la ciudad y 
después cenará con un grupo de 
intelectuales.

-El día 10 almorzará con el 
alcalde de Pavía y seguidamente 
se desplazará a Milán, donde se 
reunirá con el alcalde y junta del 
Ayuntamiento. Al regresar a 
Madrid, a su paso por Roma, se 
entrevistará con Bettino Graxi.

Los alcaldes de Roma y 
Turin son comunistas y los de 
las restantes ciudades citadas 
son socialistas. En todos los 
casos, el acceso a dichas 
Alcaldías fue «obtenido 
mediante coalición electoral del 
PSIydel.PCI.

0À3M.
Nuestro ejército ' 

en Ceuta y Melilla
AÍEL/LLA, 8. - El reciente apresamiento, en la 

misma bocana del puerto de Alelilla, de dos buques 
pesqueros españoles, as( como la explosión de una 
bomba, en Ceuta, que provocó heridas de diversas 
cojisideraciones en dieciséis personas, ha suscitado 
en esta ciudad un creciente nivel de inquietud ante 
lo que parece ser un incremento en la presión rei- 
vÍ7idicativá de Aíarruecos sobre Ceuta y Melilla.

A este respecto permanece, sÍ7i e7nbargo, la con
fianza en la cobertura defensiva de ambas plazas. 
Melilla, con una población de 64.942 personas —a 
las que hay que su7nar 14.000 extranjeros en su 
mayoría marroquíes— cuenta con la presencia per
manente de unos 1.500 oficiales y suboficiales y 
8.000 soldados aproximadamente, integrados eri 
regimientos, integrados en regimientos de Regula
res, tres banderas de la Legión, Artillería, Ingenie
ros, Caballería Compañía de Mar, Sanidad, Inten
dencia, Farmacia y otros cuerpos. Ceuta tiene un 
nivel semejante de protección del Ejército. Su po
blación es de 67.187 personas, además de los 
14.000 musulmanes con “tarjeta estadística” de 
residencia. Por otra parte, a principios del pasado 
mes pudo saberse que el Ejército español, ante la 
radicalización de los conflictos en la zona del Ala- 
greb, está decidido a potenciar su capacidad ofen
siva en el Sur de la Península, a través del incre
mento en la dotación de la base de helicópteros en 
el Copero (Sevilla) y la rápida creación de otra ba
se en Córdoba. En ambos casos se dotará a las ba
ses de helicópteros de ataque fabricados en Alema
nia con gran capacidad operativa.

Según "Horizonte 
Empresarial" 

fiXsËGÜRIDAD
SOC/A L

ESCAñA y MALA
BARCELONA, 8 (Efe).— La Seguridad Social 

española está resultando cart'sima y especialmente 
insoportable para buen número de empresas e incluso 
para las economías familiares de la mayor parte de los 
trabajadores, según un informe que publica la revista 
“Horizonte empresarial” editada por Fomento del 
Trabajo Nacional.

Según dicho estudio sobre las prestaciones que 
dedica la Seguridad Social en España y en relación 
con los países europeos, España está muy por debajo 
del país de la CEE. j Irlanda, que menos destina a 
cubrir las prestaciones sociales.

Las previsiones para 1979 indican que nuestro país 
conseguirá aproximarse al 11 por ciento y que los 
países de la Europa unida consolidarán su porcentaje 
del 24.

Por otro lado, los gastos de la Seguridad Social en 
1978 alcanzaron la cifra de un billón doscientos 
ochenta y cinco mil millones de pesetas.

Si bien es verdad que los costes sociales de los 
países de la Comu7iidad Económica son casi el doble 
más caros, no representan tanto peso para la 
economía del país, debido en su mayor parte a las 
contraprestaciones que reciben y a la distribución más 
equitativa respecto a toda la sociedad.

La última conclusión del informe establece que en 
España se paga 77íucho a la Seguridad Social por lo 
poco y no bueno que se recibe, ya que la eficiencia de J 
las prèstaciones sociales, en relación con las I 
co7itribuciones de la sociedad, es extraordinariamente i 
baja. Î

COSTEAD, EN MA08ID
MADRID, 8 (Logos).- Hoy llega el comandante 

Costeau conocido investigador, ecólogo y divulgador 
de temas- marinos. El profesor Costeau asistirá a la 
presentación de su obra en España sobre el mundo 
submarino.

Con motivo de su viaje a P'iadrid, mantendrá 
contactos con las autoridades españolas responsables 
del medio ambiente.

El profesor Costeau está considerado como una 
autoridad internacional en esta materia y sus trabajos 
sobre el Mediterráneo, entre otros, gozan de merecido 
prestigio.

BURGOS

7 M/L L O/VES. BO T//V DE U/V

A TRAGO A U/VA JOYERIA
BURGOS, 8. (Logos). - Dos individuos enmascarados 

han atracado una joyería artesanal, de la que se han llevado 
objetos por valor de unos siete millones de pesetas.

Los atracadores amenazaron con una pistola a la em
pleada de hogar, María del Pilar de Las Heras Pérez, de 18 
años, que les abrió la puerta, y abofetearon y tiraron al sue
lo a la dueña, Rosa Canto Montaña, que les opuso resisten-

Tras recibir 4.000 pesetas que en esos momentos había 
en la casa, los ladrones “barrieron” las estanterías y vitrinas 
de la joyería y se apoderaron de numerosas joyas de bri
llantes y otras piedras preciosas.

Cometido el atraco, los dos individuos volvieron a ame
nazar a las dos mujeres y las conminaron a que se estuvieran 
quietas mientras salían.

SGCB2021
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La "super” se pondría a 45 pesetas

LA GASOLINA PUEDE
Gran cantidad de pescado sigue 
llegando a Madrid

SUBIR ANTES DEL
NO TODA LA FLOTA 
ESTA AMARRADA 

(Según el Ministerio de Transporte)
MADRID, 8 (Efe).- Dentro 

de la subida que experimentarán 
los productos petrolíferos, 
posiblemente antes del verano, el 
precio de la gasolina que ahora 
está en 3 7 pesetas litro (la 
“super") podría pasar en torno a 
las 45 pesetas, según ha podido 
saber Efe en fuentes solventes 
del sector.

En este sentido, según 
manifestaron las mismas fuentes 
es lógico pensar que la carga que 
suporten las aproximadamente 
50 millones de toneladas de
crudo que importa España

todas las refinert'as tienen sus 
cupos completamente 
contratados.

En lo que respecta al tema de 
la posibilidad de restricciones, 
las mismas fuentes añadieron 
que, al parecer, no tendrán lugar 
en el presente año si bien 
—añadieron— es de esperar una 
serie de medidas anejas. Sin 
embargo, del próximo año no se 
puede decir nada, puesto que 
todos los pai'ses importadores de 
petróle o tenemos ese riesgo 
sobre nosotros, indicaron 
finalmente.

extraordinarios o adicionales de 
crudo ).

Por su parte, Irán, al reanudar 
la venta lo ha hecho nueve 
dólares el barril. Argelia ha 
anunciado también gue subirá y 
se espera que lo haga Nigeria, 
con carácter retroactivo al 1 de 
marzo y a razón de 1,9 dolares 
por barril..

MADRID, 8 (Logos).- 
“Resulta, cuando menos, 
exacerado hablar de amarre de la 
flota pesquera puesto que 
únicamente se encuentra en esas 
condiciones una parte de la 
misma, concretamente, la que 
opera en las aguas marroquíes y 
portuguesas”, han asegurado a 
‘Logos” fuentes próximas al

anualmente se repartirá con 
arreglo a normfls económicas y 
normas políticas, ya que, como 
es sabido, hay productos que se 
encuentran por debajo del precio 
real, por la repercusión 
inflacionaria que conllevan, 
como es el caso del fuel-oil y las 
naftas.

Hay que tener en cuenta, 
afirmaron a Efe, que 
actualmente los crudos se 
venden en plan de subasta, y los 
precios de 12 y 13 dólares por 
barril que había en un principio 
han dado paso a que se lleguen a 
pagar hasta 20 dólares por barril 
En este sentido, se sabe que a las 
refinerías, que tenian 
contratadas sus adquisiciones les 
será respetado el precio, inicial, 
pero se da el caso de que no

REPERCUSIONES DE 
LA CRISIS IRANI

Desde la crisis de Irán han 
sido varios los países 
productores y exportadores de 
petróleo que han elevado los 
precios de sus crudos.

Hasta el momento, los países 
que han procedido a aumentar 
sus precios han sido:

Venezuela (cobra ya a 18 
dólares el barril), Libia (ha 
aumentado el.precio del barril en 
1,20 dólares), Omán (ha 
aumentado un 7 por 100), Qatar 
(aumento el 7,2 por 100). Abu 
Dhabi (aumentó el 7,2 por 100) 
Kuwait, los Emiratos Arabes y 
Arabia Saudi (que aplicó 
recargos para los pedidos

VICTORIA
HOY ESTRENO

(AUTORIZADA EXCLUSIVAMENTE 
PARA MAYORES DE 18 AÑOS

Fernández Ordóñez anuncia en Paris

■ UNA LEY SOBRE EL 
IMPUESTO DEL VALOR 
AÑADIDO

Dirección ’ IGNACIO F IQUINO

No dejaba salir a mi hija por las 
noches * ¡Sólo tiene 15 años! * Ahora he 
descubierto que después de la academia, 
va con un chico a un Bar de lujo, i
con muy poca luz. 1

SESIONES: 5-7-9-10,46

PARIS, 8 (Efe).— El ministro 
español de Hacienda, Francisco 
Fernández Ordóñez, opinó ayer 
en París que los resultados de las 
recientes elecciones legislativas 
favorecen a su partido, Unión de 
Centro Democrático, para las 
municipales.

No quiso Fernández Ordoñez 
hacer más pronóstico y sólo 
predijo que la gran lucha 
electoral municipal del mes de 
abril se llevará a cabo “en las 
grandes ciudades”.

Fernández Ordoñez trató con 
el ministro francés del 
Presupuesto, Maurice Papon, los 
problemas técnicos de los 
presupuestos de programas, el 
control interno del gasto público 
y su regionalización.

También estudió con sus 
colegas franceses el tema del 
impuesto del valor añadido, que 
el Ministro español quiere que 
absorba toda la imposición 
indirecta, como impuesto de 
lujo, de tráfico de empress y de 
transmisiones patrimoniales.

Definió Fernández Ordoñez

el “impuesto del valor añadido”, 
objeto de ley de próxima 
presentación en el Parlamento, 
como tasa que grava las ventas 
tras deducción de otras tasas en 
las compras previas y prometió 
explicarlo bien a los españoles.

Francisco Fernández Ordoñez 
se mostró, por otra parte, 
satisfecho de las dos primeras 
partes de la reforma fiscal que 
promovió en España a la cabeza 
de la cartera de Hacienda, y 
señaló que ahora sólo queda la 
imposición indirecta, en la que 
entra la “TVA”.

Calificó de éxito espectacular 
haber conseguido hacer 
progresar en un 31 por 100 los 
ingresos por impuestos tras las 
dos primeras fases de la reforma, 
en especial, la persecución del 
fraude.

El Ministro español de 
Hacienda rubricó ayer en París 
un acuerdo de cooperación 
bilateral técnica con Francia en 
materia presupuestaria, y lo 
extendió al año 1979.

Ministerio de Transportes. En 
realidad, únicamente 
permanecen en sus puertos unos 
mil quinientos barcos de diverso 
tonelaje del total de c«i 
diecisiete mil que componen 
nuestra flota que en sus dos 
terceras partes (unos doce mil 
barcos) está constituida por 
unidades de menos de veinte 
toneladas de registro bruto.

SE EXAGERA"
Tal vez el indicador de que 

está exagerando un poco la 
situación, ciertamente 
preocupante, sea la cantidad de 
pescado que sigue llegando a 

. Madrid, ciudad que representa el 
mayor centro de consumo. Ayer 
entraron, según datos de la 
Delegación de Abastos, sesenta y 
cinco camiones de pescado, siete 
más que anteayer, aunque el 
tonelaje es ligeramente inferior 
en cada una de las clases de 
pescado, pero conservándose 
dentro de lo habitual. Así, frente 
a doscientos setenta y cuatro mil 
doscientos treinta y tres 
(274.233) kilos de pescado 
corriente que entró anteayer, 
ayer entraron doscientos 
cincuenta y ocho mil 
cuatrocientos dos (258.402), 
dieciocho mil seiscientos setenta 
y nueve (18.679) kilos de 
pescado fino diecisiete mil 
sesenta y tres (17.063) anteayer, 
cuarenta y nueve mil 
cuatrocientos treinta y seis 
(49.436) kilos de marisco 
anteayer cincuenta y chica mil 
doscientos cuarenta y siete 
(55.247) y veintisiete mil cien 
(27.100) kilos de pescado 
congelado, cuarenta y tres mil 
doscientos setenta y cinco 
(43.275) kilos anteayer. Las 
mismas fuentes municipales 
aseguran que no se han 
producido alzas desmesuradas en 
los precios de venta a detallistas 
“ni tienen por qque darso 
mientras continue esta afluencia 
de mercancía”.

CONTACTOS CON 
LA CEE

Por lo que se refiere a las 
negociaciones con la CEE para 
establecer el acuerdo marco de 
pesca que sustituya al régimen 
transitorio vigente desde 
octubre, el director general de 
Pesca ha iniciado los contactos 
previos, antes de entrar en las 
negociaciones formales qu® 
tendrán lugar desde hoy. 
Fuentes del Ministerio de 
Transportes aseguran que 
Gonzalo Vázquez serguirá al 
mismo tiempo la evolución del 
problema planteado con 
Portugal, que todavía no ha 
dado una respuesta a los 
planteamientos españoles, 
aunque no se descarta que llegue 
alguna noticia de última hora 
sobre eleste temæ

Mientras tanto, ayer llegaron 
al puerto de Huelva los 
buques apresados por Marruecos 
días pasados (‘Birbiiichos » 
“Monte Barbanza” y “Puntani»r 
1”) que se*han sumado al amari® 
general de la flota onubense, 
hasta que se solución® 
definitivamente d tema de h 
pesca en agunas marroquíes. 
próximo día diez s« 
concentraran los trabajadores d» 
mar en la capital, Huelva, 
pedir la normalización de 
situación y el cobro del subsidio 
de desempleo mientras siga ®' 
amarre de la flota.
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MADRID, 8 (Logos).— Un revés 
electoral forma parte del ejercicio 
democrático, de consultat a la opinión. 
Ni hay por qué enfadarse, ni hay razón 
para los grandes vocablos 
dramatizantes , escribe en “ABC” 
José María de Areilza comentando el 
fracaso de Coalición Democrática en 
las pasadas elecciones, pero dando a 
entender que seguirán en el futuro de 
la actividad política.

“Organizar un partido de la derecha 
democrática y progresista —añade 
Areilza-r es una tarea lenta y difícil 
que no se puede llevar a cabo al 
revuelo de una campaña electoral.

Requiere dedicación, tiempo, 
trabajo y paciencia. Y por encima de 
todo, coherencia. Coalición 
Democrática se fundo, entre otras 
cosas, para echar a andar después de 
las elecciones— sea cual fuese su 
resultado y a ese proyecto de actividad 
política nos atenemos”.

En su artículo, José María de 
Areilza hace un análisis de la postura 
de Coalición Democrática y de la 
situación política de partidos, antes y 
después de las elecciones;

“Declaro públicamente —dice— mi 
decepción por el revés sufrido”. 
“Coalición Democrática —añade 
después— tiene una corta historia 
política. El Gobierno sabía desde 
muchos meses antes cuándo y cómo 
llamaría a las elecciones. Los otros 
partidos fueron sorprendidos por la 
repetina convocatoria. Hubo que hacer 
los preparativos con prisas e 
improvisación.

MAYORIA 
“SOCIOLOGICA”

La UCD, desde el poder, contaba 
inicialmente con ventajas. Coalición 
Democrática quiso llamar la atención
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DOLOR EIM CEUTA
^EUTA. — Ayer fue enterrado en Ceuta, el general Muñoz Vázquez, asesinado en Madrid, por un comando del GRA- 

PO. En la foto de Efe, un general abraza a la hija del militar asesinado.

de un gran sector del electorado sobre 
el mal camino que llevan los asuntos 
del interes público en España desde 
1977, inclinando el rumbo de la nave 
hacia lo que significa, a nuestro juicio, 
el sentir de la mayoría sociológica de 
España.

Nuestra apelación —clarifica 
Areilza— se dirigía sobre todo a ese 
voto indeciso. La abstención ha sido 
algo superior al 33 por ciento, lo que 

equivale a decir que solamente un 
siete de ese cuarenta indeciso se 
movilizó hacia las urnas. La teoría del 
“voto útil”, el temor a una toma del 
poder «Por la izquierda marxista y la 
inercia de votar al partido del 
Gobierno han sido los eficaces resortes 
que, manejados por la gigantesca 
TOopaganda, han dado a la UCD los 
brillantes resultados obtenidos. Estoy 
convencido de que muchos de esos 
votantes indecisos que a ultima hora 
han acudido a las urnas estaban 
identificados con nue st ro 
planteamiento, aunque no nos dieron 
sus votos. No hemos obtenido en ese 
campo mayoritario de los españoles 
abstenidos el eco suficiente para 
movilizarlos en nuestra dirección.

LA DERECHA
ESTA VIVA 

Los votos han dado su confianza 
—quizá ciega— al partido del Gobierno 
para que gobierne bien. No le faltará 
nuestro apoyo en cuanto que sirva a 
los intereses nacionales y a los princi
pios que inspiran nuestro programa.

La derecha está viva a presente en la 
política española, como lo está en 
todas las naciones del llamado mundo 
occidental, aunque adopte diversas 
etiquetas y si^as.

Hace uso de la audacia y de la 
imaginación en mayor medida que la 
izquierda porque sus planteamientos 
no están anclados en el dogmatismo 
rígido y decimonónico de las 
internacionales y del colectivismo. Es, 
en cualquier país, más dispersa, menos 
disciplinada, más indolente, menos 
militante que la izquierda. Quizá la 
UCD ha ido acentuando alo largo de su 
campana ei matiz de centro aerecna y 
aún de la derecha a secas, es cosa 
evidente.

PAG. 7

esmnopiRTE 
de la mUJER

¿/1 MUJER 
TRABAJADORA

LU

en principio ventajas 
sobre sus compañe
ras que se han que
dado en el hogar. Tie
nen más contactos 
con el mundo, más 
posibilidades de lu
cha y de conciencia- 
ción, y sobre todo 
una independencia 
económica respecto 
al hombre que le per
mite adoptar postu
ras propias para su 
emancipación. El pri

mer paso de nuestra liberación pasa por el trabajo.
Pero no nos engañamos, el trabajo que es un 

factor fundamental para nuestra emancipación nos 
discrimina también. La segregación sexual, uno de 
ios pilares de nuestra sociedad que se inculca desde 
el nacimiento pasando por b escuela y la cultura, 
se perciben en el mundo del trabajo. La mayoría 
de las mujeres no pueden acceder a puestos de res
ponsabilidades, en cambio hay un porcentaje muy 
alto de mujeres que desempeñan tareas subalternas 
o marginales con una escasa cualificación profesio
nal. Las diferencias en función del sexo que se pro
ducen en la familia se manifiesta también en el tra
bajo. Siempre cuidando de alguien somos enferme
ras, azafatas, asistentes sociales o maestras. Asimis
mo ocupamos puestos decorativos donde tenemos 
que ser simpáticas, agradables (sin olvidarse de lle
var el café al jefe).

Pero a la discriminación por lo que se refiere a 
los puestos de trabajo hay que añadir otras, como 
la imposibilidad de promoción profesional, el he
cho de considerar que el salario femenino es una 
ayuda, un complemento del presupuesto familiar, 
o de pensar que la mujer no tiene por qué trabajar 
toda su vida, que su incorporación al mundo de la 
producción puede constituir solamente una eta
pa... y podríamos alargar más la lista.

Estos planteamientos basados sobre una menta
lidad machista explica también el problema de la 
doble jornada de trabajo que afecta a todas las mu
jeres sin excepción. Cuando salimos de trabajar nos 
espera la faena de la casa. Mientras el hombre pue
de ocupar sus horas libres dedicándolas al ocio o 
tareas sociales y políticas, nosotras tenemos que 
arreglar la casa. Y este problema se podría solucio
nar muy fácilmente mediante servicios sociales 
como guarderías en ios barrios y en las empresas, 
grandes lavanderías, centro de producción de co
midas preparadas, residencias para ancianos, etc.

Pero lo fundamental sería antes de todo un 
cambio radical de mentalidad; y para conseguirlo 
habría que empezar ahora mismo a transformar 
todos ios programas educativos, porque ia discri
minación que padecemos viene de b educación 
diferenciada. Se enseña a los niños desde muy pe
queños que es el hombre el que tiene que llevar 
el protagonismo de b vida social, desvalorizando 
a b mujer que tiene que quedarse en el hogar cui
dando de ios demás. Si se echa una mirada a ios libros 
de texto nos daremos cuenta hasta qué punto se 
inculca b división sexual del trabajo a ios niños, 
desde muy pequeños "María es enfermera"; "Feli
pe es cosmonauta"; "Mamá prepara ia comida"; 
"Papá lee el periódico", etc., etc.

Por todas estas razones, para dar a conocer to
dos estos problemas, para concienciar la opinión 
pública, las mujeres que luchan en los sindicatos 
y en los movimientos feministas han organizado hoy 
día 8 de marzo -día internacional de la mujer tra
bajadora- una serie de actos públicos.

Os esperamos hoy mismoa las ocho de la 
tarde debnte de ia Diputación para cambiar impre
siones.

eeaBBB

SGCB2021



PAG, naciona/. A/E : 8-3-79

Tarradellas en Madrid

Los problemas 
g del PSOE

AY una gran paradoja alrede
dor del fenómeno de la “de

rrota” del PSOE en las elecciones 
generales. Cuantitativamente, dicha 
derrota es mínima, pero cualitati
vamente es mucho más importante 
que lo que los simples números 
dejan ver. El hecho de que el PSOE 
se haya debilitado ostensiblemente 
—Andalucía y Euskadi—donde más 
crudamente están depositados los 
dos grandes problemas de la demo
cracia española, el paro y el terro
rismo, y que hace sólo dos años 
eran considerados como grandes 
feudos de este partido, es el vértigo 
de esta paradoja. La cuestión es 
muy grave, no sólo para el PSOE, 
sino para la propia España (...)”.

“El empleo de la defenestración 
política, directa o indirecta, contra 
los militantes “molestos” para el 
“aparato” —que va desde el especta
cular caso de Modesto Seara al sutil 
amordazamiento durante dos cru
ciales años de Cortes constituyentes 
de un orador de la talla de Gómez 
Llórente—; el síntoma generalizado 
de docilidad reinante en las interio
ridades de un partido cuya fuerza 
siempre ha estado aliada a la indoci-

vado si se planifica cuidadosamente 
la distribución de depósitos y se 
concentran los más peligrosos en 
áreas especialmente seguras. En to
do caso, es un coste que el ciuda
dano asumiría de buen grado, si 
ello se traduce en un freno a depre
daciones tan peligrosas como la que 
motiva estas líneas. Todo, menos 
permitir que una banda de terroris
tas ü de delincuentes se paseen por 
España con mil kilos de “goma-2”.

(De "Arriba")

Demasiada 
abstención

Pero hay otros tantos de culpa TJI 
que corresponden a los partidos o 
cuanto menos a la mayoría de ellos. 
Durante la campaña electoral insis- 
timos en que numerosos partidos 
no alcanzaban a realizar propuestas K¿( 
claras y concretas sobre cómo pen- TJI 
saban abordar diversos de los gran- W 
des problemas del país, singular- UU 
mente los económicos. Es muy pro- TJI 
bable que estas deficiencias contri- 
huyeran a aumentar la abstención.

Estos factores, y aun otros posi- 
bles, explican la suma demasiado W 
grande de ciudadanos que volunta- UU 
riamente dejaron de acudir a las ur- QH 
ñas el uno de marzo. El porcentaje W 
de abstención, sin ser, desde luego, 
catastrófico, ni dar pie para alarmas LH 
resultó, sin embargo, insatisfacto- rq 
rio. UU

«SUAREZ ES UN 
PELEON Y YO 

TAMBIEN»

lidad.
(De "diario 16")

La dinamita
está servida
El robo 

de mil
por comandos de ETA 

kilos del explosivo “go-
ma-2”, suceso acaecido en un pol
vorín próximo a Pamplona, duran
te la noche del último lunes, obliga 
a llamar la atención sobre la escasa 
seguridad de que gozan los depósi
tos de explosivos en nuestro país. 
Entendemos que los explosivos tie
nen finalidades industriales muy im
portantes, que obligan a su dispoá- 
ción por parte de empresas tanto 
públicas como privadas; pero la cir
cunstancia concreta de España, en 
plena crisis de un grave y diversifi
cado fenómeno de agresión terroris
ta, aconseja, a todas luces, la adop
ción de controles cuidadosos y de 
vigilancias especiales en tomo a los 
depósitos de explosivos. En el caso 
de empresas que se vean forzadas a 
utilizar los explosivos con fines mi
neros o industriales, parece incluso 
razonable que el coste adicional (ie 
esta vigilancia recaiga sobre el Teso
ro público. Y parece de sentido co
mún que no tiene que ser muy ele-

OS análisis y comentarios de 
los resultados de las últimas 

elecciones generales han dejado en 
general un poco en la sombra la rea
lidad importante del 1 de marzo: el 
aumento de la abstención.

Para justificarlo se podría entrar 
en la casuística de comparar la abs
tención con determinados porcen
tajes semejantes en elecciones de 
otros países o de nuestro pasado, y 
siempre podrían hallarse argumen
tos para minimizar el 32 por ciento 
de abstención que se registró la se
mana pasada. Sin embargo esta acti
tud no sería adecuada, y es preferi
ble afrontar el hecho de que, de las 
pasadas elecciones a estas, la abs
tención creció en cifras redondas 
en un diez por ciento.

¿Causas? Sin duda muchas y va
riadas. Hay que distinguir, por su
puesto, entre la abstención volunta
ria y la involuntaria. Esta resulta di
fícilmente cifrable, pero en cual
quier caso no se le puede atribuir 
más que una parte relativamente 
pequeña del total, con la que hay 
que contar siempre. Aunque, en es
te caso, hay que sumarle numerosos 
votos que pudieran haber sido efec
tuados por correo, pero que como 
mínimo cabe decir que no en con-' 
traron todas las facilidades desea
bles. Recuérdese la insistencia que, 
en el pasado referéndum, puso la 
Administración para informar sobre 
el voto por correo y la escasa infor
mación que se dio en estas últimas 
elecciones.

Pero quedan aún amplios por
centajes de abstención. No cabe du
da de que hubo gente que se movi
lizó en 1977 y que no lo hizo ahora 
al creer que estas elecciones eran 
mucho menos decisivas que aqué
llas. Tamtaén hay que atribuir una 
parte del porcentaje a los afectados 
por el famoso desencanto, entre los 
que no deben de ser escasas las per
sonas que tenían una imagen iluso- 
riá de la democracia política como 
“curalotodo” mágico y de resulta
dos inmediatos.

(De "El Correo Catalan")

Los sucesos 
de Parla

En los sucesos de Parla hay 
muchas cosas que lamentar. 
En primer lugar, la muerte de un 

adolescente en el curso de las mani
festaciones tumultuosas. En segun
do lugar, la contemplación del he
cho de cómo una protesta justa en 
su origeh deviene conflicto gravísi
mo. En tercer lugar, la impotencia 
del Estado para resolver con orden 
y sistema estos problemas que 
hemos recibido en herencia de una 
Administración enormemente des
cuidada a la hora de tolerar embro
llos y disparates urbanísticos, fruto 
de la especulación. Lamentable 
también que se no se marque otro 
camino para la reivindicación que 
el de la violencia (cuando estamos 
en vísperas de tener nuevos ayunta
mientos). Y lamentable, en fin, que 
haga falta llegar a estas situaciones 
graves para acelerar soluciones, que 
tal vez podían haberse adoptado 
mucho antes.

La única esperanzada leccimi 
que cabe extraer de los sucesos con
siste en pensar que se puede y se 
debe poner coto a ese sistema espe
culativo y que los criterios de habi
tabilidad humana y social han de 
ser los determinantes de toda la or
denación del territorio. Y que se 
puede y se debe encontrar ofro ca- 
mmo para que las necesidades se 
atiendsm. El cinturón de las grandes 
ciudades industriales es, para los 
próximos quince años, el gran pro
blema político, económico y huma
no. Nadie regateará su apoyo a 
quien se decida a poner fin a esa po
lítica de abusos.

MADRID, 8 (Agencias).— 
"Suárez es un peleón y yo 
también, y por eso me gusta 
hablar con él", ha declarado el 
presidente de la Generalidad, 
Josep Tarradellas, a su llegada 
ayer a Madrid, procedente de 
Barcelona, en un vuelo del 
puente aéreo.

Dijo también el señor 
Tarradellas que se encontraba 
muy contento de estar en 
Madrid y que el motivo central 
del viaje es su entrevista de hoy 
con el presidente del Gobierno, 
así como mantener contactos 
con amigos políticos y no 
políticos.

A continuación, señaló que 
durante el pasado año no ha 
habido problemas graves entre 
Cataluña y el Gobierno, y los 
que existieron se resolvieron 
simplemente por carta o 
teléfono.

Después de indicar que 
regresaría a Madrid el próximo 
mes con más tiempo -ahora lo 
hace sólo por veinticuatro 
horas- dijo el señor Tarradellas 
que en su conversación con el 
señor Suárez no tocará 
problemas concretos, sino que 
se tratará de un intercambio de 
impresiones creyendo -añadió- 
que el presidente Suárez querrá 
comentar los resultados de las 
elecciones: generales y estudiar 
la forma de fomentar más la 
democracia.

(Acerca de las próximas elec
ciones municipales, manifestó 
que para Cataluña van a serinás 
importantes que las generales, 
ya que es una zona de comarcas 
y además los resultados son más 
duraderos que los de unas 
elecciones generales.

Preguntado sobre cómo 
quedarían las Diputaciones en 
Cataluña, el señor Tarradellas 
dijo que éstas deben desaparecer 
cuando quede aprobado el 
Estatuto.

En relción con el tema de la 
posibilidad de unión de la UCD 
con fuerzas políticas de 
Cataluña, señaló que éste es un 
asunto muy claro que deben 
resolver los centristas catalanes.

Asimismo, sobre la urgencia 
que debe darse al Estatuto de 
Cataluña en las Cortes, 
puntualizó que es ese un 
problema de los parlamentarios 
catalanes y no suyo.

Finalmente, preguntado sien 
esta visita va a mantener 
contacto con la Zarzuela el 
señor Tarradellas se limitó a 
decir "No sé".

El presidente de la 
Generalidad viene acompañado 
de su esposa y del señor 
Bricall secretario general. Con 
Martín Villa.

• ’ o ■ I n

Después de su llegada a 
Madrid, a primeras horas de la 
noche, el señor Tarradellas se 
entrevistó con el ministro del 
Interior, Rodolfo Martín Villa, 
con el que cenó. En el curso de 
esta cena, el presidente 
Tarradellas trató de 
determinadas cuestiones que 
afectan a este Departamento.

GARRIGUES EVOLUCIONA 
SATISFACTORIAMENTE
• Gutiérrez Mellado y Oreja le visitaron 

ayer en la clínica

HWfio De CA^Te^ tihJA ÂccancQû,^
(De "Ya")

ÎK.^.

/WEWMC 
í?£>,so¿í4'r 

ceiOTTR

MADRID, 8 (Efe).— El vicepresidente de Gobierno y 
ministro de Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado, Y 
el ministro de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, visita" 
ron ayer al titular de Obras Públicas, Joaquín Garrigues 
Walker, que se encuentra internado en la fundación Jimé
nez Díaz desde el pasado día cuatro, informó a “Efe" un 
portavoz de su familia.

El señor Garrigues, que padece una esplenomegalia 
mieioide, está respondiendo —según las mismas fuentes— 
satisfactoriaménte a los tratamientos médicos y su estado 
es de constante mejoría, como lo refleja su buen estado de 
ánimo y el hecho de que permanezca la mayor parte del d*^ 
levantado.ggggggggbggggkggggggeggeggggggegggggg
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MADRID. — Presuntos miembros def Grapo implicados, al parecer, en la muerte del general Agustín Muñoz Vázquez; del guardia civil 
Gabriel Cristóbal Vozmediano, y del policía armada, Simón Cambronero Castejón. Según fuentes policiales, constituyen, prácticamente, 
la totalidad de los miembros de GRAPO, además de los 35 que se encuentran en prisión. En la fotografía, de izquierda a derecha y de 
arriba abajo: Raúl Calero Arcones; Manuela Quintanilla Galán; Alfonso Rodríguez García; Juan Carlos Delgado de Códex; María del Car

men Rosario López Sánchez, y José María Sánchez Casas. (Foto Efe)

En /3 Jefatura cíe Po/icia de Madrid

IBS baiíuiitsmmatm
MADRID, 8 (Logos).—

En medios de la Jefatura Su- «1 -i i -i
perior de QQu^JcnacLOF-civu aDrG

ve diálogo con ellos^ las FOP 
avisaron a las personas que

mente relacionados con los 
recientes atentados terroris
tas.

La policía continúa la 
búsqueda de otros nueve

s - rse Congrégaron en el lugar 
para^que desalojaran la zona 
y a continuación procedie
ron a cargar contra los en- 
cartelados. Después de que

■UEHJF* ■ ' 'Ja ti Escribe: 
rcAfíciA

FRUSLERIAS
Aquél director general se fugó con la poltrona 

del señor ministro.

Huelga" usted mañana.

Guerra civil.

Derecho de reunión. Derecho de manifestación. 
Derecho de bastón.

Bunker" democrático.

La terna, en la trena.

★

Movilizarse para que no se movilicen. 

★

Democracia inflacionista.

presuntamente miembros 
del “Grapo” también rela
cionados con el asesinato de 
un policía armado en Barce
lona y un guardia civil en la 
calle Pajaritos, de Madrid. 
Estos nueve sobre los cuales 
recae orden de búsqueda y 
captura son José María Sán
chez Casas; Delgado Codes; 
María Carmen Rosario Ló
pez Sánchez; Raúl Calero 
Arcones; Manuela Ontanilla 
Galán; Luis Alonso Trivei- 
ro; Antonio Tosina García; 
Simón Cortés González, y 
Alfonso Rodríguez García.

GOBIERNO CIVIL 
INCOA EXPEDIENTE 
AL ALCALDE DE PARLA

Habiéndose apreciado por 
el Gobierno Civil una cierta 
dejación en el ejercicio de 
sus competencias y fundo* 
nes por parte del alcalde 
presidente del Ayuntamien
to de Parla, especialmente 
durante ios últimos, días, se 
ha dispuesto la incoación 
del correspondiente expe
diente administrativo y si
multáneamente se ha de
signado un delegado guber
nativo con amplias faculta
des, a tenor de lo determi
nado en el artículo 51 del

Estatuto de Gobernadores, 
én relación con el artículo 
6-3 de la Ley de 30 de ju
lio de 1959.

En el día de hoy—añade 
la nota del Gobierno Civil— 
se hará pública una nota de 
prensa comprensiva de las 
actuaciones llevadas a efecto 
y las que se proyectan en re
lación al problema que so
bre el abastecimiento de 
agua tiene planteado el mu
nicipio de Parla y del resul
tado de las investigaciones 
que se están practicando res
pecto a los Ultimos inciden
tes ocurridos en la localidad.

se les hubiese quitado ios 
carteles abandonaron' el lu
gar sin que se produjera nin
guna detención. Estos jóve
nes portaban pancartas ado
sadas al cuerpo con alusio
nes a la objeción de concien
cia, cuando la policía cargó 
contra los manifestantes un 
grupo de jóvenes que se en
contraba en las proximida
des del puerto, próximo al 
Gobierno Militar, profirió 
algunos gritos contra la Po
licía Nacional.

Elecciones generales para votar a los pactístas.

El pueblo, víctima del proceso constituyente.

Se convocaron elecciones para que la gente cre
yera que tenía algo que elegir.

Casos Viola y Bulto

Por orden del juez
OBJETO RES SE 
“ENCARTELAN” ANTE 
EL GOBIERNO MILITAR

PROHIBIDAS LAS 
VISITABA 

TEL ESPORO 
MOHZOH

VITORIA, 8 (Efe).- El 
juez del Juzgado de 
Instrucción número dos de 
Vitoria ordenó la suspensión 
de las visitas a Telesforo 
Monzón, internado desde 
hace dos semanas en el 
Hospital General de 
Santiago.

Unicamente la esposa del 
señor Monz.ón,^ elegido 
diputado por Herri Batasuna 
en Guipúzcoa en las 
comicios del uno de marzo, 
tiene acceso a la habitación 
donde se encuentra, vigilado 
por efectivos de la Policía 
Nacional.

Por otra parte, en la sede 
de Herri Batasuna reciben

donativos para el pago de la 
fianza de un millón de 
pesetas para la puesta en 
libertad de Monzón, que se 
ha aceptado pagar, aunque 
se esperará al informe de los 
diputados sobre si la 
inmunidad parlamentaria le 
puede afectar.

SAN SEBASTIAN, 8 (Lo
gos).— Once objetores de 
conciencia se han encartela- 
do ante el Gobierno Militar. 
Los jóvenes han repartido 
diversa propaganda del mo
vimiento de objetores de 
conciencia a los transeuntes 
Que pasaban por el lu.gar. 
Poco después de que se si
tuaran ante el Gobierno. Mi
litar han hecho acto de pre
sencia las fuerzas de orden 
público que les han conmi
nado a que abandonaran su 
postura, cosa a la que los 
encartela dos se negaron. An

te esta actitud y tras un bre-

Su hijo sabe andar, pero 
eso no basta. Enséñele a 

circular

Si vive en los sectores
de 
lo, 
na,

Mola, Calvo Sote; 
Paseo de Pamplo- 
Marina Moreno y 
desea recibir

• TRES DE LOS 
DETENIDOS, 
EN LIBERTAD

BARCELONA, 8 (Efe).— Han sido puestos en libertad tres de ios cuatro 
detenidos como presuntos implicados en los atentados que costaron la vida al 
industrial Bultó y al matrimonio Viola, indicaron a "Efe" fuentes solventes.

Los puestos en libertad son las hermanas Montserrat y Concepción Valí Pía y 
Javier Alonso Manzano, mientras sigue detenido Lluis Montserrat Sangra.

En relación con el tema, anoche tuvo lugar una asamblea de 400 padres de 
alumnos y maestros de los colegios en que Lluis Montserrat y Concepción Valí 
ejercen como profesores, en la localidad barcelonesa de Esparraguera.

Asistieron igualmente representantes de otros centros escolares de la 
localidad, y la asamblea tomó el acuerdo de solicitar la libertad de los detenidos 
y de rechazar públicamente las acusaciones que se les imputan.

todas
las tardes
en su
domicilio

Llame al 216983 y 
solicite una suscrip
ción trimestral (I.IÓO 

pesetas).
La implantación del servicio domi- 

ciliario se avisará previamente.
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A consecuencia de un voraz 
incendio registrado en la India

NUEVE PERSONAS
QUEMADAS VIVAS

Hizo espionaje en favor del Este, en la 
mismísima sede de la Alianza Atlántica

NUEVA DELHI, 8 (Efe-AP).— Nueve personas quemadas vivas y la destrucción de casi dos 
mir cabañas y chozas es el balance de un incendio registrado en un barrio modesto de Vishakha- 
patnam, ciudad portuaria de la costa oriental de la India.

Entre las víctimas figuran siete mujeres y un niño de cinco años. Otras ocho personas fueron 
hospitalizadas con quemaduras graves.

La agencia de noticias de la India añade que 8.000 personas como mínimo, han quedado sin

Boa mujer luirla 
a la BJUI

hogar a consecuencia del incendio, cuyo origen no ha sido aún aclarado. BRUSELAS, 8 (Efe-AFP) 
Un portavoz de la OTAN re-

PALAFOX y GRAN VIA 
MAÑANA VIERNES 

ESTRENO CONJUNTO

conoció ayer en Bruselas, 
implícitamente, que la seño
ra Ursei Lorenzen, funciona
ría de la mencionada organi
zación que se pasó a la Re
pública Democrática Alema
na el 5 de marzo, tuvo acce
so a informaciones confi
denciales sobre las activida
des de la Alianza Atlántica.

“Informaciones relativas 
al ejercicio teórico ‘*Wintex 
Cimex 79", que actualmen
te tienen lugar en la sede de 
la OTAN, han sido comuni
cadas probablemente a la 
República Democrática Ale
mana. La investigación prosi
gue", reveló el portavoz.

Esta es la primera vez 
que un portavoz oficial ad
mite semejante posibilidad 
desde que la agencia de Pren
sa germano oriental anun
ció, el pasado martes, la hui
da de la colaboradora germa
na occidental del director de 
operaciones del Consejo de 
la OTAN.

El ejercicio “Wintex Ci
mex", que dirigen los tres 
comandantes en jefe de la 
OTAN, —general Alexander 
Haig, jefe de las fuerzas alia
das en Europa—, almirante 
Harry D. Train, jefe atlánti
co, y el almirante sir Henry

Leach, jefe para La Man
cha—, tiene por objeto com
probar el proceso de integra
ción militar en período de 
crisis.

REVELACIONES DE UN 
PERIODICO GERMANO 
OCCIDENTAL

Las actividades de la se
ñora Ursel Lorenzen, no ha
bían sido controladas desde 
hacía años por los servicios 
de seguridad de la República 
Federal Alemana, afirma en 
su edición de hoy, jueves, el 
diario germano occidental 
"Koeinische Rundschau".

Este diario precisa que la 
señora Lorenzen, que traba
jó durante diez anos en la 
sede de la OTAN, era cola
boradora de un general bri
tánico responsable de ios 
planes de maniobras.

Desde el momento en 
que ios servicios de seguri
dad germano occidentales 
tuvieron conocimiento del 
paso al Este de la señora Lo
renzen, no han podido ha
llar los expedientes relativos 
al Ministerio federal de la 
Defensa y al Ministerio de 
Asuntos Exteriores, precisa 
el citado periódico.

Choque entre policías y 
obreros en Honduras

ALEXANDER SALKIND PRESENTA PAARLON BRANDO’GENE HACKMAN EN UN FILM DE RICHARD DONNER
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INTRANQUILIDAD 
YSUBVERSIQN

SAN PEDRO SULA (Honduras), 8 (Efe).— Un clima de intran
quilidad se respiraba el miércoles en esta ciudad del norte de Hondu
ras tras haber chocado la víspera policías y obreros de una industria 
textil, con saldo de tres muertos, incontables heridos y el incendio 
de la fábrica “Bemis Handal" con pérdidas de diez millones de dóla
res.

Líderes sindicales de “clara tendencia izquierdista” han sido de
tenidos para investigar las causas del choque y deducir responsabi
lidades, mientras que las salidas de la ciudad están controladas por el 
Ejército.

Han sido detenidos Zacarias Molina, Guadalupe López y Hermi
nio Deras y se lleva a cabo la intensa búsqueda del apoderado legal 
del sindicato de la “Bemis Handal”j abogado Victor Sabillon.

La detención de Guadalupe López, presidente del Sindicato de 
Trabajadores del Azúcar, Miles, Alcoholes y Similares (SITIAMAS), 
produjo la paralización de trescientos trabajadores de un ingenio, 
qué exigen su libertad.

El Gobierno de Honduras creyó imprescindible ayer por la ma
ñana revelar en un comunicado público la existencia de un plan 
subversivo con la participación de agitadores profesionales extran
jeros y nacionales y hacer una llamada a todos los sectores de la na
ción para que se mantengan al margen de las alteraciones al orden 
público.

Se cree que el incendio de la fábrica fue provocado por agitado
res que se colaron en el sindicato al que instaron a decretar una 
huelga y apoderarse de la fábrica resistiendo la llamada de desalojo 
de la policía.

HONDURENOS Y SALVADOREÑOS
SE REUNIRAN EN COSTA RICA

SAN SALVADOR, 8 (Efe).— Delegados de Honduras y El Salva
dor se reunirán la semana próxima en San José, Costa Rica, para 
tratar aspectos de la mediación que impulsan .ambos paísea para sol
ventar sus diferencias que datan de julio de 1969.

Se desconoce si Honduras estará representada por su ministro 
del Exterior, coronel Roberto Palma Galvez.

Los dos países carecen de relaciones de toda índole desde la gue
rra de cien horas que libraron sus ejércitos hace diez años.

PREOCUPACION POR LA VIOLENCIA EN NICARAGUA

MANAGUA, 8 (Efe).— Dirigentes del “Frente Amplio de Oposi
ción” (FAO) continuaban ayer su análisis sobre las repercusiones d® 
la espiral de violencia política paralela a diversas acciones de la de
lincuencia común que estremecen a este país centroamericano.

El martes por la tarde, el pleno del “FAO” se reunió en esta ca
pital para tomar nota de la grave ola de violencia que aflige al país, 
sobre todo en los últimos días.

Fue en consideración a lo delicado de la situación que en la 
asamblea del “FAO” se acordó solicitar informes a nueve organiza
ciones políticas y sindicales de oposición que integran la alianza de 
oposición moderada al régimen del general Anastasio Somoza.

También se decidió la realización de una sesión especial de repre
sentantes de la coalición opositora para conocer cada una de las po
siciones frente al problema y dar a conocer un análisis exhaustivo so
bre la violenci generalizada en el país.

Solo durante el martes, a consecuencia de acciones ocurridas en 
el país quedaron paralizadas unas tres desmotadoras en el occident® 
del país, m ¡entras bancos locales sufrían pérdidas por más de uri mi
llón de córdobas (más de 142.000 dólares) como resultado de diver
sos asaltos seguidos de robo.

Una buena parte de estas acciones se las han-atribuido células del 
clandestino “Frente Sandinista de Liberación Nacional” (FSLN).
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Pese al optimismo español

LACEE PODRIA 
REDUCIRNOS 

LAS LICENCIAS 
PESQUERAS

bruselas, (Efe).- 
Las condiciones para la 
pesca de bajura ^e los 
barcos españoles que 
utilizan las aguas de la 
Comunidad Económica 
Europea, constituyen el 
tema central de las 
conversaciones pesqueras que 
inician hoy la Adminis
tración española y la 
comisión ejecutiva 
comunitaria. “Nuestro 
objetivo consiste en abordar 
frontalmente el tema de la 
bajura”, declaró a su llegada 
a Bruselas el director general 
de Pesca Gonzalo Vázquez.

A continuación, precisó 
que la estrategia española se 
basa en que la concesión de 
licencias se realice por 
modalidades de pesca y no 
por especies de peces, como 
hizo la “CEE” hasta ahora.

El embajador de España 
ante las Comunidades 
Europeas, Raimundo 
Bassols Jacas,i presidirá la 
delegacións que estará 
integrada también por 
Carlos Blasco, en 
representación del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores, Alvaro 
Fernandez, biólogo del 
Instituto Español de 
Oceanografía, y miembros 
de la misión de España ante 
la “CEE”.

Para recibir información 
del desarrollo de las 
conversaciones y prestar 
asistencia técnica, si es 
necesario, llego también a 
Bruselas una delegación de 
los patrones y pescadores 
del Cantábrico.

MAS LICENCIAS

Sus componentes 
declararon que para regular 
adecuadamente la pesca de 
bajura en el Cantábrico se 
necesita obtener dos 
licencias para cada tres de 
los 362 barcos que se dedican 
al cerco, además de 189 
licencias para la modalidad 
de “pincho” y 10 para la 
transformación de la 
“volanta” en “palangre”. 
Los representantes de 
patrones y pescadores se 
lamentaron de la expiración 
el 31 de octubre de 1978 de 
las 140 licencias concedidas

por los comunitarios para 
los 354 barcos dedicados a 
la pesca de la anchoa.

La apertura inmediata de 
la temporada anchoara en la 
industria conservera urge la 
obtención de un régimen de 
pesca en las aguas 
comunitarias. En la 
actualidad,ssegún las mismas 
fuentes, sólo se cuenta con 
40 licencias para las 70 
embarcaciones dedicadas a 
la sardina, 50 licencias las 
60 que faenan al “picho” y 
10 licencias para los 17 
barcos dedicados al 
“palangre”.

El veto impuesto por 
Gran Bretaña a la política 
comunitaria de Pesca 
impidió la firma de los 
acuerdos pesqueros 
concluidos ya por 1a “CEE” 
con ios países terceros, 
entre ellos España, para 
regular las condiciones de 
capturas (licencias y cupos) 
durante un año entero.

Aunque el tema de la 
bajura sera prioritario en las 
negociaciones hispano—co
munitarias de hoy, con, 
vistas a la prórroga del 
régimen provisional, 
concedido a España, no se 
descarta que la delegación 
española siga tratando el 
régimen general, para el año 
1979 (que entraría en vigor 
en el momento que los 
británicos levanten su veto y 
se firme el acuerdo).

REDUCCION

El régimen provisional 
impuesto por la “CEE”-a los 
barcos españoles de altura 
(240 licencias) expira el 
próximo dia 31 y se espera 
que sea prorrogado.

Mientras los 
negociadores españoles 
declararon que tratarán de 
conseguir un aumento de las 
240 licencias de altura y un 
incremento de las de bajura, 
en medios comunitarios 

\ solventes no se descarta una 
reducción.

El régimen provisional 
vigente del 1 de febrero al 
31 de marzo concedía 240 
licencias para capturar 
3.000 toneladas de merluza 
y 5.000 toneladas de otras 
especies.

SATELITE 
DE JUPITER

PASADENA (California)' - Fotogratia de lo, el recóndito 
satélite de Júpiter, tomada por el “Voyager I" en la mañana 
dej pasado dia 5, a una distancia de 226.000 millas. Los de
talles más pequeños que se observan en la fotografía tienen 
íJna extensión de unas 6 millas. Las áreas blancas y negras 
son p¡ ibablemente zonas conteniendo mezcla de sales, sul

furo y depósitos de posible origen volcánico. (Foto Efe)

Onia: GIIEfflU 
en VMS HIBins

Laos y las islas Paracelso siguen siendo manzana 
de discordia entre Pekín y Hanoi

HONG KONG, 8
Parece que, efectivamente, China 

está dispuesta a retirar sus tropas de 
Vietanam, pero hasta ayer, por la tar
de, no había cruzado la frontera ningu
na división. Unicamente se han reple
gado tropas de la primera línea en algu
nos sectores del frente del este, en la 
provincia de Lang Son, cuya capital, 
sin embargo, sigue siendo “tierra de 
nadie”. Todavía el miércoles, por la 
tarde se registraron combates entre 
unidades de infantería china y vietna
mita y prosiguieron en diversos secto
res del frente los duelos de artillería.

PROSIGUEN LOS COMBATES

Vietnam ha accedido, según un co
municado de sus Ministerio de Asuntos 
Exteriores, a no atacar a las tropas chi
nas en su retirada, siempre que lo ha
gan rápidamente. El diario oficial de 
Nanoi, “Nhan Dan”, publicó ayer en 
un editorial —leído ya anoche por Ra
dio Hanoi— que Vietnam no atacará a 
las tropas en retirada, para dar prueba 
de su buena voluntad, pero que hasta 
ahora la retirada no ha comenzado, si
no que, por el contrario los chinos es
tán atacando en diversos puntos del 
frente. La editorial del “Nhan Dan” 
asegura que Vietnam no va a suspender 
la movilización general iniciada el mar
tes, hasta que China no haya evacuado 
a todo el contingente invasor.

Fuentes diplomáticas occidentales 
en Hanoi han confirmado que todavía 
el miércoles proseguían los chinos sus 
bombadeos artilleros desde posiciones 
avanzadas del territorio ocupado y que 
baterías de largo alcance destruyeron 
dos puentes sobre el río Ky Cung, a só
lo 55 kilómetros de Hanoi. Han corta
do así una de las carreteras utilizadas 
por los vietnamitas para ios transpor
tes entre la capital y la zona de opera
ciones en la región de Lang Son. Tam

bién se han registrado combates en la 
zona noroeste de la frontera chino- 
vietnamita, no lejos de los límites con 
Laos.

EL PRESTIGIO ANDA EN JUEGO

Hanoi pretende tomar la inicitativa 
en la “guerra de propaganda” ante el 
mundo, ai insistir en que no atácará a 
las tropas chinas, si inician la retirada, 
pero se empeña en dejar bien claro que 
los chinos aun no han empezado la 
evacuación y que siguen lanzados a 
“bárbaros ataques”. Parece, en efecto, 
que las tropas chinas —unos 100.000 
soldados— continúan todavía en Viet
nam. Pero los observadores y expectos 
occidentales que valoran los aconteci
mientos a distancia, (pues ni una ni 
otra parte desean observadores “in su
to”, en los frentes), están convencidos 
de que China tiene el propósito de re
plegarse y que lo hará ordenadamente 
en ios próximos días, aunque no se 
descarta una nueva escalada , dadas las 
tensiones por ambos blandos.

El trazado de la frontera no coinci
de en la cartografía militar china y en 
la vietnamita. Son muy pequeñas las 
diferencias, pero, puede malogarse la 
paz. A fin de cuentas, lo que los chinos 
van a jugarse retirándose a una u otra 
posición no son unas hectáreas de sel
va, (pues la falta de acuerdo, mapa en 
mano, es insignificante), sino el pres
tigio.

LAS“MARGENES” DE 
LA DISCORDIA”

La frontera de Laos con China se 
halla a borde de conflicto. Puede esta
llar un enfrentamiento militar en cual
quier momento. Laos es desde 1975 
un “satélite" de Vietnam. Se están 
concentrando tropas a ambos lados, de 
una parte vietnamitas y laotianos., de 
otra, chinos. Laos ha acusado oficial

En su viaje a Oriente Medio, 
según Tass:____________

CARTEfí QUIERE
"L IMPIA RSE" 
DEALGUI\IOS 
FRACASOS

MOSCU, 8 (Efe).— El objetivo principal del viaje del 
presidente Carter a Oriente Medio estriba en “ampliar la 
presencia militar norteamericana'”en esa región, aunque la 
propaganda estadounidense intenta presentarlo como una 
misión de paz, comenta hoy la agencia “TASS”.

La agencia soviética ?cusa a Jimmy Carter de “haber 
cedido a las presiones de los círculos ultraderechistas 
norteamericanos” al hacer planes para aumentar la 
presencia militar de Estados Unidos en el Oriente Medio.

El viaje de Jimmy Carter a Orienté Medio tiene también 
por objetivo, según el corresponsal soviético en Washington, 
“mejorar el prestigio”, del presidente que “disminuyó” a 
consecuencia de ciertos fracasos en política interior y 
exterior, dice el periodista soviético, especialmente debido 
al “intento fracasado de Estados Unidos de jugar la carta 
china’”

CARTER, A EGIPTO

WASHINGTON,.8 (Efe-Reuter).— El presidente Carter 
partió de la base aérea de Andrews, de la fuerza aérea, a 
bordo del avión presidencial “Air Force One”, en dirección 
a Egipto, iniciando así el viaje a Oriente Medio.

OLP: HUELGA GENERAL CONTRA CARTER

BEIRUT. 8 (Efe-Reuter).— La Organización para la 
Liberación de. Palestina (OLP) hizo ayer una convocatoria 
de huelga general en los territorios ocupados y en el mundo 
árabe para protestar por la visita del presidente Carter a 
Oriente Medio.

En una reunión del comité ejecutivo, presidida por el 
jefe máximo de la organización, Yasser Arafat, la OLP hizo 
público un comunicado pidiendo a los “palestinos y masas 
árabes dentro y fuera de la patria ocupada para que hagan 
frente a esta visita conspiradora”ajn¡éndose el viernes a una 
huelga general.

mente el miércoles a Pekín de haber 
transportado masivamente divisiones a 
la frontera y de estar maltratando a las 
minorías étnicas laotianas en China.

En las islas Paracelso puede surgir 
también un foco de tensión. Son man
zana de discordia entre China y Viet
nam ya desde los tiempos del régimen 
sudvietnamita de Saigón. Es una reivin
dicación “patriota” de Vietnam, inde
pendientemente del color político de 
sus gobernantes y, además, en las para
celso hay petróleo.

En las aguas del Mar de China se si
guen registrando una fuerte presencia 
de barcos soviéticos y ayer entraron 
por primera vez dos unidades de la 
“eskadra” ruda en el puerto de viertna- 
mita de Da Mano, que antaño pertene
ció a Vietnam del Sur. Mientras tanto, 
las unidades de la séptima flota nortea
mericana vigilan estas aguas del Pacífi
co. No hay un sólo navio de guerra 
yanqui ni británico en el puerto de 
Hong Kong. Todos se hallan en alta 
mar. Si misión es, sin duda, seguir la 
crisis a distancia, radares avizor.

INFORMACIONES CONFUSAS

Mientras tanto, en Pekín celebran la 
“victoria” sobre Vietnam. El “Diario 
del Pueblo” informaba que la opera
ción de castigo ha constituido “un éxi
to total”, que han empezado a regre
sar “a casa”. La verdad, sin embargo, 
es que sobre el final de la guerra no 
hay más que bueñas, pero vagas, decla
raciones de intención por ambas par
tes. No se ha acordado un alto el fue
go. No dejan trasladarse observadores 
al frente. Los combates continúan Pe
kín deberá concretar cómo y cuando va 
a poner en prctica la retirada y Hanoi 
cómo garantizará el repliegue, sin caer 
por la espalda sobre las divisiones chi
nas, que se dispongan a recruzar la 
frontera.

mutticines 

Bunuel 4
DESDE HOY

Usted podrá comprobar cómo una película 
puede resultar fascinantemente perversa... 
Vampirisme, sadismo, canibalismo y homo
sexualidad, cuatro ingredientes que podrían 
ser sórdidos, pero que pueden-convertirse en 

demos... Es <la ternura de los lobos»
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LA 
TERNURA 

DE LOS 
LOBOS 

un film de
Ijili Lommel

Kurt nuoL
Color

SGCB2021



5»

Los seductores
Concha Martín Juan Martínez-Val

El mito de don Juan ha fallecido. Las causas son muchas: las letras (h |,(o. 
los bajos salarios, los alquileres altos. En fin;con eí capitalismo marión pero
quedan los perseverantes que confunden seducción con poder de compn 
entonces, prosigue pero como un contrato: alguien se presta a la seducá 'mnibio 
de algo que le ofrece al seductor. De esto, al hipermercado. no hay má^ yiaso.

De todo ello tratan Concha Martín y Juan Martínez- Val, en su libro '
seductores^". Un gran éxito editorial de ""Dopesa"", de quien AKAGO^I^ 
conseguido los derechos de reproducciím
cap líalos.

en exclusiva regional de alguíit
ha

\ÍUS

b'lemente vestido, de pelo brillante y gomoso —a lo 
Valentino— barbilampiño y delgado, que deja aparecer 
unas ligeras sombras azuladas en torno a sus ojos. 
O nos imaginamos al hombre serio, cuarentón, que se 
tiñe cuidadosamente el bigote y las canas, que es cono
cido en el barrio por su seriedad (seriedad en su co
mercio, en SÛ negocio, en su profesión) y que despacha 
a su mujer con un afectuoso beso en la mejilla, cuando 
se dirige a visitar a su amante de tumo.

Todo esto nos suena hoy a «camp», a pasado, con 
ese particular sabor que nos dejan las cosas que sabe
mos no han de volver. Como nos suena hoy a «camp», 
también el propio Don Juan («Don Juan, Don Juan, yo 
te imploro...») o aquel tipo de querida que mantenían 
nuestros abuelos.

en la que ser seductor ha dejado, ca 
no de mención. Ya no puede alardeait 
rosos, por cuanto todos tienen sus «lo pequeñ 
éxitos. Es difícil colocarse el rótuloLctor: es

er algo d 
iéxitos an

mos entre seductores. Y de poco \Xrse el cc 
quistador, si otros pueden mostratftlmerlte s 
conquistas. Todos somos seductores^ lo misn 
todos somos seducidos. Incluso es djstablecer 
límite preciso a lo que es la seducT

Seducir no es sólo eos 
de hombres

Todos somos seductores

Sin embargo, hasta ahora no hem 
de seductores. Y posiblemente poc 
hayan percatado de ello, a pesar d 
puede tener igual un sujeto masculi

do más q 
’ pocos, 
seduccii 
femenil

Pero ¿quiere esto decir que el seductor ya no exis
te? Lo único que quiere decir, pensamos, es que el mito

De hecho, tanto en el presente como historia, ex 
ten seductores y seductoras. ¿Qué si Jpues? Sui
de, creemos, que la diferencia entre ;or y sedi

Todos somos sell
y lodosjQmos sk

L sexo ha hecho su aparición en nuestro país como si 
de un cohete de artificio se tratase. La liberación 

de la prensa, de los espectáculos, de ciertas costum
bres; los tabúes que hasta hace tan poco no podían ni 
mencionarse; la pornografía, el eros que en tan breve 
tiempo se ha desatado; todo ha hecho pensar, en mu-' 
chos casos, que nos encontrábamos, por fin, en el ca
mino de la desmitificación del sexo, de una actitud 
abierta, clara, mucho más libre hacia él, o en el camino 
de la anarquía sexual, para personas de pensamiento 
más conservador.

Sin embargo, ya han transcurrido los meses necesa
rios como para saber que esto no ha sido así en ningu
no de los casos. El sexo ha hecho su aparición —sí— 
muy espectacularmente. Pero todavía los temas sexua
les siguen siendo un tabú, la fruta prohibida, el con
tenido de las conversaciones al pie de la barra, frente 
a unas copas o en el reservado; no un tema serio sobre 
el que merece la pena hablar con calma y lo más claro 
posible. Éste es un cambio que requerirá sin duda, un 
tiempo mucho más largo para que se produzca.

Uno de los temas relacionados con nuestra vida se
xual que más ha mantenido el carisma que le rodeaba 
ha sido el de la seducción y su complementario: el de 
los seductores. La seducción estuvo de moda en el si
glo XIX y comienzos del xx. Se hablaba profusamente 
de ella. Los literatos, ensayistas y novelistas dedicaban 
centenares de páginas de sus libros y novelas al tema. 
El mito de Don Juan, el ser un «don juan», estaba en 
el apogeo. Se practicaba el donjuanismo con una cierta 
aparatosidad (no exenta de amateurismo, diríamo.s 
hoy) exhibiéndose los triunfos alcanzados y narrando 
las gesta.s vivida.s en esas tertulias que transcurrían 
entre los espejos desconchados y las lámparas moder
nistas de aquellos viejos cafés que vieron nuestros 
abuelos.

■ La seducción no es sólo cosa de homt 
porque también hay mujeres seductor^

■ El “donjuanismo” se ha derrumbado
donjuanesco, a la antigua usanza, se ha deshecho, ha 
muerto. Pero no han muerto, ni mucho menos, los se
ductores. Al contrarío, el mito se ha venido abajo a 
fuerza de ser trivializado, popularizado,, extendido. Hoy 
verdaderamente, las aventuras donjuanescas pueden 
ser de lo más fácil de realizar. Ya no hay que asaltar 
conventos o burlar la vigilancia de celosos padres; ya 
no hay que huir saltando tapiales de huertos, embo
zado en la capa para evitar ser reconocido y con la 
espada o el pistolón prestos para abrirse camino. La.s 
aventuras donjuanescas pueden planificarse, tranquila
mente, en un despacho, en una oficina, saboreando un 
vaso de buen whisky. Y luego pueden llevarse a cabo 
con sólo efectuar una llamada telefónica y acordar una 
cita. Pisos, moteles, apartamentos... sobran los lugare.s 
donde refugiarse por una temporadita, de igual manera 
que sobran los motivos que sirvan de excusa para em
prender ese viaje fantasma.

Es decir, hemos terminado viviendo en una sociedad

tora es más amplia, bastante más », que lo
en principio .pudiera parecer. Y es w la disti 

lición y el distinto papel que hot pujer tieposición y el distinto papel que
y juegan en nuestra sociedad.

Comúnmente hablamos de los i ores. Y eí
normal. El seductor es un individúe Hodas lu 
y desde muchos siglos para acá, ge ‘buena p: 

Boy de ]sa». El Don Juan de entonces y
pueden ser hombres criticados, inel idenados 
la moral vigente. Pero son envidia sobre te 
son perdonados por esa misma mot en teoría 
culpa, de manera que no es un Wo casual 
extraño que se encuentren en el véç la pirárr 
social. Un seductor «profesional» efrotonoma 
un hombre acomodado, del sistemalHonario e
por ello mismo, tiene abiertos los (le la pt

Derrumbamiento del 
"donjuanismo"

Podría pensarse que el donjuanismo, el anhelo de 
seducción, se ha venido abajo. Pero no. Más bien ha 
í'ambiado de forma.

•X-xÿgxÎ En efecto, aquellos años «fin de siglo» vieron el don^ 
íSS:-;® juanismo, vieron al seductor, pero siempre un scductoi' 

cortado por el patrón de una clase media o acomodada. 
Al decir «seductor», nos imaginamos al joven impeca-.
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Gary Grant, el seductor negligente

cidad y el poder.
Y si esto sucede al nivel más alti? sociedad, 

igual manera se filtra a peldaños i?»- El see 
tor, aunque sea el joven,'apenas afeite, o el
cinista cansado de retener en su rcH de
teclas de escribir, por no decir el ej^^tnedio t 
profesional establecido, a todos ellofl^ alguna । 
otra conquista, que se deja entrever pacto so 
del silencio. Son «hombres», lo decir 
son parte activa. Y si han superaW^^a de ga 
a cierto número de mujeres, eso tieV^ parte.

Porque también hay s atoras

Una seductora, es otra cosa. Ed W}>gar her 
de imaginar que se trata de una in(*Jff'5ima, ct 
dad esta que no hay por qué teneraun 
pueda darse— en el seductor. Y, ° lugar 
también una mujer del’sistema, aco>^-En del 
tiva, es una excepción entre las mW^^ ^lo a til 
de excepción la moral vigente la PV úata 
la estrella famosa que con su cue'r Posibilit 
un negocio de tanto.s millones, o sep e tal pe 
nalidad que, al fin y al cabo, no origi

Pero una mujer corriente, de l^p 'gamos
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Gunter Sachs, ía seducción de/ dinero

^lurió Pilfer o

'^y fnás] 
• libro 1

ejado, caler algo dig-
e alardea (éxitos arno-
æn sus o o pequeños 
21 rótulo iuctor: esta- 
; poco va erse el con

mostrar ilmerite sus

aductores r lo mismo.
luso es dístablecer un 
la seducí

lo COSI

lo hemoldo más que 

mte poc»' pocos, se 
pesar deífa seducción 
masculiift femenino, 
te como historia, exis- 
. ¿Qué simues? Suce- 
:ia entre ;or y seduc-

ama de casa, una obrera textil, una secretaria o enfer
mera... ¡tener fama de seductora! 'Esto supone ya cam
bios importantes. Porque inmediatamente, deja de ser 
sólo seductora para convertirse en seductora y algo 
más. Y algo no bueno, desde luego. Algo muy parecido 
a prostituta.

¿Quiere esto decir que la sociedad las rechaza de 
plano? Evidentemente, no. Tampoco rechaza de plano 
a las prostitutas. Simplemente toma hacia ellas una 
actitud diferente que hacia los hombres. En primer lu
gar, no puede decir que sean un ejemplo muy digno 
de imitación. Y en segundo, si se las tiene en cuenta 
es para, por la otra vía —la de la hipocresía— sacar el 
mejor partido de ellas (y ya se sabe cual es «el mejor 
partido») y olvidarlas. Con ellas: «no se puede hacer 
más».

eluctores 
siducidos
ictorj, 
ador
ite más F que lo que 
er. Y esbr la distinta 
que hoiwnujer tienen 
id. r
de los |>res. Y es lo 
ndividuir todas luces, 
i acá, gtyDuena pren- 
ices y í|®oy de hoy, 
dos, inclBdenados por 
1 envidia sobre todo, 
>ma moifen teoría les 
es un Bo casual ni 
en el vé# la pirámide 
ional» epi^tonomasia, 
sistemalHonario que, 
tos los iF de la publi-

más alt^sociedad, de 
Idaños El seduc- 
penas afnte, o el ofi- 
n su rctp'agen de las 
ecir el efe® medio o el 
dos ellop alguna que 
entreve? pacto social 

», lo decir que 
uperado^^ba de ganar 
, eso tiefsu parte.

)sa. En#J>gar hemos 
una md^ima, cuali 

jé tener Jle —aunque
Y' ° es 

íma, aco>P-En definf
las mWl ?®lü a título

L trata de 
su eudr posibilitado 

íes, o stpde tal perso
go, no original, 
e, de l^p^'gamos una

La seducción, encarnada en un hombre o en una mujer, 
lejos de ser, pues, un mismó hecho, son dos de los más 
distante. En términos generales —sociales— casi puede 
decirse que son dos hechos opuestos contrarios, que se 
juzgan por distintas normas y que poseen dos signifi
cados. La moral vigente, la moral idealista y humanista 
de raíz cristiana, juzga de muy distinta forma el mismo 
suceso según el sujeto sea masculino o femenino. En 
realidad, esa moral no es una sino dos, dos morales de 
distinto signo y con distintas condenas para la misma 
falta. De un lado, si se trata de juzgar al hombre, puede 
venir el prestigio, la autoafirmación, la ejemplaridad, 
el aliciente de saberse una persona que maneja los 
hilos de su propia vida o simplemente que. tiene éxito 
en el amor. De otro lado, si se trata de juzgar a ima 
mujer, la sentencia es definitiva: es «una mujer fácil», 
«se’ va, con el primero que se lo propone», o única
mente lo que sucede es que le gusta «eso». Y, por últi
mo, es una fulana.

Esta doble moral ha tenido a lo largo de muchas 
décadas, y tiene hoy todavía, derivaciones que podrían 
parecer cómicas si no supiéramos que tras ellas se 
encuentran tantas tragedias. Una de ellas es la teoría 
según la cual sólo el hombre y jamás la mujer puede 
sentir placer en el acto sexual. La mujer se debe al amor 
genésico —dice esta norma— / todo lo que se salga de 
él ya entra en el terreno de lo pecaminoso. De lo cual 
se sigue que ninguna mujer —a no ser que sea una 
pecadora y corrompida— puede sentir una especial 
atracción hacia el acto sexual. ¿Cómo, pues, podría pa
sar la barrera para llegar a ser seductora?

Esta teoría, por lo demás, encuentra su sentido en 
un marco de referencia más amplio. Recordemos que 
durante el Concilio de Macón (fines del siglo vi) aún se 
discutía si la mujer tenía o no alma y que, en realidad, 
no es sino éste el problema que se discutió en el si
glo XIX con las posiciones encontradas de si la mujer era 
o no un ser inteligente. Cuando el año 413 María era de
clarada Madre de Dios —bajo la influencia de la imagen 
egipcia de la diosa Isis, Sosteniendo al niño Horus en 
brazos— fue sustraída de toda idea de sexualidad, se 
la denominó «virgen», a pesar de ser madre, y sé atri
buyó un origen sobrenatural a su concepción.

"LOSSEDUCTORES". - ED/TOfí/AL DOPESA. 
Reservados todos /os derechos.

(Exclusiva regional de ARAGOI\l/expres)

Hacia una Seguridad 
Social plena

'¡¡resmiisstins y mer
cantriil áel gasta

m La inflación y la ayuda a industrias 
enemigas del I. N. P.

OCO a poco los ciuda
danos españoles nos 

hacemos cada vez ma's univer
salmente asegurados. Desapa
rece la figura del rentista y el 
que más y el que menos fir
ma la nómina correspondien
te para que de ella se le des
cuente la cantidad destinada 
a subvencionar una parte de 
todo ese complejo tinglado 
que es la S.S. El español ase
gurado es la especie humana 
más extendida en nuestra 
patria, incluidas las naciona
lidades.

En principio este seguro 
era privado y explotado por 
sociedades anóminas con ca
pital propio, en régimen mu
tualiste o mixto con alguna 
aportación del Estado. Des
pués se definió tal Seguridad 
Social como un servicio pú
blico y se sumaron los con
tribuyentes por parte de los 
trabajadores, los empresarios, 
aunque a ellos no les benefi
ciara directamente si bien se 
tuviera la teoría de que sí les 
favorecía de forma indirecta 
positivamente en la produc
ción y el Estado.

Pero el nuevo sistema de 
protección social no llegó a 
implantarse con la Constitu
ción de la II República y, pe
se a progresar bastante en la 
materia, tampoco el Fuero 
de los Españoles pudo desa
rrollar en toda su extensión 
este sistema que nosotros co
piamos del inglés, aunque en 
la Gran Bretaña desde hace 
años la atención médica es 
completa a todos los niveles.

Había todavía apartados 
que dependían un poco de 
la iniciativa privada y mutua
liste en lo que respecta a los 
accidentes de trabajo y pen
siones más o menos determi

nadas. Pero en realidad la Se
guridad en toda su extensión 
debe abarcar el llamado Se
guro de Enfermedad, los ac
cidentes, la vejez y la invali
dez con las distintas pensio
nes incluidas las de viudedad 
que también tendrían que 
abarcar a los varones viu
dos en consonancia con la 
nueva Constitución. Es lógi
co qoe si la esposa ha cotiza
do a la Seguridad Social los 
beneficios alcancen al mari
do en caso de fallecimiento 
de su cónyuge.

Es normal que una orga
nización tan compleja como 
la Seguridad Social, sea sus
ceptible de mejoramientos 
en todos los sentidos y más 
cuando en épocas de infla
ción —más que en épocas po
díamos hablar de décadas y 
hasta de centurias- todo el 
tinglado económico se dese
quilibra. Ese desequilibrio es 
el que ha deformado muchas 
veces el fin mismo del Insti
tuto Nacional de Previsión, 
cuyas siglas se han confundi
do a veces en los presupues
tos estatales con las del INI, 
para destinar a maquinaria 
naviera o de confección de 
zapatos lo que tenía que ir a 
material quirúrgico o habita
ciones sanatoriales. De esta 
forma se salvaban en el duro 
banco de la paciencia de una 
sala de espera médica. Y los 
médicos se enfadaban, y se 
enfadaban las enfermeras, los 
sanitarios y las mujeres de la 
limpieza. Y hasta se enfada
ban los enfermos, que bastan
te tenían que tener con su 
propia enfermedad.

Se marcha, desde luego, 
hacía un seguro total a partir 
de ese Seguro Obligatorio de 
Enfermedad encuadrado

dentro del Instituto Nacional 
de Previsión, con la partici
pación de aquellos apartados 
q.ue antes marcábamos como 
particulares o dentro de so
ciedades anónimas, el Estado 
los trabajadores y los empre
sarios, lo que hará posible la 
desaparición de la beneficien- 
cia pública para llegar a ese 
concepto mucho más cristia
no de atender a todos ios se
mejantes por pura justicia so
cial.

Para llegar a esa Seguri
dad Social que se podría 
considerar como ideal se ha 
puesto la primera piedra del 
nuevo sistema tributario es
pañol, al que se corresponde 
un más efectivo control del 
gasto que es base fundamen
tal para ese perfecto funcio
namiento. Médicos, produc
tos farmacéuticos, infraes
tructuras, máximo aprove
chamiento de los servicios, 
personal bien retribuido y 
atención máxima al enfermo. 
Entre la clase médica hay 
actualmente una sensación 
de incómoda injusticia por
que muchas son las críticas, 
pocos los reconocimientos a 
la labor de muchos licencia
dos y doctores y escasa re
muneración a los que más 
trabajan, a los que soportan 
horas y horas las guardias en 
servicios diurnos y nocturnos 
y a los que atienden con mi
nuciosa responsabilidad a to
dos los enfermos que acuden 
diariamente a los servicios de 
urgencia.

La buena orientación de 
los presupuestos y el control 
del gasto puede ser funda
mentales para llegar al pleno 
de una Seguridad Social para 
todos los españoles.

B.B.R.
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El déficit se ha reducido a la mitad

El comercio mundial mejora
WASHINGTON, (Afp-Efe).- 

E1 déficit comercial total de los 
países industrializados ha 
disminuido casi en la mitad en 
1978, al bajar de 41.800 
millones de dólares en 1977 a 
22.700 millones,.según la última 
estadística mensual del Fondo 
Monetario Internacional.

Esta mejora se ha producido 
a pesar del fuerte aumento del 
eran déficit comercial de 
Estados Unidos y se ha debido 
en gran medida, al aumento de 
los .excedentes,: también 
considerables, de la República 
Federal de Alemania y Japón.

El superávit de la República 
Federal de Alemania pasó de

17.600 a 20.400 millones de 
dólares, según el FMI, que no da 
cifras definitivas para Japón, 
pero indica que durante los 
nueve primeros meses del año el 
superávit japonés fue de 
13.7000 millones de dólares,sen 
vez de los 10.000 > millones de 
todo el año 1977.

Estados Unidos registró el 
déficit de 39.400 millones de 
dólares, en lugar de los 36.300 
millones de 1977, Estas cifras 
son ligeramente superiores a las 
facilitadas por la Administración 
norteamericana, debido a 
diferencias en los sistemas de 
cálculo.

Francia, por su parte, redujo

su déficit de 5.500 a 1.700 
millones de dólares, mientras 
que Italia registró un pequeño 
superávit de 456 millones, en 
vez del déficit de 1.500 millones 
de 1977.

El déficit de Gran Bretaña 
aumentó ligeramente, al pasar 
de 6.400 a 6.800 millones de
dólares y la balanza comercial 
de Suiza quedó casi equilibrada, 
con un deficit de 255 millones 
de dólares, en
millones.

El Fondo 
Internacional no

vez de 326

Monetario 
ha facilitado

las cifras completas para 1978 
de Bélgica, Holanda y Canadá.

Su^bernadordel Banco de España

LOS BILLETES 
DE 10.000 PESETAS 

EN ESTUDIO
MADRID, 8 (Europa 

Press).— El subgobernador 
del Banco de España, Maria
no Rubio, ha señalado en la 
apertura del seminario "la 
tarjeta de crédito en el mun
do y su situación en España” 
que el Banco de España es
tudia de cara al futuro una 
serie nueva de billetes, que 
representará un cambio im
portante respecto de la actual

Esta nueva serie tiene co^ 
mo objetivo que los nuevos 
billetes sean un medio de 
pago menos costoso para la

ANUNCIOS POR 
,PALABRAS

banca y más atractivo para 
el público.

En este contexto, en 
fuentes próximas al Banco 
de España se ha ampliado el 
comentario del subgoberna
dor, en el sentido de que el 
banco emisor ha realizado 
diversos estudios sobre billej 
tes de 10.000 pesetas, así 
como sobre la uniformidad 
de los ya existentes. Esta 
uniformidad se podría reali
zar igualando su tamaño, 
pero diferenciando su color, 
o igualando su color y di
ferenciando su tamaño, de 

.. acuerdo con otros ejemplos 
occidentales.

PREOCUPACION DEL 
BANCO DE ESPAÑA

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VARIOS
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Colecciones.
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Material filatélico 
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Domingo Ram, 5 
(Final Sangenis).

El subgobernador del 
Banco de España indicó asi
mismo el interés del Banco 
emisor por la modernización 

‘del sistema de pago. Esta 
modernización se lleva a ca
bo mediante la reciente pues
ta en circulación de los bille
tes de cinco mil pesetas; me-, 
diante el estudio de fórmu
las de desarrollo del cheque, 
mediante el apoyo a la tarje
ta de crédito; y por medio 
de la iniciativa para la popu
larización de otros sistemas 
de pago.

Mariano Rubio destacó 
que expertos del Banco de 
España se habían reunido en 
los últimos días con exper
tos del Consejo Superior 
Bancario, para estudiar el 
procedimiento para radi
car los plazos de las trans
ferencias bancarias.

BOLSA DE DIVISAS

EL SISTEMA MONETARIO 
EUROPEO SEGUIRA 
SU CURSO

BRUSELAS, (Efe).- Un 
compromiso ‘‘in extremis” de 
los ministros de Agricultura de 
la Comunidad Económica 
Europea,s sobre soluciones 
agTO-monetarias permitió 
desbloquear el ‘‘sistema 
monetario europeo”.

Todo parece indicar que el 
presidente francs, Valery 
Giscard d’Estaing, podrá 
anunciar el próximo lunes, con 
motivo de la reunión en París de 
los Jefes de Estado y Gobimo
de los ‘‘nueve e 1
establecimiento a partir del 1 de 
abril de la esperada zona de 
estabilidad monetaria en la 
Comunidad.

Anunciado el evento para el 
1 de enero de este año, la 
“maniobra contra el dólar” no 
pudo entrar en vigor debido a 
una disidencia entre los dos 
“grandes” países que había 
lanzado la iniciativa: Francia y 
Alemania Federal.

París y Bonn se enfrentaron a 
^propósito de los ya famosos 

montantes compensatorios”, e 
decir el sistema establecido para 
compensar en los intercambios 
apícolas de los “nueve” las 

, diferencias de precio de los 
productos por las disparidades 
monetarias.

(Cuando los franceses 
devaluaron el franco en un 12,5 
por 100 en 1969, sus cerdos 
costaban automáticamente 
menos a los mercados de 
Bélgica, por ejemplo. Hubo >que 
imponerles un “Montante 
compensatorio” a su paso por la 
frontera para equiparar el precio 
al de los cerdos belgas).

Dos meses de duras 
sesiones entre Francia y 
Alemania (Bonn no quería hacer 
desaparecer estos “montantes”) 
mantenían bloqueado el 
proyectado “sistema monetario 
europeo”.

El ministro francés de 
Agricultura, Pierre Mehaignerie, 
en su calidad de presidente del 
Consejo ministerial de la CEE, 
consiguió una solución de 
compromiso en el contenciso 
agro-monetario para salvar la 
reunión del Cónsejo Europeo el 
próximo lunes día 12, en París.

EL PARO TEXTIL ACABA 
MAÑANA

ZARAGOZA, 8 (ARAGON/expres).- Continúa estacio
naria la situación laboral en Zaragoza, sigue el paro en el sec
tor textil y en la empresa Icarsa, que ayer inició huelga inde
finida. Los trabajadores del sector textil, que han mantenido 
la huelga durante tres días consecutivos, volverán mañana al 
trabajo, como estaba previsto, y se reiniciarán las conversa
ciones entre la patronal y los representantes de los trabaja
dores. A la hora de cierre de nuestra edición no había termi
nado la asamblea que los trabajadores de textil han celebrado 
esta mañana, pero todo indica que se decidirá la vuelta al 
trabajo para mañana, discutiéndose los puntos que deberá 
mantener la comisión negociadora nacional. Por otra parte, 
los trabajadores de textil en huelga, más de un millar, se 
concentraron ayer tarde en la Ciudad Universitaria, sin que 
se produjera ningún incidente.

BOLSA de MADR ID
Preced. HOY

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 257 ——
Banco Exterior.............................. 290 290
Banco Central .............................. 33a 252
Banco Español de Crédito .... 280 290
Banco Hispano Americano .... 271 274
Banco de Santander ................... 342 348
Banco Popular Español .............. ---- ' —
Banco de Bilbao........................... 310 310
Banco de Vizcaya......................... 265 273
Banco Industrial de Cataluña . . 172 174
Banco Occidental ......................... 175 175
Banco Atlántico........................... 225 227
Banco Urquijo .............................. 280 280
Banco Industrial del Sur.............. 194 —

ELECTRICAS

Hidra Española ........................... 76,5 
65Sevillana ......................................... 67,25

Cantábrico .................................... /4 
62Eléctrica Viesgo........................... 62

Hidra Cataluña.............................. 51,5 52,50
Iberduero...................................... /2 

50 
76 
60 
65

73,25
E. Reunidas................................... 48
Unión E. Madrileña...................... 74,75 

60Penosa.............................. ..
Fecsa 5.000 .................................... 64,75

MINERAS

Ponferrada ..............
42 43

Duro Felguera.............................. —

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................................. 26,5 24,50
Auxiliar F.C. ................................. 50 50

ALIMENTACION

Azucarera ....................................
67,5 75

tora ..............................................
60 57Aguilas...........................................

QUIMICAS

Petróleos ......................................... 176,5 177,50
Explosivos...................................... 60,5 59
Energías................... ..................... 43 38

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 219 220
Urbis................... ........................... 72 70
inmobiliarias Metro...................... 103 —
Vallehermoso................................ 116,25 115,50

VARIOS

Telefónica...................................... 80 80
Galerías Preciados........................ 67 -----
Campsa........................................... 229 228,50
Tabacalera................ ..................... 130 129
Astilleros ...................................... 17 —

272 288
Seat................................................. 62 59
Renta inmobiliaria...................... — 65

INFORMACION
FACILITADA POR

BANCX) ZARAGOZANO
Lambíos para el día 6 de Marzo de 1979

DIVISA

1
1
1
1
1

Dólar USA.........  
Dólar Canadiense 
Franco Francés . , 
Libra Esterlina . . 
Franco Suizo . . .

100 Francos Belgas (com) . 
1 Marco Alemán ......

100 Liras Italianas............
1
1

1
1

Florín Holandés 
Corona Sueca . . 
Corona Danesa . 
Corona Noruega 
Marco Finlandés

100 Chelines. Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) .

COMPRAOOR VENDEDOR

68,956 69,216
58,229 58,518
16,081 16,161

139,435 140,238
41,074 41,352

234,344 236,030
37,089 37329

8,189 8329
34,344 34,559
15,760 15,856
13,252 13,328
13,524 13,602
17,325 1 7,434

505,172 510,819
144,501 145,656
33,753 33,964

231,085 233,522

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

TFT

flJfl AHORROS 
MZflRflCOZfl.flBflúOnYBlQlfl

EN U.S.A. ESCUCHAN 
DEL PETROLEO 
A LOS REYES
NUEVA YORK. — El príncipe Mohamed Al Faisal, de Arabia 
Saudita, habla ante la Asociación Americano-árabe para el 
Comercio y la Industria, ayer. A la izquierda, escuchando 
atentamente, William N. Bonlíam, presidente de la Camara de , • 
Comercio U. S.-árabe. (Telefoto Efe) .

\ banco de huesea... un banco de «ínteres” capital
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Hprnbailíis 
los resaltaüas ás ias 
BeeeiBBes EoneralBS

ZARAGOZA, 8 (ARAGON/exprès).- La reunión de la 
hnta Electoral Provincial tuvo una duración mucho menor 
de lo que se esperaba puesto que los representantes de los 
partidos políticos no presentaron ninguna impugnación a 
los resultados provisionales escrutados y la sesión se consu
mó únicamente en comprobaciones y relación definitiva de 
esos resultados.

La Junta estuvo presidida por 
D. Mariano Jiménez Motilva. La 
presencia de los vocales fue 
total: don Pedro Revuelta y 
Pérez-Platero, don Emilio 
Llopis Peñas, don Luis Gon- 
zález-Quevedo y Monfort, 
don Julio Guelbenzu Roma
nos, don José Cerezo MIr, 
don Alvaro Miranda Nasarre, 
don José Bermejo Echeva
rría y don Joaquín Sola 
Martínez. Estuvieron pre
sentes, además, el delegado 
del Instituto Nacional de Es
tadística, don Manuel Gon
zález Bellido y el jefe de 
Servicios de la Junta Electo
ral Provincial, don Ramón 
Blasco. Actuó de secretario 
don José María Peláez Sáinz.

Como representantes de 
las candidaturas comparecie
ron responsables de ios par
tidos Unión de Centro De
mocrático, Partido Socialis
ta Obrero Español, Partido 
Comunista, Partido Arago
nés Regionalista y Partido 
Carlista.

Las diferencias que pu
dieran existir entre los re
sultados oficiosos y de los 
servicios informativos de 
los distintos partidos polí
ticos eran mínimas y nun
ca afectaban al resultado 
final, por lo que no se pro
dujo ninguna reclamación 
ni menos impugnaciones a 
las actas de las distintas me
sas electorales. Como anéc
dota, la buena organización

de recuento de votos del 
Partido Comunista de Espa
ña y una diferencia de dos
cientos votos entre los so
cialistas Biescas y Sáinz de 
Varanda. En este sentido 
de la pugna electoral de am
bos candidatos del PSOE se 
comentaba una posible ten
sión dentro del partido, pe
ro que no iba a trascender al 
exterior ni menos a la acep
tación de los resultados del 
escrutinio definitivo. Por to
do eso, lo que se creía que 
iba a durar varias jornadas se 
redujo a la sesión de ayer, 
con la proclamación por 
parte del presidente de la 
Junta de los siguientes dipu
tados:

Don Francisco Fernán
dez Ordóñez, don Angel 
Cristobal Montes, don José 
Luis de Arce Martínez, don 
José Félix Sáenz Lorenzo, 
don Mariano Alierta Izuel, 
doña Carmen Solano Carre
ras, don Hipólito Gómez de 
las Roces y don Antonio 
Piazuelo Plou, citados por 
orden de proporcionalidad 
de votos.

Los senadores proclama
dos fueron Juan Antonio 
Bolea Foradada, don Fer
nando Herréiz Muruzabai, 
don José Luis Moreno Pérez- 
Caballero y don José Anto
nio Biescas Ferrer.

Según los resultados ofi
ciales, Biescas aventajó a 
Sáinz de Varanda en 751 vo
tos. Esta es la relación defi
nitiva y oficial:

Unión de Centro Democrático................................ 1 53.457
Partido Socialista Obrero Español ....................... 113.600
Partido Aragonés Regionalista................................ 38.042
Partido Comunista de España................................ 34.000
Coalición Democrática................................................ 22.969
Partido del Trabajo de Aragón............. •................. 19.883
Coalición por Aragón .........................   17.242
Unión Nacional ............................................................ 7.842 
Partido Socialista Obrero Español (histórico) ............... 4.022 
C.E. Movimiento Comunista de Aragón............. ...............2.780 
Organización Revolucionaria de Trabajadores ............... 2.432
Izquierda Republicana...............................................  2.086 
Partido Comunista de los Trabajadores............. ...............1.416 
ralange Española de las J.O.N.S, Auténtica . ................... 908
Partido Carlista de Aragón...................................... 872 
Ciga Comunista Revolucionaria............................. 788 
Organización Comunista de España (B.R.) . . ....................756

VOTOS PARA EL SENADO

Igualmente, el número de votos obtenidos por cada can
didato para el Senado resulta ser el siguiente:

Oon Juan Antonio Bolea Foradada ................... 151.358
Oon Fernando Herréiz Muruzábal ....................... 134.833
Oon José Luis Moreno Pérez-Caballero ..... 132.013
Oon José Antonio Biescas Ferrer ......... 113.172
Oon Ramón Sáinz de Varanda y Jiménez ... 112.421
Oon Jaime Gaspar Auría ......................................... 107.009
Oon Isaías Zarazaga Burillo ................................... 45.824
Oon Juan José Sanz Jarque......................  37.565
Oon Gonzalo Máximo Borrás Gualis................... 35.044
Ooña Emilia Huguet Baroja ................................... 33.761
Oon Jesús Delgado Echeverría................................ 32.866
Oon Luis Yrache Esteban......................................... 31.680 
Oon Enrique Cuadrado Oliete................................ 24.103 
Oon Manuel Vitoria Garcés............................  22.023 
oon José Antonio García Charles ....................... 20.501

Antonio Sopeña Marco........................... 20.464 
oon Mariano Mérida Salazar................................... 17.491 
Ooña pilar Delgado Navarro................................... 17.480 
Oon Pedro Pibernat Deuiofeu................................ 16.690 
^on Carlos Sánchez Murillo...............................  .............13.426 
Ooña Edith Dufour de L.atre................................... 12.531 
oon Francisco Aznárez Delplan............................. 8.784

■i Parece que hubo tension 
interna en el PSOE

Don Martín Ibarra Franco ...................................... 8.331
Don Serapio del Río Ortega......................  7.484
Doña Mercedes Gallizo Llamas............................. 6332
Don Fernando Gimeno Marín................................ 6.142
Don Julio Bosqued Cucalón................................... 5.661
Don Alejandro Gonzalo Arilla Arilla................... 3315
Don Constantino Alvarez Diez ............................. 3.030
Don Francisco Simón Ullate................................... 2.752
Don Carlos Alonso González................................... 2.694
Don José Luis Manzaneros Rivillos....................... 2.106
Don Enrique Océn Zúñiga ...................................... 700
Don Rafael Martín García ...................................... 639
Don Manuel Pérez Villarroya ................................ 557

El amor... ..-i,»-- \a'>«"®el arte

Dopesa 2

is Antonio de Villena

conocer

OSCAR UILDE 
y su obra

GRUPO MUNDO DE EDICIONES

los alcaldes 
de barrio

En pleno proceso democrático, parece un contra
sentido que los llamados alcaldes de barrio sean 
elegidos a dedo por el alcaide de la ciudad. Hasta aho

ra, como muy bien dicen los representantes de las 
Asociaciones de Barrios, estos alcaldes de barrio, que 
no pedáneos, eran delegados personales del alcaide 
de Zaragoza en una representación que sólo les otor
gaba la máxima autoridad edilicia, pero que puede 
que estuviera en contraposición de los intereses de los 
vecinos de esos barrios.

Como es lógico, la representación es unilateral y 
deja en el más completo de los desamparos a esos im
portantes núcleos de población, que pueden tener in
tereses opuestos a los representados por el Ayunta
miento.

Es evidente que habrá que arbitrar alguna fórmula, 
que ahora no está prevista en la Ley de Régimen Lo
cal, para que esa representación se dé y para que en el 
próximo Ayuntamiento todos ios zaragozanos tengan 
su voz y su voto.

En el logro dé este legitimo anhelo han de partici
par todos los partidos políticos y contar con reca
bar la opinión de las Asociaciones de los Barrios y 
proponer entre todos, vecinos y políticos, la norma
tiva para que nadie se sienta discriminado democrá
ticamente y para que todos cuenten con una vía de 
representación adecuada al nuevo ta
lante de ios municipios. Los barrios no 
quieren que les representen aquellos a 
los que no han otorgado su confianza.
Y tienen toda la razón, desde luego.

200 pts.

DOPESA
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BODAS DE PLATA

Asamblea General y
('bodas de plata" de la 

Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Casa de Eco
nomía Rural de Nuestra Se
ñora de Cogullada. Los actos 
ocuparán los días del 16 al 
18 de marzo. Destacan en 
estas jornadas, las sesiones 
académicas, con la interven
ción de relevantes conferen
ciantes, mesas redondas, visi
tas culturales, entrega de car
nets, premios, becas, títulos 
y recuerdos, festival jotero, 
almuerzos de hermandad... 
Asimismo se hará entrega de 
la Medalla de Plata de la Aso
ciación, como ex-alumno dis
tinguido de 1.978, a D. José 
Maria Valero Ramo y de la 
de Oro, a la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y Rioja. 
Los actos tendrán lugar en la 
Escuela de Cogullada.

sas principales - , Una, la de 
inculca! las ventajas que su 
conocimiento reporta y en 
las que no nos vamos a ex
tender ahora: y otra, la de 
hacer asequible su aprendiza
je, tratando de evitar lo difi
cultoso y árido que puede re
sultar, con textos y métodos 
acertadamente pedagógicos. 
Pero la triste verdad es que, 
a veces, ni unos ni otros lo 
son tanto, cuanto sería de 
desear. Sabemos de alumnos 
de primero de latín, por 
ejemplo, a los que se les ha
ce traducir textos latinos,, 
que entrañan bastantes difi
cultades y verter oraciones, 
nada sencillas, del castellano 
al latín, sin dominar las con
jugaciones y declinaciones.
i Ah, ¿pero el nivel —un ni
vel ficticio— alcanzado por 
los alumnos? Eso: ificticiol

MERECIDO
HOMENAJE

lAJE merecido 
tributado dias pa

sados a D. Manuel Señado 
Ruiz, quien durante quince 
años ejerció el cargo de di
rector del colegio nacional 
"Julián Sanz Ibáñez", en el 
barrio de las Fuentes.

El acto, celebrado en el 
colegio Santo Domingo de 
Silos, revistió gran brillantez.

r
 ahora vamos a hablar de 
"ornitos"; quiero decir 
de pájaros. La Agrupación Or
nitológica de Zaragoza cele

brará su asamblea general 
anual el próximo día 16, a
las siete de la tarde, en pri
mera convocatoria y a las 
siete y media en segunda, en 
su local social, calle Colón, 
número 6 y 8. El orden del 
día incluye los siguientes 
puntos: Lectura del acta de 
la sesión anterior. Informe 
del presidente. Presupuesto 
de ingresos y gastos para 
1.979 y estado de cuentas 
e ingresos y gastos de 1.978. 
Finalizará la asamblea con el 
clásico capítulo de "ruegos y 
preguntas".LA MADRE DEL 

CORDERO

ERO vamos a dejarnos 
de "latines" por el mo

mento, y vamos a pasar a un 
tema de amyor "transcen
dencia". Hacemos notar que 
eso de "transcendencia", lo 
escribimos entre comillas. 
Sí, porque, i fíjense uste
des! En la sesión ordinaria 
de la Comisión Municipal 
Permanente, que celebró 
ayer el Ayuntamiento zara
gozano, figuraba un dicta
men, concretamente -el nú
mero 33, que tal vez pueda 
resultar de "vital importan
cia ", (comillas otra vezjj pa-^, 
ra la buena marcha de la ciu-_ 
dad.

Dice así textualmente:^ 
"Señalar fecha para el acto 
de subasta al mejor postor de 
una oveja, recogida en la vía 
pública".

Una oveja, lasí es nada! 
acaparando la atención de 
nuestros sesudos municipes. 
Pero no se lo tomen ustedes 
a broma, que no es chanza.

I Podría tratarse de la "ma- 
9 dre del cordero" y eso, iah!, 
I eso, ¿no les parece trascen- 
I dental?

^fSV.

tidades que se sumaron al ac
to. El señor Sañudo Ruiz, 
agradeció emocionado las 
muestras de simpatía y afec
to de que fue objeto.

AVERSION Al. 
LA TIN

H A faceta estudiantil cons- 
^g^tituye una parcela muy 
importante del campo de la 
cultura. Sus aotividades, in
quietudes y problemas preo
cupan a este espacio cultural, 
al que los jóvenes —o no tan 
jóvenes— estudiantes, se acer
can, siempre que la ocasión 
lo requiere. Esta vez han lle
gado para manifestarnos su 
aversión, en unos casos, e in
diferencia en otros, hacia la 
hermosa lengua del Lacio.

Esta circunstancia nos ha 
hecho meditar en las causas 
y hemos intentado averiguar 
las razones de esa especie de 
fobia generalizada de tos es
tudiantes al latín. Podría 
pensarse que el ser una len
gua muerta te hace perder 
interés y que las dificulta
des, que entraña su apren
dizaje, resultan para muchos 
insalvables, si no se acomete

ASAMBLEA 
‘PAJARERA

D. MANUEL SAÑUDO

Tras la actuación y presenta
ción de diversas manifesta
ciones artísticas, el homena
jeado y su esposa fueron gen
tilmente agasajados y obse
quiados por los distintas en-

su estudio con entusiasmo.
Pero ese entusiasmo, o al 

menos el hecho de que resul
te grato o no ingrato su estu
dio, hay que crearle en el 
alumnado, a base de dosco-

, CONFERENCIA 
DEL PRELADO

El arzobispo de Zarago
za, monseñor Elias Ya
nes, ocupará el próximo vier

nes, a las ocho de la tarde, la 
tribuna del Ateneo, para pro
nunciar una conferencia, cu
yo tema ha despertado gran 

^interés. El prelado zaragoza- 
no disertará sobré "Los nue
vos acuerdos Iglesia-Estado 
en el actual contexto social 
y político". La entrada será 
libre.

En otro campo de la cul
tura informaremos de la 
inauguración de^ una nueva 
exposición de pintores arago
neses en la Sala "Pablo Gar- 
gallo". El acto se celebrará 
también el viernes, a las ocho 
de la tarde y la "muestra" 
presentará obras de María 
Jesús Martínez García, "Mar- 
ga"^en el mundo del Arte, 
Grancisco Ibarra Alcaine y 
Jesús Pueyo. Paisajes, "mari
nas, figuras y otros temas de 
expresión artística integran

Farmacias de servicio, día y noche

Avda. Madrid, 257. Gracia Puchol.
Avda. S. José, 61. Francés.
Don Jaime I, 37. Feliú.
Franco y López (Ciudad Jardín), 31. Loste.
Záfiro (Paz-Torrero), 1. Ferrández.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 DE 
LA NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO DE 
MEDIODIA

Avda. Cataluña, 118. Salanova.
Avda. Clavé (bloque 2), 29. Aznar Olivan.
Avda. Goya, 23. Machín.
Dr. Pérez Serrano (Prol. Graus-ltalia), 6. Caballero.
León XIII, 10. Alfonso Muniesa.
Maestro Estremiana, 8. Trillo.
María Guerrero (Barrio La Bombarda), 8. Jiménez.
Monasterio Siresa (Las Fuentes), 17. García Ga.
Pignatelli (Esq. Ramón ÿ Cajal), 30. Chóliz.
Santa Teresa, 49. España.

Vía Hispanidad (Urb. La Bombarda, bloque), 24. 
Hornero.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamente 
al teléfono 257253.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

Queridos futbolistas, escuchar esta gozosa 
noticia: El domingo pasado se agotó, en mu
chas ciudades españolas, la gasolina. La gente, a ver 

si os enteráis, se fue al otro campo. Las esposas 
fueron felices porque sus hombres las sacaron de 
casa. Estaban locas de gozo sin fútbol, con los ma
ridos liberados. Y es que el personal está, de las 
exigencias de los futbolistas, hasta más ahajo de las 
narices. Y la gente, ¡ojo a esto!, dejó de ir al fút
bol con alegría. Que no se acostumbren, tíos. Y 
menos cuentiñán con eso de que defienden a los 
Terceras. Sí, sí. Están defendiendo su refugio X de 
la Tercera División. (Que no somos tan tonticos 
para no verlo. El domingo no hubo fútbol y miles 
de españoles, novias, esposas, amigas y amantes, 
fueron felices por esta cuestión. La gente no fue al 
fútbol. (Que no se acostumbren. ¡Ojo! Porque el 
aficionado no hará huelga por un día, que eso es 
muy fácil, sino por sécula seculorum. (Que así no 
sea.

Y como en la ciudad de lo que más se habla, 
fuera y dentro de las esferas halompédicas, 
es de fut bol-huelga-ficción, vamos a seguir el rollo, 

porque hay cosas sabrosas nue decir. Con la huelga 
todos fueron felices. Ningún árbitro lió la tremoli
na por esos 'campos. Ningún sufrido espectador se 
desmayó en los brazos de la Cruz Roja, con el in
farto o síncope de turno. Ni un sólo español per
dió un solo duro en las quinielas, pues todos res- 
sultaron máximos acertantes. Todos contentos, 
menos los futbolistas y sus ahogadísimos. Los hu
bo, como se dice, que salieron en familia al otro 
campo. Y también hubo esposos que se quedaron 
en casa a echar la siesta con ellas. ¿Aumentará la 
natalidad por culpa de la huelga? Bien llegadas 
sean las cigüeñas de la huelga futbolística, con su 
pico largo, diciéndonos papá. Muchas cosas de 
positivo y óptimo tuvo la huelga anunciada. Por 
uno, que se repita.

^RÚÑ^T I

la exposición de estos 
pintores aragoneses.

tres

ELIAS YANES
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CONFERENCIA EN 
EL CLUB TAURINO

ZARAGOZANO'i __  '.I «i
TP STA tarde, a las ocho, en los locales del Club 
■^Taurino Zaragozano (Cervecería Faema-2, en lí 

calle de Santa Ana), se celebrará una conferencia que 
correrá a cargo de Benjamín Bentura Remacha, 
redactor jefe de AR AGON/expres y especialista en el 
tema taurino. El título de la conferencia es “La 
sociedad actual y la fiesta de los toros” y servirá de 
base para un coloquio posterior en el que podrán 
participar todos los aficionados que 1o deseen.

Esta conferencia es como el pregón de una 
temporada que ya está a la vuelta de la esquina y que 
romperá con cierto ímpetu el próximo domingo, en 
Tarazona, con una novillada en la que actuara 
Roberto Bermejo, que es nuestra más cuajada 
promesa, junto a Pepe Luis Vázquez, el hijo del 
artífice del sevillano San Bernardo. Por este motivo 
las de Torrero y del Carmen, y todas las que quieran 
unirse, han organizado un viaje en autocar con salida 
a las once de la mañana del local social de la citada 
peña del Carmen, que está situada en la calle García 
Sánchez, 29. El precio del viaje es de 250 pts. Una 
ganga.

También es inmediata la puesta en marcha del gran 
carromato de la farsa taurina con las Fallas de 
Valencia y la Magdalena de Castellón, en donde se 
plantearán estrategias para el futuro de nuestra fiesta, 
un futuro incierto, puesto que los ganaderos cada vez 
son más reacios a mantener altruísticamente el tipo a 
cambio de insultos y vejaciones.

Por lo que respecta al toreo aragonés, ya 
saben los aficionados que ha regresado Raúl Aranda 
desde México, en donde ha actuado tres tardes, que si 
bien la cantidad no ha sido profusa síque-se puede 
hablar de calidad y buenas esperanzas y que parece 
seguro que la ansiada presentación en el mayor coso 
taurino del Mundo la Mexicon, tendrá lugar en el 
próximo mes de abril.

También hay que anunciar que está en marcha el 
festival de A.T.A.D.E.S. con participación u® 
primeras figuras nacionales y regionales y el novillero 
Mareen y que la empresa de los señores Martínez 
Uranga no tardará mucho en dar a conocer cuál es el 
cartel de la corrida de Pascua, en la que puede que 
haya sorpresas respecto a las combinaciones 
anunciadlas con mucha antelación.

En fin, estamos en el punto de partida de una 
temporada más y es de esperar que en Zaragoza sea a¡ 
menos como la que disfrutamos el año pasado. V si 
Puede ser con algún festejo más de impoiiancia, nue' 
sobre hojuelas.
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del SEXOa los adolescentes.

millones de damas dando a luz y otros

•

Al

Por

RAMON

SENDER

i *

tantos trabajando, trescientos millones 
(descontamos a los bebés) haciendo el

cuatrocientos millones 
el cuarto de baño, por 
otros tantos haciendo 
oyéndolos, doscientos

humanos 
giratoria 
tenemos 
sentados a

amor, otros 
sentados en... 
decirlo así, 
discursos u

■wx

en una inmensa esfera 
y cada minuto del día 
cuatrocientos millones 
la mesa y comiendo, otros

INVENTORES
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E refiero
T odos debiéramos escuchar con 

respeto y sincero interés —al menos 
aparentemente sincero— a los jóvenes 
de menos de veinte años, hombres o 
mujeres, que tratan de convencernos 
de que han inventado el sexo y 
cualquier punto de vista y opinión que 
podamos tener sobre moral sexual y 
formas de conducta son absolutamente 
carentes de valor.

La razón para que los escuchemos 
con paciencia consiste en que a su 
edad nosotros también lo inventamos, 
el sexo, y no quisimos oir a nuestros 
mayores, siempre equivocados o 
desorientados por los prejuicios.

Que eso suceda con cada 
generación, desde los más lejanos 
tiempos que recuerda la cultura escrita 
es natural y tai vez saludable.

Pero el dogmatismo del sexo que 
desde Freud quieren imponernos los 
novelistas es del todo incómodo, 
desagradable, pedante y como todo 
dogmatismo improcedente. Y lo peor 
es querer sentar cátedra y "educar" 
sexualmente a los jóvenes para que no 
tengan que "inventar".

Esa invención es lo más interesante 
de nuestra juventud. Desde la niña 

3^

inglesa de diez años que ve a un niño 
de seis meses en un parque orinar 
contra el tronco del árbol y murmura, 
asombrada: " iOooh, qué práctico"! 
hasta los otros niños, más jóvenes aún, 
en sus juegos sexuales angélicos y los 
quinceañeros inquietos y ojerosos 
¡cuanta diversidad; en las imágenes, 
esperanzas, semiexperiencias y 
precocidades!

Por eso un novelista dogmático nos 
aburre y si Freud tiene interés es 
porque nos cuenta las "invenciones" 
que hizo en su juventud, más o menos 
sistematizadas. El sistema es lo que nos 
molesta en él. Y aunque Freud haya 
querido hacer desaparecer el pacado 
sexual no podemos menos que reir 
cuando vemos al leer su biografía que 
prohibía a su esposa aprender a patinar 
sobre el hielo porque el maestro tenía 
que tomarla por la cintura.

También los hijos de Freud debían 
pensar que las generaciones anteriores 

no sabían nada de sexo y que eran 
ellos quienes lo "inventaban".

Nos parece más racional Jung 
cuando declara al final de su vida no 
comprender una palabra sobre esa 
materia sabiendo sólo cómo pero 
ignorando del todo el por qué y el para 
qué.

Es el sexo nada menos que una de 
las maravillas de la creación y para 
muchos de nosotros la primera y la 
mayor. Pero la vida es más compleja. 
Vivimos cuatro mil millones de seres 

doscientos millones de damas y 
caballeros dando su último aliento en 
la cama o en los campos de batalla.

Constantemente todo eso. Porque 
durante la noche seguimos haciéndolo, 
en sueños (extraño misterio). 
Entretanto la tierra gira y el umbral de 
la noche y del día va resbalando por 
meridianos contrarios sobre las 
naciones.

Las novelas que tratan sólo de amor 
o son estúpidas al proponerse 
adoctrinar ai lector para evitarle la 
placentera invención del sexo (que en 
los adolescentes es gloriosa) o son 
viciosamente culpables. Esto último es 
más evidente en el teatro o el cinema 
semidesnudistas porque estimulan algo 
tan desagradable y torpe como el 
"voyeurisme".

Antes llamáliamos sencillamente las 
novelas de este tipo "libros 
pornográficos" y estaban 
descalificados por falta de decoro no 
sólo moral sino profesional. Ahora en 
todos los países de occidente hay un 
tipo de editor que cultiva ese mercado 
y de empresario de teatro o de cine 
que hace lo mismo. Seguramente Valle 
Inclán protestaría en España si pudiera 
ver lo que hacen con su teatro. Yo lo 
conocía bien y hablábamos de esas 
cosas con frecuencia. Cuando él decía 
que "su" teatro requería escenario, es 
decir grandes efectos visuales no se 
refería a revelaciones especiosas de 
desnudez sino a recursos que 
armonizaran con las pretensiones 
líricas de la obra.

Por fortuna el buen orden natural 
vuelve a imponerse. Los remotos 
etruscos hicieron mucho más en sus 
artes y' luego desaparecieron y los 
habitantes habituales actuales de la 
Etrurira —Florencia— conocen todas 
las formas del decoro, buen gusto, 
discreción, diversidad (incluida alguna 
forma de libertinaje) e incluso 
ascetismo. La naturaleza es todo eso y 
algo más. Algo más que ignoramos. En 
la dirección de esas sombras (todavía 
no disueltas) debemos dirigir nuestra 
atención.

Por fortuna dentro de cada uno de 
nosotros, en nuestro mundo 
inconsciente, están todas las 
dimensiones del universo y buscar en 
él con tenacidad y alguna luz propia 
formas nuevas es todo lo que podemos 
hacer. Cada cual inventa algo en cada 
instante de su vida o descubre algo en 
la vida del mundo que lo rodea 
(vegetal, mineral o animal), que es lo 
mismo. Dejemos que los adolescentes 
sigan inventando el sexo y creyendo 
que nosotros estábamos equivocados. 
"Entretanto —dice el francés Jules 
Renard— la virgen que hace mal uso de 
su virginidad es tremendamente 
culpable y todos debíamos pedirle 
estrechas cuentas. Pero lo único que le 
pedimos es que se acueste también con 
nosotros".

El mundo es así y no está tan mal.
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SE QUEDO TAN ANCHO

REFIRIENDOSE a la huelga de los futbolistas, que 
coincidió en Barcelona, con el conflicto de los 
panaderos, a Pablo Porta, el presidente de la Real 

Federación Española de Fútbol -creemos que lo de real 
debe ser porque allí se hace siempre lo que les da la real 
gana- comentó:

-Peor es la huelga de panaderos.
Y se quedó tan ancho.

NO LES PIDE EL CARNET

UN informador preguntó a Kubala que por qué 
llamaba a la selección a futbolistas más jóvenes unas 
veces V otras a los más veteranos, a lo que don Ladislao 

contestó:
-Yo nunca pido el carnet de identidad a los jugadores.
Bueno, bueno, pero suponemos que en los informes y 

en la ficha que tenga de cada cual figurará la edad. ¿0 
no?

FRASES DE KUBALA

He aquí otras frases de Kubala:
-A la Selección llevo siempre a ios mejores. 

Eso lo dice él, claro.
-Pienso en el Mundial 82, pero no por eso selecciono 

solamente a chicos jóvenes, sino a los que están más en 
forma, sin mirar su edad.

A que un día de estos llama a Matusalén...
-Te pones a trabajar con un jpven y a lo peor sufre 

una lesión grave como le ha pasado a Camacho o de aquí a 
tres años, cuando llegue el Mundial, ya no está en forma y 
no nos sirve.

También nos puede tocar la lotería.

DESPISTE INCOMPRENSIBLE

Y seguimos con "mister K". Nuestro seleccionador, 
casi vitalicio, cuando se lo propone -y cuando no se 
lo propone- suele proporcionarnos una fuente inagotable 

de comentarios y críticas. En una entrevista difundida por 
Radio Nacional de España decía ayer, que había estado 
cinco días en el extranjero y que por eso no había podido 
vivir dé cerca la huelga de los futbolistas. Y añadió;

-Antes del entrenamiento de la Selección le pediré a 
Asensi que me cuente detalles y pormenores de la misma.

-Pero si Asensi está con su equipo el Barcelona 
en Inglaterra.

—Es verdad. Bueno, pues se lo preguntaré a Del 
Bosque.

¡Vaya despiste! ¿Es que no sabe Kubala con qué 
jugadores cuenta para los entrenamientos de la Selección 
Nacional?

EN UNA DISCOTECA

Ahora cuentan que la ¡dea de crear la Asociadón de 
Futbolistas Españoles, esa entidad que tanto está 
.^4 dando que hablar, se gestó entre el madridista Juanito y 

Manuel Esteo en una discoteca.
Las luces de colores cambiantes, los ritmos de la 

música moderna, el infernal ambiente de ruido y 
estridencia, seguramente sería lo que inspiraría a estos dos 
señores la feliz idea de fundar la A.F.E. Aunque el 
verdadero ruido to están armado después.

Sin embargo, digan lo que digan los demás, el auténtico 
pionero en las reivindicaciones de la clase obrera 
futbolística, fue el entonces hético Joaquín Sierra, alias 
Quino, que fue quien se plantó y colgó las botas, hace 
ahora unos diez años, porque su equipo no lo quiso 
traspasar al Real Madrid.

Luego ya saben. Quino estuvo un año sin jugar, hasta 
que el Valencia y el Betis llegaron a un acuerdo y fue 
traspasado al primer equipo de la capital levantina. Pero 
Quino, en el Valencia Y después en el Cádiz continuó su 
lucha como primer presidente, designado por méritos 
propios, de la A.F.E. Y, actualmente, retirado del fútbol 
activo, ha dejado paso, en la presidencia, al barcelonista 
Asensi, aunque él siga apoyando y trabajando junto a sus 
excompañeros.

EL PRIMER PASD

^^■ARA terminar, y recordando un poco la historia de 
^^^la A.F.E., hay que decir que la primera reunion 
fundacional la celebraron el día 10 de noviembre de 1977.

Y ya ven lo que son las cosas. El primer paso lo dieron, 
en esa fecha, Carceller, Esteo y los integrantes de la 
selección española de fútbol.

i Y Kubala sin enterarse!

José Luis ERCILLA

El entrenador d líese

“La afición p

mores se 
chaje pi 
llego hayi

jn reguero < 
-Tengo

íN María "Lasa
___ rmendia, _ está 

triunfando como técnico en 
la S.D. Huesca. La 
trayectoria que ha venido 
observando hasta el presente

el conjunto oscense en el 
torneo liguero está 
sorprendiendo a tirios y 
troyanos, pues no hay que 
olvidar que con un 
presupuesto económico

realmente irrisorio para las 
cantidades que se están 
manejando en la Segunda 
División "B” del fútbol 
español, ostenta el décimo 
lugar en la tabla

clasíficatoria y un positi 
Así la situación, no es 
extrañar, que la cotizad 
del excelente entrena 
guipuzcoano haya subí 
como la espuma, y j

\\ e cosas p 
mporada, 
«omento a 
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eeiitral ie eaaiiaifílas
UN buen día, no muy 

lejano por cierto, 
Julio Gil Rubio, ex-jugador

zaragocista y excelente 
catador de fútbol, (ahí tiene
el Zaragoza un técnico de 
postín), nos aconsejó
fijarnos en Arjol, central 
marcador del juvenilmarcador
b la n q u i 11 o por aquél
entonces y con un porvenir 
de fábula. Pues bien, desde 
entonces nos hemos 
ocupado de Arjol, y la 
verdad es que lo vemos 
como titular del Real 
Zaragoza en el centro de la 
zaga. Arjol, en un principio, 
sólo acreditaba una fuerza 
tremenda; ahora, a pesar de 
que cuenta diecinueve años, 
aprendió mucho y además 
tiene experiencia. La 
experiencia que otorgan sus 
dos temporadas en Tercera 
División.

la ducha. Tenía que 
prepararme por mí cuenta y 
así todo resulta muy 
distinto.

—¿Y ahora?
—Por deferencia de Luis 

Costa y de mis compañeros 
se inician las sesiones media 
hora más tarde. Lo 
suficiente para que yo 
pueda entrenar a tope.

—Veinte años y ya con 
dos de experiencia en 
Tercera División. Excelentes 
perspectivas, ¿no crees?

—Tengo que aclarar que 
no tengo veinte años, sino
diecinueve.
licenciad o 
pr óximo 
llegado el

Estaré
en Abril del

año y habrá
momento de

— ¿De 
forma?

—No, 
todavía.

nuevo en plena

no estoy centrado 
Esta es la verdad.

enfocar el futuro deportivo.
— ¿Objetivos 

inmediatos?
—Mi meta está en llegar 

al Zaragoza, desde luego.
—No deseas estancarte en 

Terce— División, salta a la 
vista.

como ustedes habrán 
podido comprobar, que no 
sólo han pasado al Zaragoza, 
sino que, además, cumplen 
como el primero.

— ¿Te consideras en 
condiciones de intentar el 
salto?

—No me creo más m 
menos que nadie, pero 
pienso que podré jugar en 
Primera División, cuando 
me concedan la oportunidad 
de poder demostrarlo.

—De fuerza y sentido de 
anticipación, cualidades 
idóneas para un central 
marcador, andas fenómeno;
pero, ¿y de técnica?

— Voy mejorando 
paulatinamente. Todo 
consiste en aplicarse y en 
que se tomen interés por 
uno. Cuanto con las dos 
cosas.

—Motivos?
— No entrenaba en 

condiciones y ésto se nota 
una barbaridad.

- ¿Por qué razón?
— Estoy cumpliendo el 

servicio militar como 
voluntario y llegaba a 
entrenar a las seis de la 
tarde, precisamente cuando 
mis compañeros ya se iban a

—tso por descontado. 
Creo que tengo 
posibilidades de “picar" más 
alto.

— ¿Y has pensado en 
alguna cesión a un Segunda, 
en el caso de que no vayas 
directamente al Real 
Zaragoza?

— Sería cuestión de 
estudiarlo en el momento 
oportuno. Son bastantes los

factores a considerar. 
Factores económicos y 
deportivos, claro está.

— Algunos de tus 
compañeros aragonesistas, 
como Goerri y Crespo por 
citar a los últimos, acaban de 
pasar al Zaragoza, ¿qué 
supone el detalle para 
Arjol?

—Un estímulo muy digno 
de considerar y una gran 
alegría. Porque resulta-.

— ¿Qué opinas 
cantera aragonesa?

—Creo que es tan 
como la mejor, 
pruebas me remito.

de la

buena 
A las

Juventud, planta y un 
firme espíritu de superación 
son las armas que hoy 
exhibe Arjol para integrarse
en el Real Zaragoza- 
Diecinueve años, frisando el 
uno noventa v potencia para 
dar, vender y regalar. ¡Casi 
nada, tío!

Enrique PEYRONA
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iiesca se lamenta
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Con ef diez por ciento 
de su ficha anual

'n Posit¡s5 
I es í 

cotízac¡( 
entrenad 

lya subit 
ma, y i

responde"
"Tengo pensadas un par de 
cosas para la próxima tempora

Ferrer es un chico de moral muy 
baja, pero es un gran jugador"

mores sobre su posible 
chaje por un equipo 

’ allego hayan corrido como 
, in reguero de pólvora.

-Tengo pensadas un par 
e cosas para la próxima 

' ¡mporada, aunque por el 
aomento aún no me haya 
ecidido por ninguna. 

\ íamos a esperar a que 
inalice la temporada y a la 
ista de la clasificación que 
Menga mi equipo y de las 
«ndíciones económicas que 
¡me ofrezcan, me inclinaré 
or lo que considere más 
propiado. Contestó al ser 
iterrogado sobre el tema.
-¿Ha habido por parte 

le la S.D. Huesca alguna 
ferta al respecto?
-Hace unos días me 

lamó el presidente para 
■ Atablar un diálogo sobre 
I ste asunto; no quedamos 
’ n nada, pues todo está 

endiente de ver como se

desarrollan los 
acontecimientos en el 
torneo liguero y a la vista de 
los mismos estudiaremos lo 
que resulte más interesante 
para la S.D. Huesca y para 
mí como profesional del 
fútbol que soy.

—Imaginamos que será 
consciente de que si se 
queda en el conjunto 
azulgrana el próximo año 
nuevamente tiene que 
formar un equipo, pues 
muchos de ios jugadores que 
actualmente tiene en sus 
filas retornaran a sus clubs 
de origen por estar en 
calidad de cedidos.

—Soy consciente del 
problema que se puede 
RIantear y de ahí que ya nos 

ayamos puesto a trabajar 
de lleno en este apartado 
tratando de observar 
jugadores que puedan 
resultar interesantes para el 
Huesca del futuro.

—El aficionado oscense 
comenta que, hoy por hoy,

m'as preparado para 
defender que para atacar. 
En casa vemos puerta con 
bastantes dificultades pero 
mal que bien, vamos 
solventando la papeleta con 
eficacia. Sierra, por ejemplo, 
es un jugador que fuera de 
casa marca mas goles y su 
juego suele resultar más 
brillante que en casa, son 
fenómenos que en ocasiones 
resulta difícil de explicar.

— ¿Qué es lo que ha 
pasado con Ferrer?

—Ferrer, es un chico que 
tiene una moral muy baja; a 
raíz de un penalty que falló 
se vino abajo y a pesar de 
mis grandes esfuerzos por 
recuperarlo se empeñó en 
marcharse a la mili y ahí ha

LOS 
HUELGUISTAS 
DEL FUTBOL, 

SANCIONADOS
MADRID, 8 (Agencias).-En la reunión de los 

presidentes y representantes de los clubs de fútbol de 
Primera División y de Segunda “A” y “B”, celebrada ayer, 
se tomó el acuerdo de sancionar a los jugadores huelguistas 
con el diez por ciento de su prima de fichaje anual y al 
mismo tiempo hacer constar su generosidad, puesto que 
podían haber aplicado sanciones mucho más fuertes. 
Calificaron también como de muy grave la actitud de 
indisciplina de los jugadores, al hacer imposible la 
celebración de los encuentros del pasado domingo.

el 
me

U a rd ameta Buyó, es
IO

acuerd o
equipo; ¿esta de 

con semejante
afirmación?

—Buyó, es una pieza 
importante dentro de 
nuestro sistema de juego. Ha 
cogido una gran confianza y 
su compenetración con los 
hombres que forman 
nuestro sistema defensivo es 
total. Ahora bien, yo 
querría significar que un 
equipo siempre se compone 
de once hombres y tan 
importante es la 
colaboración de unos como 
de otros en el logro de las 
victorias.

Aquéachaca el 
hecho de que el Huesca 
marque tan pocos goles?

—Esto es debido a que 
nosotros tenemos un equipo

En el entrenamiento de la selección Española

ALONSO MARCO UN GOL

quedado todo. Lo siento 
porque lo considero un gran 
jugador.

— ¿Ha reaccionado el 
oscense con lapúblico 

asistencia al campo a la vista
de la marcha observada por 
el equipo?

— En este aspecto 
seguimos tan mal como el 
primer día; solamente en el 
encuentro de Copa 
disputado contra el Real 
Zaragoza, contamos con la 
presencia del aficionado. 
Así es muy difícil que la. 
S.D. Huesca llegue a 
alcanzar metas importantes 
y de ello se tiene que 
mentalizar el aficionado. La 
afición no responde.

Ojala sea así. El prestigio 
y solera del club oscense 
bien lo merece.

José SÁNZ FERNANDEZ 
Foto: CALVO PEDROS

Esa sanción económica 
del diez por ciento sobre la 
prima de fichaje anual 
significa un endurecimiento 
en la ‘guerra” A.F.E. - 
Clubs - Federación, pese a 
que podían haber llegado 
hasta la reducción del 25 
por ciento de la ficha, 
porque la Asociación de 
Futbolistas Españoles no va 
a aceptar el tema y ya han 
convocado una asamblea 
fe neral para el próximo 
unes, a fin de tomar 

medidas contra la decisión 
de los clubs.

El presidente de la 
Federación Española dijo 
que esta decisión había que 
tomarla como una sanción y 
no como una represalia en 
vista de su cuantía. No 
obstante, ha transcendido 
que muchos clubs o

querían sancionar a sus 
jugadores, entendiendo las 
razones por las que habían 
ido a la huelga, con lo cual 
la pretendida unanimidad 
no existe, hasta el punto de 
gue un presidente de un club 
importantísimo y a nivel 
económico quizás el más 
fuerte de España, consideró 
esa sanción del diez por 
ciento' como causante de 
que todo esto acabe mal.
LA CUARTA PARTE 
DE LAS MULTAS PARA 
EL FUTBOL JUVENIL

No se sabe a cuánto 
ascenderá el total de las 
multas que impusieron ayer 
los clubs a sus jugadores, 
con motivo de la huelga del 
pasado día 4.

Pero serán varios 
millones de pesetas, de 
acuerdo al promedio de 
frima de contrato anual que 
ienen los jugadores de 

Primera, Segunda y Segunda 
División "B” y cuya medida 
es de tres millones para los 
de Primera, un millón 
ochocientas mil para los de 
Segunda y un millón cien 
mil pesetas para los de 
Segunda "B”.

De esta cantidad, el 25 
por ciento lo invertirá la 
Real Federación Española 
de Fútbol, en la que revierte 
el total de la multa, en el 
fútbol juvenil.

En la Recopa
I LA OPINION DE
! PABLO PORTA
j -
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MADRID, 8 (Efe).-“Sin 
nunguna novedad" calificó 
Ladislao Kubala el 
entrenamiento que realizó 
en la Ciudad Deportiva del 
Real Madrid la Selección 
Española de Fútbol, con 
vistas al encuentro que 
jugará el próximo día 14 en 
Bratislava, contra 
Checoslovaquia.

Con los 24 jugadores 
llamados a esta 
concentración por Kubala, 
el seleccionador nacional 
formó dos equipos, que 
Variaron fundamentalmente, 
en la segunda parte del 
encuentro que disputaron.

El equipo azul del primer 
tiempo estuvo integrado por 
Urruti, Marcelino, Botubot,

Canito, San José, Villar, Del 
Bosque, Gordillo, Dani, 
Santillana y Carrasco, 
mientras que en la segunda 
mitad lo integraron 
Arconada, Gerardo, Arias, 
Canito, Gordillo, Del 
Bosque, Joaquín. Ouini. 
Dani, Satrústegui y Moran.

Por su parte el equipo 
rojo del primer período lo 
formaron Arconada, 
Gerardo, Felipe, Alesanco, 
Cundí, Joaquín, Zamora, 
Quiñi, Moran, Satrústegui y 
López Ufarte. En la segunda 
mitad formó con Urruti, 
Marcelino, Alesanco, Felipe, 
Cundí, Zamora, López 
Ufarte, San José, Villar, 
Alonso y Carrasco.

Al termino del 
entrenamiento, Ladislao 
Kubala dijo que hoy 
dará la lista de los jugadores 
que se concentrarán el 
próximo lunes en Madrid y 
que partirán a Checoslova
quia, vía Francfort y Viena.

Desde la capital austríaca 
se trasladarán en autocar a 
Bratislava, donde se 
entrenarán, el martes, día 
13.

Dijo también el 
seleccionador nacional que 
dará una lista máxima de 18 
jugadores, que saldrán de ios 
24 convocados hoy, más los 
jugadores del Barcelona que 
se encuentran en Londres y 
del Atlético de Madrid, 
Rubén Cano.

MADRID. — Los jugadores convocados por el seleccionador nacional de fútbol Ladislao Kubala pa
ra enfrentarse en Bratislava a Checoslovaquia entrenan en las instalaciones de la Ciudad Deportiva 

del Real Madrid. (Foto Efe)

■ ESPERANZADOR 
RESULTADO DEL 
BARCELONA

IPSWICH (In^aterra), 8. 
(Efe).-El Ipswich Town venció 
ayer noche al Barcelona Club 
de Fútbol por dos goles a uno, 
en partido de cuartos de final 
de la Copa de Europa de cam
peones de Copa.

Con el empate a cero ter
minó el primer tiempo, donde 
el ataque inglés había sido 
tan constante como desordena
do.

En la segunda parte, llegó 
pronto el primer tanto del Ips
wich. Muhren bombeó un tem
plado balón sobre puerta. No 
pudo atajar Artola el balón y 
fue Gates quien lo envió a la 
red.

Un minuto después, Krankl 
realizó una gran-^jugada por la 
banda derecha, internándose ca
si hasta la cepa del poste y cen
trando desde allí para que Este
ban rematara a las mallas el em
pate a uno.

Vino el gol de la victoria 
inglesa en uqa escapada de Mick 
Mills, cuyo centro fue rematado 
por Gates a los veinte minutos 
de la segunda parte.

-El Barcelona se mostró como 
un conjunto parejo,en el que no 
hubo sobresalientes, a excepción 
de Artola y la buena labor de 
toda la defensa.

Barcelona: Artola, Zuviría, 
Migueli, Olmo, De la Cruz, Nees- 
kens (Co.sla), Esteban ( Albadale- 
jo), Heredia, Krankl, Asensi y 
Mart iriez.

Ipswich l'own; (hooper, Bur- 
leyu, Tibboll, Mills, Osman, 
Butcher, Wark, Muhren, Brazil, 
Gales y Geddic (Hunier).

Arbitro: Karoli Halotaia 
(Hungría).

la noticia positiva de la 
huelga de futbolistas del 
pasado domingo, a juicio de 
Pablo Porta, presidente de la 
Real Federación Española 
de Fútbol.

“La reunión de hoy, y 
cómo se ha. reaccionado
ante la huelga, ha puesto de 
manifiesto la unión de los 
clubs, que es total y 
absoluta”, dijo ayer Pablo 
Porta, al término de la 
reunión que mantuvieron 
los cluós de Primera, 
Segunda y Segunda División 
“B”, en la Federación, para 
analizar y examinar los 
hechos e incidencias de la 
huelga decretada el pasado 
domingo 4 del presente, por 
la Asociación de Futbolistas 
Españoles (A.F.E.) y que 
dejó sin fútbol a esas tres 
categorías.

DE INTERES
PARA LOS ABONADOS AL 
SERVICIO TELEFONICO

La Compania Telefónica Nacional de España 
/ comunica a los abonados y usuarios del servi

cio telefónico que, desde el próximo dia lü de 
marzo hasta el 27 de octubre, ambos inclusive, 
sus oficinas abrirán de lunes a viernes, no ha
ciéndolo, por lo tanto, los silbados, en cumpli
miento de los dispuesto en el vigente Convenio 
Colectivo de Trabajo, permaneciendo los demás 
servicios todos los dias a su disposición.

compañía TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA
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I Con Melia,viaje raudo 
como una "saeta"...

Sin atascos, demoras, ni preocupaciones.

' SEMANA SANTA —79—

EGIPTO
SíUh 6 V 7 9 y 10 te duración.

Hotte 1.* y kyo, VwtteK B Cairo, Luxor, Aauin.

PRECIO POR PERSONA: OESOE 51.730 PTAS.

PARIS
SaidB B y 12 dai. 4 y 7 te duración.

Hotte 3 y 4 «drotn.

PRECIO POR PERSONA: OESOE 1X010 PTAS.

MEXICO-LAS VEGAS
Stei 5 alai. 19 te duración. 

a*- -- 1- a _ a __ a--- a. _nOTBM U|O. wmK WnXEO, los wiqbibs, 
San RancíKO, Las VoQBS y KImm VoL

PRECIO POR PERSONA: OESOE 118.320 PTAS.

LISBOA
Sdd> 12 M 4 Anáh.

HotAn 3,4 mA.

PRECIO POR PERSONA: DESDE 9.300 PTAS.

...Y MUCHOS DESTINOS MAS. 
|PIDA NUESTROS PROGRAMAS!

PLAZA HUESCA. 2 (DafcteJ. Tal 348788. 
COSO, 49. Tel 296823 AV. GOYA, 56. Tal 211440.

Mdia: más de lo que espera 
por menos de lo que piensa

AVISO 
COMERCIAL 

MILLAN
Comunica al público y a sus clientes que ha
biendo terminado la reforma de su estable
cimiento de Independencia, 18, continúan 
las ventas a precios excepcionales, con mo
tivo de su inauguración, tanto en su casa 
central de Independencia, 18, como en sus 
sucursales de San Vicente de Paúl, 1, Zara

goza, y plaza de España, 8, Ejea

Muy agradecidos a su colaboración

Electrodomésticos. Aparatos de luz. 
Regalos. Cuberterias. Cristalerías 

Vajillas. Cuadros. Esmaltes

VENDO

A universitario que 
desee traje militar 
para milicias (nuevo) 
completo. Los inte
resados pueden lla
mar al teléfono nú
mero 251837.

ARAGON/expres
* Un periódico distinto
* Un estilo nuevo.
* Unas colaboraciones 

seleccionadas.

Unión artística Amparo Varó - Vicente Parra

Manuel Alejandro más inspirado que nunca

de iJjjJJ y 11333®
Por Eduardo ALARCON

verdad, que se quieren en serio, que son padrazos y que 
la suerte de uno y otro la comparten los dos, y hoy el 
afortunado puedes ser tu y yo mañana. En el fondo todo 
queda en casa, y éso es lo que en definitiva sirve para una 
normal convivencia. Y hablando de futuros partos: ayer 
me encontré a Concha Velasco, guapísima, y con su ba- 
rriguita muy bien puesta. Los primeros días de abril, la 
Velasco volverá a ser madre, i Enhorabuena I

■ El café-teatro lejos de la idea primitiva

ISABEL VALLE, ROCIO JURADO Y MANUEL ALEJANDRO

El café-teatro no tiene ya r^^ue ver con su idea 
primitiva: se hace licor-teatro y malo.

el año 1968 Concha Llorca implantaba en Espa
la nueva vertiente artística de café-teatro, inau

gurando su “Lady-Pepa” con mucha fortuna por aquéllos 
días. Pretendía Concha \-y asi lo hizo— ofrecer en su local 
espectáculos minoritarios, dar paso a autores y actores- 
nuevos; renovar, en una palabra, los escenarios con nuevas 
aportaciones. La idea brillante fue copiada más tarde por 
otros locales que nada tenían que ver ni con el buen gusto 
y, mucho menos, con el teatro. Hasta el cabaret con seño
ritas de alterne llegaron las mini-comedias atrevidas, y no 
digamos ahora en plena euforia del destape; El café-teatro 
se ha convertiro en licor-teatro quitándole exquisitez a lo 
que podría haber sido bien y hoy quedado en una engañi
fla para el verdadero aficionado teatral. Hasta Alfonso Pa
so, que dio buenas muestras de saber hacer y construir 
bien teatro, cayó en el defecto y en el desnudo grosero, 
representándose todavía en Madrid, y con una hija suya 
como protagonista, su obrita “Pelota viva dos”, que no 
dice nada en favor del hombre y el nombre glorioso de 
Paso para el teatro nacional.

•
 Elmundo de la canción parece también estar inquie

to, y muchos cantantes, de la noche a la mañana, se 
han quedado sin casa grabadora. Tampoco se venden de
masiados discos a no ser de cantantes muy consagrados. 
Manuel Alejandro no se puede quejar en este sentido por
que el autor se ha vuelto a poner de moda. Empezó su 
buena racha con Raphael, hasta que partieron “peras". 
Hubo un tiempo en que el nombre de Manolo parecía 

como si se hubiera eclipsado, hasta hoy en que vuelve 
a sonar, y con la fuerza que merece. Las rancheras resul
ta que se le dan muy bien y están en la moda. Así que, 
con este motivo, recibió hace unos días el "Long-Play" 
de Oro que le fue entregado por Rocío Jurado, otra de 
nuestras estrellas que no conoce el paro y se encuentra 
en su mejor momento, al igual que su tocaya la Dúrcal, 
que suspende sus actuaciones y deja de ganar unos bue
nos millones a causa de la cigüeña. Sí, porque Rocío 
será madre por tercera vez allá para septiembre. ¡Para que 
luego se hable de ciertas separaciones I Yo, siempre, ésta 
de Rocío y Junior la he desmentido porque se que no es

Y siguiendo con Alfonso Paso, Amparo Baróy Vi
cente Parra se unen artísticamente y forman Com

pañía propia para reponer “Vamos a contar mentiras”, 
obra célebre del malogrado autor que ya estrenó Ampari- 
to hace unos años y con mucha fortuna. Con este título 
se presentan en Madrid, viajarán por España y terminarán 
la tournée en América. Los negocios no andan demasiado 
bien y se forman Compañías los propios actores para ver 
qué pasa; o se forman cooperativas que luego repartir más 
pérdidas que ganancias. Madrid, en pocos meses, se ha 
quedado sin estos locales: Benavente, Amiches, Club; y 
aún dará el cerrojazo Maravillas cuando José Rubio, allá- 
para abril, termine las representaciones de “Enseñar a un 
sinvergüenza”. Tristemente cierto. Queta Claver, por 
ejemplo, no ha querido formar coopa-ativa y ahora se 
inclina también por el doblaje. La solución, de momento, 
está fea para nuestros actores. María Cuadra, me decía 
ayer, se encuentra en el paro toral, como olvidada. Y así 
podríamos señalar a muchos famosos que sufren la crisis. 
Y es lo que yo me digo: si hay crisis de todo también ha
brá para divertirse. Por eso Elvira Quintilla se ha puesto 
al frente de su negocio, mientras su marido José María 
Redero rueda película.

ELVIRA QUINTILLA Y JOSE MARIA RODERO
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DOS AÑOS DE PROGRAMA

OSE Luis Balbín, directory presentador del programa de TVE 
“La Clave”, estuvo ayer en Zaragoza presentando una exposición de 

pintura. Con este conocido periodista mantuvimos un cambio de 
impresiones sobre su programa y sobre las cosas que pasan en televisión, 
esa casa de la que todo el mundo da opiniones. Nadie mejor que 
Balbín para que nos explique algún entresijo.

— El programa La Clave", eva respon
diendo a los planteamientos con que se 
había iniciado?

— Yo creo que sí. En principio había 
unos puntos de salida, una etapa primaria 
a cubrir y una meta a llegar. El punto de 
salida se consiguió, que era conseguir que 
saliese a antena, salió mejor de lo que no
sotros esperábamos, porque yo siempre 
pensé que iba a tener más éxito del que 
se esperaba en la propia televisión, que no 
iba a ser estrictamente minoritario, pero 
no creía que iba a ser tan popular.

Hay muchas mejoras que hacerle y eso 
no se ha conseguido todavía, aunque la 
verdad es que si se hubieran conseguido lo 
hubiésemos dejado ya, porque tampoco 
conviene la rutina.

— ¿Cuántos programas se han hecho 
ya de "La Clave”?

— Tuvo una primera parte de doce pro
gramas, luego lo prohibieron, estuvo un 
año sin salir y en este momento lleva se
guido desde julio de hace dos años. Lo 
que ocurre es que hay muchas mejoras 
que introducir y todavía no lo hemos 
conseguido porque no depende de noso
tros, sino que son mejoras técnicas, desde 
poder contratar cine nosotros, montar 
una redacción para que se cojan las llama
das telefónicas, poder filmar a los invita
dos en su casa... y no se han podido con
seguir porque en la casa no se nos ha dado 
esa posibilidad.

— ¿Cuál puede haber sido “la clave” 
del éxito?

— Yo siempre confié en el programa, 
entre otras razones porque ya conocía 
programas similares. Me he pasado diez 
o doce años por el mundo y la verdad es 
que, a mí que siempre ponen cosas en mi 
boca contra televisión española, la televi
sión por el mundo no es tan buena como 
nosotros creemos aquí, o sea que es lo 
mismo de mala que TVE, en general. Lo 
que ocurre es que hay unos cuantos pro
gramas por el mundo que funcionan, que 
son quince'o veinte.

Este programa, con variantes, lo había 
visto en varios sitios y sabia que iba a fun
cionar, aunque siempre se maneja la hipo 
tesis de si un programa funciona en un 
sitio puede no funcionar en otro, porque 
depende mucho de la estructura social, 
el nivel cultural, etcétera. Todo el mundo 
decía, bueno, un programa de cuatro ho
ras que es un coñazo de coloquio, va a 
aburrir a las fieras y no lo verá nadie. Por 
eso permitieron sacarlo. La clave de ese

JOSE LUIS BALBIN EXPLICA
LA MODA DEL COLOQUIO

|L@ ©n@)W d©

«LA CLAVE»
éxito yo creo que es la conjunción de 
cosas, en primer lugar el que sea directo, 
es fundamental, en segundo lugar es muy 
importante que haya cine, el que el colo
quio sea sin trabas, y la gente participe. 
Luego incluso tenemos muchos especta
dores que nos proponen su clave particu
lar, pero nosotros en eso somos bastante 
duros de mollera.

El éxito se debe a que el programa 
sea en directo, que haya cine, y 
que el coloquio sea sin trabas
“La Clave” siempre está en 
el alambre. Cada tres meses 
nos van prorrogando. Estamos 
siempre vendidos
"Vamos a traer al programa a 
Edward Kennedy"

— Pero ya hay muchos coloquios en 
televisión...

— Demasiados coloquios hay en este 
momento. Me parece muy triste a nivel 
de compañeros que están copiando "La 
Clave" porque todas las tribunas son cla
ves, el Iñigo está haciendo una Clave los 
domingos... sin mucho éxito. A nosotros 
no nos importa esto, lo que quiero decir 
es que demasiados coloquios hay ya, por
que cuando nosotros salimos no había 
uno solo. Ahora de repente se ha puesto 
de moda y yo creo que es malo para el 
programa en cuestión, porque lo pueden 
comparar, y sobre todo es malo para 
TVE. No se por qúé tienen que copiarse 
los programas.

— ¿Ha pasado algún momento de apu
ro en pantalla?

— Tengo que decir que no; de verdade
ro apuro, que yo me haya sentido ago
biado, no. Ha habido dos apurillos, uno 
cuando creíamos que un tema o un perso
naje era muy difícil, que podía pasar 
algo, por ejemplo estando allí Fraga, que 
todo el mundo sabe de su espontaneidad, 
y era el tema de las nacionalidades, por 
ejemplo, un tema duro y delicado en este 
momento, o un personaje como Tijerina, 
que es el líder de los chicanos mejicanos, 
que empezó a despotricar contra los yan- 
kis, llamándoles “hijos de la gran chinga
da" y tal.

POCA CONTROVERSIA

Pero yo como creo que no hay nada 
que no pueda ser dicho más que las gro
serías personales, no tengo ningún pro
blema. A lo mejor otros por encima de 
mí, a nivel político, lo tienen. Es más, 
la gente se comporta bastante bien; en 
la historia de "La Clave” ha habido po
cos casos de abordar siquiera el insulto 
personal, rnientras que en otros países la 
gente es más agresiva. Por ejemplo un mi
nistro francés que estuvo hace poco con 
el tema de la eutanasia fue uno de los que 
comentó esto. Lo que ocurre es que en 
España todavía nos asustamos. Nosotros 
pretendemos que en el coloquio haya 
controversia y se da demasiado poca. Hay 
una cena antes del programa, para que la- 
gente se conozca, y siempre amenazan 
con que van a decir y no les vamos a 
dejar decir, y luego a la hora de la verdad 
les dejamos decir lo que quieren y nunca 
se pasan.

Cuando hay controversia real nosotros, 
quedamos contentos pero siempre hay al

gún espectador protesten y algún político 
profesión que se enfada mucho: "¿cómo 
se puede consentir que en TVE discuta la 
gente?”... la gente está demasiado poco 
acostumbrada a confrontar sus ideas, 
generalmente están acostumbrados a mal
decir a los demás. Pero la inmensa mayo
ría de los espectadores son fans de "La 
Clave". No tenemos queja ninguna.

— Los temas que hay preparados ¿son 
difíciles, políticos...?

— La filosofía ética de "La Clave" con
sistía en demostrar que se pueden hacer 
programas relativamente populares sjp 
caer en la vulgaridad y creemos que se 
pueden hacer programas culturales sin 
caer en la pedantería, entonces, intenta
mos mantener este tono medio para que' 
no sea un programa de élites y que los 
temas vayan combinados.

GASTOS, LOS DE VIAJES

— ¿Es un programa barato?
— Yo creo que bastante barato. Em

pezó con setecientas mil pesetas y ha 
subido hasta ahora que estamos en un 
millón setecientas. Es muy barato en ci
fras absolutas si consideramos que un 
programa de variedades son cinco o seis 
millones. Si además consideras que son 
cuatro o cinco horas de emisión, es real
mente tirado el precio del minuto. Nues
tros dos grandes gastos fundamentales 
son los viajes de los señores, que varían 
mucho según sean españoles o nOj y la 
película. No olvidemos que “sabado 
cine" tenía de presupuesto un millón 
cien mil pesetas. Y en cuanto a la gente, 
no pagamos, porque hemos considerado 
que a la gente medianamente importante 
no tiene precio, un Galbraigt o un premio 
Nobel. Nuestra única promoción es con
vencerles de que les conviene venir. Ahora 
vamos a traer a Edward Kennedy porque 
el señor Sorensen, ayudante del presiden
te Kennedy estuvo aquí y se fue muy 
contento y lo está gestionando.

Un viaje de Nueva York ida y vuelta, 
más los tres o cuatro días que están en 
España, y les invitamos a venir acompa
ñados de su mujer, es lo que encarece un 
poco el programa. El programa tenía 
una audiencia de ochenta mil espectado
res y ahora debe andar por los tres millo
nes, porque no hay sondeos oficiales de 
esa cadena, pero se nota sobre todo en 
publicidad, que lo llegamos a pescar sin 
nada y. ha llegado a tener cuarenta y dos 
minutos de publicidad. Es uno de los 
programas que dadinero a TVE.

LA CLAVE, EN EL ALAMBRE

— . ¿Para cuánto tiempo tenemos "La 
Clave”?

— “La Clave” siempre está en el alam
bre. Cada tres meses nos van prorrogando 
y dadas las crisis por las que pasamos, de
pendemos demasiado de la situación polí
tica y como hay unos puntos mínimos 

en los que no cedemos, el directo que 
no haya imposición de temas, etcétera, 
si esos puntos mínimos llegaran a ser 
transgredidos, estamos siempre vendidos. 
Yo confío, sin embargo, en que después 
de las elecciones ahora se hará un estatuto 
medianamente objetivo y que por fin 
podremos hacer una labor profesional 
y nos dejemos de todo tipo de presiones 
continuas.

Manolo PRADOS 
(Foto: García Luna)
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CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA. - 5 7,15 y 
10,30 (Mayores 18). S.'* se
mana: Las 1001 noches. Un 
film de Pier Paolo Pasolini.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 16). 2.'^ semana: 
Sonata de otoño. Technico
lor. Un film de Ingmar Berg
man, con Ingrid Bergman, 
Liv Ullmann.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,30 
(Mayores 14). 4.'’’ semana: 
Juego peligroso. Goldie 
Hawn, Chevy Chase.

COSO. - 5-7-9 10,45. (Mayo
r-es 18). El gallo y sus alum- 
n'Sis, Eastmancolor. Lando 
Buzzanca, Rossana Podesta.

DON QUIJOTE. - 4,30-6,45 9 
y 11. (Mayores 18). 5.'^ se
mana: El expreso de inedia- 
noche. Technicolor. Brad 
Davis, Randy Quaid.

DORADO. - 5 7 9 y 10,45 
(Mayores 18). Trampa mor
tal. Un film de Tobe Hooper, 
con Stuart iNhitman, Ca
rolyn Jones.

ELISEOS. - Tarde a las 4,15. 
(Mayores 18). Novecento. 
Primera parte. Technicolor 
(subtitulada). Robert de Ni
ro, Gerard Depardieu. 7,15 y 
10,15. (Mayores 18). Nove
cento. Segunda parte. Tech
nicolor (subtitulada).

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Todos 
públicos). 2.^ semana: Gala
xias año 2000. Technicolor.

GOYA. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 16). 2." semana: Interio
res. Un film de Woody Allen, 
con Diane Keaton, Geraldine 
Page.

LATINQ. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Lisztomania, de 
Ken Russel, con Sara Kestel- 
man y Paul Nicholas. Clasifi
cada «S».

MOLA. - 5-7,15-10,15 (Mayo
res 14 años). Fuerza 10 de 
Navarone. Robert Shaw, 
Bárbara Bach. Technicolor.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: 5-7-9 y 10,45 (Mayores 
18). Desde hoy: La ternura 
de los lobos, de Ulli Lommel, 
con Kurt Raab. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2. 11,30-5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Mustang, el 
Srostíbulo del desierto, con 

oe Conforte. Clasificada «S».

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3. 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 14). 
2." semana: El cielo puede 
esperar, con Warren Beatty, 
Julie Christie y James Ma
son.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4. 11,30-4,45-6,45- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
2.’ semana: Vicios privados, 
públicas virtudes. Un film de 
Mijlkos Janeso, con Lajos Ba- 
lazsovits y Pamela Viloresi. 
Clasificada «S».

PALACIO. - 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Cariño mío, ¿qué 
me has-hecho? Vicente Pa 
rra, Raquel Evans, Lynn En- 
dersson. Clasificada «S».

PALAFOX. - 5 7-9 10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 4. ' semana: El diputadoi 
Eastmancolor. José Sacris
tán, María Luisa San José. 
Ultimo día.

PAX. - 5-7-9 (Todos públicos). 
Oscar Kina y el láser. José 
María Alonso, Ménica 
García. Technicolor. La pelí
cula más galardonada del 
XVI Festival Internacional 
de Gijón.

REX. - 5-7-9-10,45. (Mayores 
18). 2." semana: Ruta suici
da. Technicolor. Clint East
wood, Sondra Locke.

RIALTO. - 5-7,45 y 10,30 
(Mayores 18). 2.''' semana: 
Solaris, más allá del 2001. 
Gran Premio del Festival de 
Cannes.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Hoy, estreno. 
Las que empiezan a los 15 
años. Eastmancolor. Sonia 
Blanca, Patricia Becker.

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN. - 5-7-9,-10,45. 

(Mayores 14). ¡Buen golpe, 
muchachosi Technicolor. 
Ugo Tognazzi, Philippe Le
roy. Ultimo día.

GRAN VIA.,. - 5-7-9-10,45; 
(Mayores 18). 3.® semana: 
Emmanuelle y Carol. East
mancolor. Raquel Evans, 
Jennifer James. Ultimo día.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45. (Mayores 18). Clasifi
cada «S». El maravilloso 
mundo, del sexo. Eastmanco
lor. Susana Éstrada, Richard 
Yesteran.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Todos públicos). Un 
hombre en casa. Eastmanco
lor. Richard O'Sullivan, Pau
la Wilcox, Sally Thomsett.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). La espía se desnuda. 
Ursula Andress.

OLIVER. - 4,45-7 y 9,15. (Ma
yores 18). El fuera de la ley 
Clint Eastwood, Sandra Loc
ke.

PARIS. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). La carrera de una 
doncella. Eastmancolor. Vit
torio Gassraan, Agostina Be
lli.

ROXY. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Clasificada «S». La 
orgía. Eastmancolor. Juanjo 
Puigeorbé, Alicia Orozco.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Clasificada 
«S»'. Zombi (El regreso de los 
muertos vivientes). Gaylen 
Ross, David Emge.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). El ginecólogo de la 
Mutua. Renzo Montagnani, 
Paola Senatore.

‘‘Aurorita Bostezo” en un desangelado momento de su actuación cabaretera.

EL FRACASÓ DE
AURORA GLARAMUNT

La conocidísima presenta
dora de RTVE Aurora Cla- 
ramunt, ha querido probar fortu

na pasándose al difícil género del 
cabaret, para el que además de 
belleza, se necesita una buena 
dosis de talento artístico, no 
huérfano de frivolidad y picar
día. Y la prueba, al decir de 
quienes la han visto, ha supuesto 
un fracaso redondo, para la 
buena presentadora que, ya lo 
verán ustedes, volverá a presen
tar sus programas que es lo que 
no debió de dejar de hacer.

Pues bien, en Madrid, allí 
tuvo que ser, la por algunos lla
mada Jacarandosamente ‘^Auro- 
rita Paramunt" ha fracasado con 
el espectáculo de cabaret en la 
que se la presentaba como ve
dette y estrella en “Joy’s”. Ac
tuó junto a un conjunto o ballet 
de chicas preciosas, dispuestas a 
desarroparse para alegría del per
sonal pillín, entre el aburrimien
to general, pues los números de 
la Claramunt, pocos y malos, de
jaron al espectador patidifuso y 
bostezante.

CASINO MONTE SB LAN eos 
Alfajarín (Zaragoza)

Juegos: Ruleta francesa, Ruleta americana, Black-Yack y Ba
ccara. Carretera N-2, Km. 343,250 (Dirección Barcelona) por 
Autopista A-2. Salida 1. Horario, de 6 a 3 de la madrugada 

(Festivos hasta las 4).

La osada presentada pasada al 
cabaret, dio una rueda de Prensa 
el día anteriora su presentación, 
que por algunos fue catalogada 
como “el discurso de la muda”. 
Calculen ustedes que de cosas no 
diría... Por lo visto hubo inás 
guisquisos y canapés que pala
bras, pues se negó a responder a 
cuantas preguntas no plúmbeas 
se le formularon. Dijo, eso sí, 
que se trataba de una experien
cia en la que no sabía ni lo que 
podía ganar ni lo que estaba ex
puesta a perder. Tampoco sabía 
cómo era el personal de la casa, 
ni quiso informar sobre lo que 
iba a ganar, “pues no me gusta 
hablar de dinero en público". 
Muy elocuente. ¿Verdad?

Pero en la pista del cabaret, 
que le debe venir grandísima, 
aún “habla” y dice menos. Y 
así se ha escrito que el especta
dor que va a verla, además del 
dinero pierde el tiempo. Afirma
ción demasiado cruel, pero eso, 
zapatera a tus zapatos y presen
tadora a tus presentaciones y no 

aguardes a que nadie te presen
te.

Los críticos le han dicho co
sas tan poco galantes como 
estas: “Sus escasas y fugaces apa
riciones en escena apenas mere
cen comentario". “Lo que hace 
la Claramut, además de ser muy 
poco en cantidad, es mínimo en 
calidad". “Lo que hace es un 
triste apaño de cabaret".

Y aun dicen más: “Es una se
ñorita que se ampara en su nom
bre popular para conseguir un di
nero. Comprensible pero no jus
tificable. Apenas un musitar me
dia canción, apenas destrozar 
cuatro o cinco bailes".

Cantar, bailar y dar vueltas al 
aire, pero sin saber cantar y sin 
tener idea del baile. ¿Y así, se 
pasó al cabaret, a emular las glo
rias de las grandes vedettes del 
género? Por Dios, Aurorita, un 
poco de fbrmalidad; vuelve a tu 
sitio si quieres que recordemos 
tu nombre, tu naturalidad y tu 
bien saber decir. Pero deja los 
cabaretes, que te vienen largos, 
larguísimos, y nada tienen que 
ver contigo. Ya has caído en la 
tentación. Ahora, levántate y 
anda hacia lo tuyo, si no quieres 
que alguien anote tu nombre en 
la historia frívola del cabaret con 
el nombre de “Aurorita Boste
zo". Y dales una zurra a quienes 
han ideado tu pase a una cosa 
que ño te va. Vuelve a lo tuyo, 
guapa, vuelve a lo tuyo, que 
estás a tiempo.
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CAPA TARDE

CADA NOCHE..

"EL PAPAGAYO' CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL STORK - CLUB

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente". San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de fiesta*. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA cancela de oro MUSI
CAL.

1800 SENECA

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

La diacoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Telefono 255127.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

Miércoles-sábados "Los 
46 R. J." en directo. Próxi
mo sábado: Amina. Sevilla, 
6. Teléfono 279200.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madijpgada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO

ASTORG'S
La nueva diacoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS.

BABIECA
Nueva dirección^ Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos, fiesta joven. Te- 
léfóno 255184.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de-fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 23. Teléfo
nos. 354979 y 357038.

GALLERY 2

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra- 
ordiñáriamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

IGUANA
Juventud, ritmos, divergió. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Veoru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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í Hoy y mañana

espectácu/os

pelo rojo

K/ñK DOUGLAS EN UNA 
GRAN INTERPRETACION

Ei loco de

Este es el título de la pe
lícula que se emite esta 
noche por el Primer Pro
grama, dentro del espacio 
cinematográfico “Sesión 
de noche”.

PAG. 23

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste 
"Coro del Dr. Jes

ter Hairston"

Iniciamos nuestra sec- 
■ ción de hoy con la pro- 
í gramación de tarde, en la 
bque se emite, dentro del 
fe espacio “Los globos”, un 
I nuevo espisodio de “Un 
f balonazo a la media vuel- 
t ta”. Los chicos no logran 
; reunir el dinero, con el 
: que pagar los vidrios ro- 
' tos y observan muy a me- 
’ nudo la presencia en la 

tienda de un personaje 
con pintas de agente de 
seguros. El tartajilla in
tenta leer en los labios de 
los hombres cuando ha
blan y cree que el tende- 
ro pretende cobrarles a 
^llos al mismo tiempo 
Í^e a< la compañía de se
guros.

vida y obra de un perso
naje; y “Los mitos” con 
“Un mito llamado... El 
tiempo”, del que habla
remos en otro apartado. 
Y ya en la emisión de no
che, tras “Telediario”, 
“Sesión de noche” ofre
cerá la película de Vicent 
Minelli “El loco del pelo 
rojo”.

algún tema cultural ex
puesto de forma mono
gráfica.

Es una producción 
norteamericana, de la Me
tro Goldwin Mayer, en 
1965; con guión de Nor
man Corwin, basado en 
un argumento de Irving 
Stone; música, que hay 
que reseñar, compuesta 
por Mitos Rozsa; direc
ción de Vincent Minelli y 
con la participación en 
tos principales papeles de 
Kirk Douglas, Anthony 
Quin, James Donald y 
Pamela Brown.

14,00
Apertura y presen

tación
14,01
Avance telediario

14,05
Programa regional 

simultáneo

14;3O
Gente hoy

15,00 
Telediarlo 
Primera edición

con
Seguirá Perfiles”,

la radiografía de la

Por el Segundo Progra
ma, destacaremos, junto 
a los habituales “Polide- 
portivo” y “Redacción 
de noche”, “Encuentros 
con las letras”, que dedi
ca su tiempo a Severo 
Sarduy, escritor cubano; 
“Horizontes”, con tos te
mas de actualidad en el 
terreno científico;y “Tri
buna de la cultura”, con

Ya mañana, el progra
ma de sobremesa no ofre
ce ninguna novedad, emi
tiéndose los espacios 
acostumbrados, “Regio
nal simultáneo” y “Gen
te hoy”, durante la comi
da ; a la hora del café 
“Hora 15”, dirigida por, 
Martín Ferrand, que ha 
vuelto a la carga, tras el 
paréntesis electoral, con 
más “fuerza cultural” 
que nunca. Se cerrará es
ta emisión con “Los es
pectáculos”, que ofrece 
las últimas novedades ci
nematográficas y teatra
les en el panorama nacio
nal.

Van Gogh, tras fraca
sar como predicador en
viado por la Sociedad Bel 
ga de Mensajeros de la 
Paz, recobra su antigua 
afición: la pintura. Se ins 
tala en La Haya, volunta
riamente marginado, y 
empieza a trabajar el co
lor. Su hermano pretende 
llevárselo a París para 
que profesionalice su tra
bajo; pero el pintor se 
niega a abandonar sus raí
ces flamencas, sus paisa
jes, sus gente», sus cos
tumbres, a las que da un 
trato original, sin acade
micismos. Al final acaba 
cediendo a su marcha a 
París. Llega a intentar sui
cidarse, cortándose una 
oreja, recluyéndose en un 
sanatorio, donde muere.

15,35
Hora 15
15,45
Café de redacción

16.15
Despedida y cierre

18,45
Carta de ajuste
Sergio Cuevas

19,00
Apertura y presen

tación.
19/)1
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
Balortazo a la media 

vuelta.
"Episodio número

13,45
Carta de ajuste. Ya

masaki y Kannari (gui
tarra), interpretan a 
Granados.

14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance informativo.
14,05
Programa regional si

multáneo.
14,30
Gente hoy.
15,00
Teíediario. Primera 

edición.
15,35
Hora 15
15,45
Los espectáculos.
16J5
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. Zar

zuela “Alma de Dios”.
19,00
Apertura y presenta

ción.
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Cuen
tos clásicos de anima
ción: “La isla del teso
ro”.

20,00
Con ocho basta. “El 

esquiador Casanova”.
21,00
Los teleñecos. Jaye 

P. Morgan.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
La segunda oportu

nidad.
22,20
El hombre y la tie

rra. “El paraíso de las 
garzas” (II). (El Parque 
Nacional de Doñana).

22,50
Investigación OVNI 

“Incidente eh St. Hila
ry”-

23,45
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

20,00 
Perfiles 
20,30 
Un mito llamado... 
"El tiempo " 
21,30 
Telediarlo 
Segunda edición

22,05 
Sesión de noche 
"El loco del pelo ro

jo" Í1965)
00,05 
Ultimas noticias 
Buenas noches, des

pedida y cierre.
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19,00
Carta de ajuste. Ken

ny Loggins.

19,30
Presentación y avan

ces.

19,31 
Polideportivo. 
20,00
Redacción de noche

20.30
Cine club, ciclo Ce

cil B. de Mille. “Los 
inconquistables” (1947)

23,00
Opinión púbUca.

23,45
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

ó'iüG-

Los mitos .
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Los mitos
Se sigue emitiendo por el Primer Programa de TVE, en la emi

sión de tarde-noche, la serie que dirige Juan Guerrero Zamora,

La serie ha pasado ya su ecuador y por ello creemos que ya es 
hora de hacer un balance de lo visto hasta el momento en sus
episodios emitidos.

Lo primero que hay que hacer constar es que se nota la inno
vación de una productora particular, presidida también por Gue
rrero Zamora, que ha logrado una excelente realización en forma 
de trece episodios, independientes todos ellos y con algo en co
mún, como es personificar una serie de mitos, bien clásicos o 
idealizados, pasándolos a situaciones actuales de nuestros días.

, "Antigona", "Electra",Así han pasado hasta ahora Nora
etc., todas ellas con gran aceptación por el público medio, gra
cias a la buena labor del equipo técnico así como al plantel de 
actores, encabezados por Nuria Torray, que hace en la serie una
gran demostración de su saber hacer.

Desde luego hay que 
criticar de nuevo los sub
títulos pon que se “cas
tigan” algunas de las pe
lículas al llegar a España. 
“El toco del peto rojo” 
es el título que se ha bus
cado para una película 
que en su versión original 
se titularía: “Pasión de 
vivir”. Es una biografía 
de Van Gogh, el hombre 
que acabó con su vida, 
cuando su obra llegaba a 
las fron teras de la geniali
dad.

Minelli realizó con to
das sus ansias esta pelícu
la, priado por su amor 
hacia la pintura de Van 
Gogh, creando así una 
biografía un tanto apasio 
nada. Ayuda mucho el 
parecido del actor Kirk 
Douglas con el del pintor, 
además de su gran inter
pretación, teniendo co
mo actor secundario a un 
gran nombre como es el 
de Anthony Quin. Una 
película que hay que ver 
y que gustará a buen se
guro.

19/)0
Carta de ajuste
"Sinfonía número 

9"
19,30
Presentación y avan

ces.
19,31
Polideportivo
20,00
Redacción de no

che
20,30
Encuentros con las 

letras
"Número 137"

21,50
Horizontes
22,30
Tribuna de la cul

tura.
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

Hay que poner de manifiesto también la falta de absorción 
por parte de N-uria Torray en cuanto a papeles protagonistas se 
refiere, pues en alguno de los episodios ya habrán apreciado que 
hay otros personajes que son los protagonistas realmente. Así 
por ejemplo, Tomás Blanco es el verdadero protagonista del epi
sodio de hoy dedicado a "El tiempo".

En dicho episodio, (programado ya para el 15 de febrero), 
se mira al tiempo como algo abstracto, que un anciano modifica 
para vigilar la vida de su nieta descarriada. La historia, verídica, 
se enclava dentro del ámbito de la parapsicología dando así a la 
trama, un tanto común, una cuarta dimensión, que la hace mu
cho más interesante.

Intervienen como decíamos antes, Nuria Torray, Tomás Blan
co y además Juan Santamaría, (presentador de "625 líneas"), 
Antonio Moreno, Lola Lemos, y otros.
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(Foto: Garcia Luna)El alumnado no

En la Permanente de nuestro Ayuntamiento
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LOS ALUMNOS 
NO SE FIAN

mañana. La pregunta obligada es si se sentía satisfecho y 
respuesta no la dudó un momentoi

concedidas a 
empresa.

nuestra ciudad y a 
iluminación. Se trata de 
dictámenes 21 y 22 por 
que se pedía que 
aprobaran los pliegos

prorrogas 
la citada

—¿Cree que el alumnado 
está integrado en estos mo
mentos en la labor universi
taria?

El alumnado está descon-

condiciones para llevar a 
cabo las obras de instalación 
del alumbrado público en 
un tramo de la carretera de 
Zaragoza a Logroño, 3 su

principio para esta obra y 
cuantas las - --------------

fiado, no se fia_de nosotros, 
ño se fía de que realmente 
tengamos ganas

“Soy liberal”

Eduardc

Vamos a hacer una explosión 
de la Universidad hacia afuera

"E/ prob/ema más grave y urgente es 
e/ de /a autonomía. Yo /a //amo /a 
Constitución Universitaria "

ZARAGOZA, 8 (ARAGON/exprès, por M.P.).- A las nueve y 
media de la noche de ayer se conoció el resultado de las votacio
nes para el Rectorado de la Universidad de Zaragoza. Media hora 
más tarde concertábamos con el nuevo Rector, don Federico 
López Mateos, la entrevista que hoy ofrecemos. Son las primeras 
declaraciones del nuevo Rector, catedrático de Química Industrial 
de la Facultad de Ciencias, y hasta ahora director de la Escuela 
Superior de Ingenieros Industriales.

Con alegría, con los nervios a ñor de piel y continuas llamadas 
de compañeros felicitándole, el doctor López Mateos ha hecho 
para ARAGON/expres sus primeras declaraciones esta misma

—Estoy satisfechísimo, pe
ro estoy abrumado por la car
ga que se viene encima; aun
que como he visto que las 
personas que han estado a mi 
alrededor tienen ganas de 
apoyar, y además un gran sen
tido de la responsabilidad en 
todos ios órdenes, pues estoy 
seguro de que vamos a traba
jar y vamos a caminar, y va
mos a hacer esa explosión de 
la Universidad hacia fuera. 
Tengo un grandísimo interés 
en que Zaragoza y el distrito 
universitario, y diría que has
ta España entera, se enteren 
de que esta Universidad exis
te. No porque no exista aho
ra sino porque está muy me
tida dentro. Hay unos hom
bres dé una calidad excepcio
nal y esto hay que destacarlo, 
y luego hay unas inquietudes 
que son como una especie de 
resorte metido en una caja’ 
que vamos a ver si al salir 
fuera tiene unos efectos des
comunales.

—¿No le da miedo llegar al 
Rectorado en un momento 
difícil?

—Los cuatro o cinco pro
blemas graves quiero que es
tén en manos de unos técni
cos que lo estudien a fondo. 
Lo que quiero es duplicar el 
número de vicerrectores con 
el objeto de que cada téma 
salga adelante. Por otra par
te el problema es difícil y 
hay que abordarlo, y si lo co
jo con miedo, mal asunto. 
Pero sobre todo digo que las 
personas con las que me he 
entrevistado tienen ganas de 
trabajar y. un sentido de la 
responsabilidad grande.

—¿Cuáles cree que son los 
problemas más graves y ur
gentes a resolver?

—Sobre todo la autonomía. 
Yo le llamo la Constitución 
Universitaria, porque lo que 
tenemos ahora está tan par- 
cheado todo que hay que tra-

Yo les diría a los alumnos que 
no nos pidan que nos agachemos 
que hagamos las cosas mal. Que 
nos pidan más calidad y que nos 
esforcemos”

zar unos moldes nuevos, sin 
evitar lo viejo que sea apro
vechable, porque la Universi
dad, en el fondp, es una Uni
versidad tradicional. No se 
puede captar todo de una for
ma supérflua sino que tiene 
que captar lo que verdadera
mente es esencial y tiene cier
tas tendencias de futuro, tan
to en ideas socio-políticas co
mo económicas o técnicas y 
científicas. Se pueden hacer 
como lo que llamamos en in
vestigación unos ensayos de 
tanteo, y cuando se hace un 
análisis sistemático es cuando 
se ve si las cosas tienen viabi
lidad.

Estatutos, yo creo que es 
el primero de estos temas. 
Después, buscar que se haga 
una realidad la convivencia 
universitaria, que estas separa
ciones administrativas de nu
merarios, penenes, administra
tivos y alumnos, que sean unas 
situaciones en que cada uno 
de los grupos de esas personas 
están, pero que eso no supu
siese una separación. Pienso 
que la manera de hacerlo es 
reuniéndose muy a menudo y 
con gran respeto unos a otros, 
decirse todo lo que se tenga 
que decir para que nos conoz
camos y sepamos entendernos. 
Me gustaría que todos tuvié
ramos la ilusión de hacer algo 
grande, que es la de formar 
hijos que se van a proyectar 
en una sociedad nueva. Yo 
creo ((ue es una tarea bonita 
y es lo que en este instante 
me apasiona, a pesar de que

me siento con todo el edifi
cio interfacultades ?. mi espal
da en este instante.

—¿El que usted sea cate
drático de una materia técni
ca podría suponer una despo- 
litización del cargo?

—Efectivamente yo prefe
riría que estuviera por encima 
de la política. Ayer me lo 
preguntaron, que si era un 
Rector de derechas, de iz
quierda, del centro... un Rec
tor poz encima de eso, y no 
voy a tener ningún inconve
niente en hablar con todos, 
como lo he hecho, y como 
tengo amibos -de todo, pero 
me gustaría que la Universi
dad, que tiene su entidad, 
que tiene su personalidad, es
tuviera captando lo mejor de 
cada uno, conviviendo con to
dos, porque si no, rompemos 
la otra convivencia que ha
blábamos antes, pero sin que 
estuviera mediatizada por nin
guno de ellos. Sobre todo y 
ante todo, ser universitario. 
Puedo pensar, tengo mis ideas 
religiosas, mis ideas políticas, 
pero por encima de todas esas 
cosas, soy liberal y me gusta 
incorporar a mi vida todo 
aquello que pueda ser útil.

sar que va a ser todo de re
galo, porque ellos vienen aquí 
a formarse, y cuanto más exi
gentes seamos con ellos más 
fruto van a sacar. Pero tam
bién hay que decir otra cosa, 
y es que yo pido al alumnado 
que no pidan cosas imposibles, 
que pidan calidad. La obliga
ción de los profesores y de la 
Universidad es darles lo mejor 
que tengan y de forma cons
tante. Que pidan altura, que 
pidan calidad y seguro que los 
profesores se sentirán satisfe
chos porque además es su 
profesión.

Yo les pediría a los alum
nos, si en este momento pue
do hacerlo, que empezaran a 
tener confianza, que empie
cen a pensar que van a estar 
en todo género de comisiones, 
juntas, reuniones, en las que 
tengan algo que decir, pero 
que no vayan con el criterio 
de imponer sus convicciones 
por encima de todo, y no va
yan con la idea de que el cin
cuenta y uno por ciento lo ga
na todo sino de que van a in
fluir de forma decisiva y van 
a hacernos ver una parcela 
que los que estamos a una de
terminada altura en algunos 
casos llega a olvidársenos. Yo 
me siento jovial, pero quizás 
joven ya no y lo que deseo es 
que estén en la brecha y nos 
hagan ver aquéllas inquietu- 
ds suyas. Pero que no nos pi
dan que nos agachemos, que 
hagamos las cosas mal hechas. 
Que nos pidan más calidad, 
que nos pidan que nos esfor
cemos.

de dialogar, 
puede pen-

• ILUMINACION EN CASETAS 
Y EN EL RINCON OE GOYA

ZARAGOZA, 8 
(ARAGON/expres).— Ayer 
hubo sesión ordinaria de la 
M.l. Comisión Permanente 
del Ayuntamiento de 
Zaragoza. Se sometieron a la 
aprobación de la Comisión 
cincuenta dictámenes de las 
Comisiones Informativas 
después de la lectura y 
aprobación del acta de la 
sesión anterior.

Todos los dictámenes 
fueron aprobados y no hubo 
ninguna novedad a lo largo 
de las propuestas ni en el 
apartado de preguntas e 
interpelaciones.

La mayoría de las

Sale a subasta una oveja 
descarriada

cuestiones eran oe puro 
trámite que dadas las 
circunstancias en que nos 
encontramos no es 
adecuado plantear otros 
asuntos que no perturben la 
buena marcha edilicia.

Entre estos dictámenes 
estaban dos que afectan a 
dos zonas importantes de

paso por Casetas, y en el 
Rincon de Goya, en el 
Parque Primo de Rivera.

Un dictamen curioso fue 
el 33, en el que se señalaba 
fecha para el acto de subasta 
al mejor postor de una oveja 
recogida en la vía pública. Y 
curioso también que a la 
empresa Soloru, S.L. se le 
conceda una prórroga para 
la terminación de la 
pavimentación de la calle 
Coso. Sería interesante 
saber el plazo que se dio en

CUATRO DIAS PERDIDOS 
EN EL PIRINEO

ZARAGOZA, 8 (ARAGON/expres).— Al mediodía di 
hoy nos hemos puesto en contacto con el cuartel de 
Guardia Civil de Sallent donde nos han manifestado 
continuaba la búsqueda de los muchachos desaparecidos et^ 
Formigal el pasado domingo y'que no se había producido 
ninguna noticia al respecto.

El tiempo por aquellos lugares estaba algo nublado / 
ello había impedido la participación del helicóptero en lo^ 
tareas de rastreo de la zona. También parece ser que las 
toridades españolas se han puesto en contacto con las 
cesas por si existiera la posibilidad de que los excursionista^ 
desaparecidos hubieran pasado al otro lado de la frontera-
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